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Le ministre des Affaires étrangères et de la Communauté nationale à l'étranger, Ramtane Lamamra et son homologue chinois, Wang Yi se sont félicités de la convergence de
vues concernant les questions d'intérêt commun dont la question du Sahara Occidental, et du soutien mutuel indéfectible aux questions inhérentes à leurs intérêts

fondamentaux et à leurs préoccupations majeures. P. 24



HIER À 06H35 
Une secousse tellurique
de magnitude 3,1
enregistrée à Bejaia 

Une secousse tellurique de magnitude 3,1 sur
l'échelle de Richter a été enregistrée dimanche à 06h35
dans la wilaya de Bejaia, a annoncé le Centre de re-
cherche en astronomie astrophysique et géophysique
(CRAAG).

L'épicentre de la secousse a été localisé à 29 km au
nord-est de Cap Carbon (en mer), a précisé le CRAAG
dans un communiqué.

ARRÊT DE LA SDEM FOUKA 
Le déficit de production
compensé par les
barrages de Douera 
et Boukerdane 

Le déficit de production de l'eau potable prévu à
partir du lundi prochain dans les wilayas d'Alger et Ti-
paza, en raison de l'arrêt programmé de la Station de
dessalement de l'eau de mer (SDEM) Fouka, sera com-
pensé par les barrages de Douera et Boukerdane, a an-
noncé samedi la Société des eaux et de
l'assainissement d'Alger (Seaal).

«En raison des travaux de maintenance program-
mée, du lundi 21 au jeudi 24 mars 2022, au niveau de la
SDEM Fouka par l'exploitant Myah Tipaza, une com-
pensation du déficit de production de 120.000 m3/j
sera opérée par Seaal via les systèmes des barrages de
Douera et Boukerdane», a indiqué la société dans un
communiqué. Ainsi, le programme de distribution au
niveau d'Alger sera «maintenu sans perturbation»,
souligne la même source. S'agissent de Tipasa, des
réajustements du programme de distribution seront
opérées pour les journées du mardi 22 et le mercredi
23 mars au niveau des communes de Douaouda,
Fouka, Kolea, Chaiba, Bousmail, Khemisti, Bouha-
roun, Ain Tagourait et la localité Berbissa. L'alimenta-
tion en eau potable selon le programme en vigueur
dans les communes de l'Est de Tipaza impactées, se
fera «progressivement» dès la remise en service de la
station de dessalement, rassure la Seaal.
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La BADR lance lundi
l'activité de la finance
islamique à El-Ménéa 

La Banque de l'Agriculture et du développement
rural (BADR) lancera lundi l'activité de la finance is-
lamique au niveau de son agence locale d'El-Ménéa,
a-t-elle annoncé dimanche dans un communiqué.

Cet évènement coïncidera avec le 40e anniversaire
de la création de la BADR, lit-on dans le communi-
qué.

La finance islamique propose à tous les segments
de la clientèle (particuliers, professionnels et entre-
prises) "14 produits conformes aux préceptes de la
charia islamique certifiés par le Haut conseil isla-
mique (HCI)", a-t-on rappelé de même source.

Ces produits sont répartis en deux catégories, celle
des produits d'épargne et de placements de fonds, et
celle des produits de financement, a expliqué le com-
muniqué, précisant que ces produits sont détaillés
sur le site de la banque( www.badrbanque.dz ).

ORAN
Une soixantaine
d’exposants attendus
au salon de l’étudiant
"Khotwa" prévu les 22
et 23 mars 

Une soixantaine d’exposants prendront part à la
10ème édition du Salon de l’étudiant et des nouvelles
perspectives "Khotwa" prévue les 22 et 23 mars cou-
rant à l’Université d’Oran 2 Mohamed Benahmed, a-
t-on appris dimanche des organisateurs.

Cette édition, a-t-on indiqué, "marquera le nou-
veau départ de ce grand événement d’orientation et
de formation permettant aux étudiants visiteurs
d’être en contact direct avec les universités et les
écoles supérieures et nationales et de formation dans
le but de contribuer à une orientation plus précise et
efficace de l’étudiant".

Le salon, organisé par "Win advents agency" per-
mettra aux étudiants également de mieux connaître
les choix d’études supérieures, les formations dispo-
nibles, mais aussi les modalités d'accompagnement
dans l'élaboration d'un projet d'études, et de les aider
à construire un parcours professionnel.

ALGÉRIE POSTE 
Prélèvement de la taxe
de tenue des comptes
CCP à partir du 2 avril
prochain 

Algérie Poste (AP) a annoncé dimanche qu'une
taxe de tenue des comptes d'une valeur de 200 DA
sera prélevée des comptes courants postaux (CCP) à
partir du 2 avril prochain et ce, pour l'exercice de l'an-
née 2021, indique un communiqué de l'entreprise
publique.  "L’EPIC Algérie Poste informe son aimable
clientèle détenteurs de comptes courants postaux
(ccp), que la taxe de tenue des comptes d’une valeur
de 200,00 DA sera prélevée des comptes ccp à partir
du 02 avril 2022 et ce, pour l’exercice 2021", précise le
communiqué d'AP.

Algérie Poste indique, en outre, que cette taxe an-
nuelle est "conforme aux dispositions de l’article 59
du décret exécutif n 14-299 en date du 21 Octobre
2014, fixant les tarifs des services postaux et services
financiers postaux dans le régime de l’exclusivité et
le service universel de la poste".

DROGUES ET MAUVAISE UTILISATION D'INTERNET 
Poursuite des campagnes de sensibilisation 
au profit des élèves 

Les campagnes de sensibilisation pour prévenir des dan-
gers de toxicomanie et de la mauvaise utilisation de l'internet,
initiées par les services de la sûreté de wilaya d'Alger dans le
cadre de la communication de proximité, se poursuivent au
profit des élèves scolarisés. Ces campagnes auxquelles pren-
nent part des Imams, des avocats et des enseignants conféren-
ciers, et organisées en coordination avec les directions de
l'Education d'Alger, les Scouts musulmans algériens (SMA) et
les vétérans, prévoient des cours qui mettent en exergue "les
dangers de la toxicomanie et de la mauvaise utilisation de la
toile, étayées d'exemples concrets de jeunes sombrés dans ce
type de fléaux", précisent les services de sûreté d'Alger, di-
manche, dans un communiqué. De ce fait, plusieurs leçons ont

été dispensées dans les lycées Hamoud Kherbouche à Dergana,
Ibn al-Haytham à Hussein Dey, Chahid Mohamed Menaoui à
Bach Djerrah, Okba Ibn Nafaa à Beb El Oued, ainsi qu'au sein
du Centre de formation professionnelle et d'apprentissage
Kouadria Boudjedra à Hu ssein Dey. 

Il a été rappelé aux apprenants, par la même occasion, "les
gestes barrières à observer pour éviter de contracter le coro-
navirus, notamment sur la voie publique, afin de préserver
leur santé et celle des autres". En vue d'inculquer la culture de
signalement chez le public ciblé, les services du corps constitué
ont rappelé les numéros verts de la DGSN 15-48, de secours 17
et de disparition 104, en sus de l'application "Allo Chorta", a
conclu le communiqué.

COMMERCE 
Lancement d'une
campagne nationale 
de sensibilisation 
des consommateurs 

Le ministère du Commerce et de la Promotion des exporta-
tions a lancé, dimanche, une campagne nationale d'informa-
tion et de sensibilisation des consommateurs, qui durera
pendant toute la saison estivale, ayant pour principal objectif
l'ouverture des marchés de proximité en tant qu'outil efficace
pour la préservation du pouvoir d'achat des citoyens et la ratio-
nalisation de la consommation, selon un communiqué du mi-
nistère. Le ministre du Commerce et de la Promotion des
exportations, Kamel Rezig a donné, dimanche par visioconfé-
rence au siège du ministère, le coup d'envoi de cette campagne
ayant pour principal objectif l'ouverture des marchés de proxi-
mité en tant qu'outil efficace pour la préservation du pouvoir
d'achat du citoyen, précise la même source.

Il s'agit également de l'organisation de campagnes de sen-
sibilisation du consommateur contre le gaspillage du pain et à
la consommation rationnelle du sucre et du sel.

Cette campagne portera également sur les mécanismes de
prévention contre les intoxications alimentaires et ce avec la
contribution des associations de protection du consommateur
à travers les 58 wilayas ainsi que des partenaires du secteur,
ajoute le communiqué. Etaient présents au lancement de cette
campagne, les cadres centraux du ministère et les directeurs
de commerce de wilayas et régionaux.

FINANCES
La BNA lance la carte CIB
prépayée 

La Banque nationale d’Algérie (BNA), a procédé au lance-
ment "exclusif" de la carte interbancaire (CIB) prépayée, a t-elle
annoncé lundi dans un communiqué.

"Cette carte interbancaire, destinée aux particuliers, est oc-
troyée gratuitement aux clients de la Banque titulaires d’un
compte chèque ou d’un compte épargne", a précisé la même
source. Ces derniers la rechargent par virement et la remettent
à une tierce personne (à qui ils veulent), explique la BNA. Elle
permet à son porteur d’effectuer des opérations de retrait et de
paiement sur des fonds réservés au préalable à cet effet. Selon
la BNA, le titulaire du compte principal peut octroyer plusieurs
cartes prépayées à différentes personnes. Cependant, il ne peut
octroyer plus d’une carte pour le même porteur.

Elle indique également que la carte CIB prépayée permet
d’effectuer différentes opérations bancaires, à savoir les paie-
ments via les terminaux de paiement électroniques (T.P.E), les
paiements sur internet pour les web-marchands adhérents au
réseau monétique interbancaire, les retraits d'espèces sur les
distributeurs automatique de billets (DAB) connectés au réseau
monétique interbancaire et les guichets automatique de la BNA
(GAB), connectés au réseau monétique interbancaire et les gui-
chets automatique de la BNA (GAB).

Cette carte permet également les consultations de solde du
compte "Prepaid" via DAB et GAB et les consultations des dix
dernières opérations monétiques du compte" Prepaid" via DAB
et GAB, selon la BNA.
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Le ministre s'exprimait
lors d'une séance plénière
de l'Assemblée populaire na-
tionale (APN), présidée par
M. Brahim Boughali, prési-
dent de l'APN, en présence
de la ministre des Relations
avec le Parlement, Besma
Azouar, consacrée à la pré-
sentation et l'examen de
l'avant-projet de loi fixant
l'organisation, la composition
et les prérogatives de la Haute
autorité de transparence, de
prévention et de lutte contre
la corruption. 

M. Tabi a fait savoir, dans
ce cadre, que "la loi 06-01
relative à la prévention et à
la lutte contre la corruption
devra faire l'objet d'un amen-
dement en vue de renforcer
les dispositions visant la pré-
vention contre la corruption
et celles relatives à la récu-
pération des fonds détour-
nés, tout en abrogeant les
dispositions r elatives à la
Haute autorité". 

Le garde des Sceaux a fait
état de la création, en vertu
des lois visant la lutte contre
la corruption sous toutes ses
formes, "d'une instance d'en-
quête" sur les signes d'enri-
chissement illicite chez les
fonctionnaires publics, et ce,
dans le cadre de la mise en
œuvre des recommandations
du Conseil des ministres du
2 janvier dernier, portant
création d'une instance d'en-
quête sur les signes d'enri-
chissement illicite des fonc-
tionnaires publics. 

Les nouvelles dispositions
introduites proposent la
création d'un "mécanisme
opérationnel et d'application"
pour vérifier les déclarations
de patrimoine, en ce sens
que la Haute autorité de
transparence, de prévention
et de lutte contre la corrup-
tion sera dotée d'une "struc-
ture spécialisée habilitée à
mener des enquêtes finan-
cières et administratives sur
l'enrichissement illicite des
fonctionnaires publics qui
ne seront pas en mesure de
justifier la source de l'aug-
mentation de ses revenus et
avoirs", a explique le minis-
tre. 

"Les enquêtes peuvent
toucher toute personne po-

tentiellement impliquée
dans la dissimulation d'une
richesse injustifiée d'un fonc-
tionnaire public, surtout s'il
s'avère que ce dernier en est
le véritable bénéficiaire", a-
t-il ajouté. 

L'instance peut - selon le
même responsable - "deman-
der des explicatio ns écrites
ou orales à l'employé ou à la
personne concernée, de
même qu'elle est autorisée,
dans le but de protéger les
biens et conformément aux
nouvelles dispositions, à de-
mander au procureur de la
République près le tribunal
de Sidi M'hamed d'émettre
des mesures conservatoires
de saisie de biens ou de gel
des comptes bancaires par
décisions de justice rendues
par le président du même
tribunal, une décision sus-
ceptible d'appel dans le cadre
de la consécration du droit
de la défense". 

Dans son intervention, le
garde des Sceaux a passé en
revue les grands axes de l'or-
ganisation de la Haute auto-
rité de transparence, de pré-
vention et de lutte contre la
corruption, instituée dans le
cadre de " l'adaptation du
système judiciaire de pré-
vention et de lutte contre la
corruption aux dispositions
de la Constitution, qui a créé
en vertu de son article 204
une nouvelle institution de
contrôle chargée de la trans-
parence, de prévention et de
lutte contre la corruption,
en remplacement de l'Auto-
rité nationale actuelle". 

Dans le même contexte,

il a souligné que ce projet "a
pour référence le pro-
gramme présidentiel qui
place la moralisation de la
vie publique et la lutte contre
la corruption parmi les prio-
rités". 

Ce projet "s'appuie sur
plusieurs conventions et trai-
tés internationaux ratifiés
par l'Algérie , telles la
Convention de l'Union afri-
caine sur la prévention et la
lutte contre la corruption de
2003, ainsi que la Convention
des Nations unies contre la
corruption et d'autres
conventions similaires", a
précisé le ministre. 

Selon le texte présenté
par M. Tabi, "la Haute auto-
rité est composée d'un pré-
sident nommé par le Prési-
dent de la République pour
un mandat de cinq ans, re-
nouvelable une fois, tandis
que le renouvellement des
membres cette Haute auto-
rité (12 membres) sera dé-
terminé par un décret pré-
sidentiel pour un mandat de
cinq ans non renouvelable". 

Le projet de loi prévoit 40
articles et plusieurs prin-
cipes, dont la non-interfé-
rence entre les pouvoirs de
la Haute autorité et des autres
autorités chargées de la pré-
vention et de la lutte contre
la corruption, notamment le
pouvoir judiciaire et la Cour
des comptes. 

Le texte détermine en ou-
tre les attributions de la
Haute autorité, notamment
dans le domaine de la consé-
cration des principes de
transparence et de probité

dans la gestion des affaires
publiques. Selon le projet de
loi, "toute personne physique
ou morale peut saisir la
Haute autorité de faits de
corruption (informations,
données ou preuves)" et
"pour être recevables, les
plaintes ou signalements doi-
vent être adressé(e)s par
écrit, être signé(e)s et conte-
nir des éléments sur les faits
de corruption et des éléments
suffisants sur l'identité de
l'auteur du signalement". 

A travers ce nouveau
mode de signalement, il s'agit
d'en finir définitivement avec
les signalements anonymes,
a affirmé M. Tabi. 

Au titre de ses attribu-
tions, l'autorité pourra rece-
voir et traiter les déclarations
de patrimoine et veiller au
respect par les administra-
tions publiques, les collecti-
vités locales, les établisse-
ments publics et écono-
miques et les associations
des dispositifs de transpa-
rence et de lutte contre la
corruption, voire de s'assurer
de l'existence, de l'efficacité
et de la mise en œuvre de
tels dispositifs. 

L'autorité peut également,
de sa propre initiative ou
après sa saisine concernant
un manquement aux condi-
tions de probité, prendre plu-
sieurs mesures : adresser des
avertissements au concerné
et notifier le procureur gé-
néral compétent en cas de
non-déclaration du patri-
moine ou de fausse déclara-
tion. 

Cette autorité œuvrera à
la promotion et au renfor-
cement du rôle de la société
civile dans la lutte contre la
corruption par la mise en
place d'un réseau favorisant
la transparence dans l'orga-
nisation des activités carita-
tives, religieuses, culturelles
et sportives des établisse-
ments publics et privés. 

A noter que la Haute au-
torité "établira un rapport
annuel sur ses activit és
qu'elle soumettra au Prési-
dent de la République et in-
formera l'opinion publique
de sa teneur, en consécration
de la culture de transpa-
rence". 

Le Conseil de la Nation a dénoncé
dimanche le revirement de la position
de l'Espagne sur la question du Sahara
Occidental, qualifiant de "douteux" l'ali-
gnement du président du gouverne-
ment espagnol, Pedro Sanchez, sur les
thèses marocaines. 

"Le Bureau du Conseil de la Nation,
présidé par M. Salah Goudjil, président
du Conseil de la Nation, tient à exprimer
son étonnement devant la surprenante
déviation enregistrée dans la position
de l’Espagne envers la juste cause sah-
raouie et le soutien douteux dont elle a
fait montre envers un processus de co-
lonisation condamné par la charte et
la légalité internationales, ce qui consti-
tue une dérive et une prise de partie
inacceptable contre une cause consi-
dérée par les Nations Unies comme
étant celle de la dernière colonie en
Afrique reconnaissant le droit du peuple
sahraoui à l’autodétermination", in-
dique un communiqué du Conseil de

la Nation. Selon la même source, "la
dérive de la position du gouvernement
espagnol et son alignement avec les
thèses du Makhzen, s’inscrit en porte-
à-faux avec la réalité du terrain ainsi
qu’a ux us et aux notions du droit in-
ternational qui rejettent toute forme
de colonialisme et de domination". 

Le Conseil de la Nation s'interroge,
à ce titre, sur "les réelles visées de ce
revirement douteux qui s’est fait dans
le cadre d’un échange au détriment
des intérêts des peuples et leur droit à
l’autodétermination, rappelant à la mé-
moire collective les positions complices
similaires à celles vécues l’année 1975,
dont l’Espagne doit assumer la respon-
sabilité historique, politique et morale
ainsi que la responsabilité de mettre
un terme à leurs répercussions néfastes
à l’endroit du peuple sahraoui et toute
la région depuis plus de quatre décades". 

Le Conseil de la Nation, tout en dé-
nonçant "cette tendance nouvelle dans

la position espagnole envers la cause
juste des Sahraouis et leur droit à l’au-
todétermination", appelle à "faire pré-
valoir la voix de la sagesse en priorisant
la voix de la justice consacrée par les
lois internationales, notamment l’avis
consultatif de la Cour de justice inter-
nationale qui a réaffirmé le fait qu’il
n’existe aucun lien juridique de manière
à influencer la mise en application de
la résolution 15/14 relative à la décolo-
nisation du Sahara occidental notam-
ment, l’application du droit à l’autodé-
termination en permettant au peuple
sahraoui d’exprimer sa volonté de ma
nière libre et directe". 

Il appelle, par ailleurs, le Parlement
espagnol à "préserver l’honneur et la
dignité des Parlements, ainsi que la
crédibilité de l’action humaine parle-
mentaire en révisant cette regrettable
et inhabituelle position dans le traite-
ment du dossier sahraoui par l’Es-
pagne". 

SAHARA OCCIDENTAL
Le Conseil de la Nation dénonce le revirement 
de la position de l'Espagne

BECHAR
L’Algérie œuvre pour
l’ancrage de la culture du
vivre ensemble

L'Algérie œuvre inlassablement pour l’ancrage de la culture
de la coexistence pacifique et du vivre ensemble et en paix, ont
affirmé dimanche à Bechar, des participants à une rencontre
nationale sur le thème du "Vivre en commun et la coexistence
pacifique". 

L’Algérie, face aux tenants des thèses de conflit entre les
peuples et les civilisations et de l’extrémisme violent à travers
le monde, n’a eu de cesse d’appeler à faire prévaloir le dialogue,
la coexistence pacifique et le vivre ensemble, la coopération
entre les peuples et les religions, s’inspirant en cela des préceptes
de l’Islam, religion de paix et de tolérance, ont-ils souligné. 

"C’est grâce à une initiative de l’Algérie, que les Nations-
Unies ont proclamé le 16 mai de chaque année journée inter-
nationale du vivre ensemble en paix, a souligné Mme Nora Ben
Abbes, chargée d’études et de synthèse auprès du conseiller à
la présidence de la République, chargé des organisations na-
tionales et internationales et des ONG, lors de son intervention
à l’ouverture des travaux de cette rencontre. 

Et d'ajouter: "Notre pays œuvre pour la pai x, le respect
mutuel, le dialogue et surtout la tolérance entre les différentes
composantes de la société en particulier, et entre les Etats", a-t-
elle soutenu. 

Cette rencontre, dont le coup d’envoi a été donné par le wali
de Bechar, en présence de chercheurs, universitaires et repré-
sentants de la société civile, a été marquée par la présentation
de cinq (5) communications ayant trait à des thèmes liés à la
culture de la coexistence pacifique et du vivre ensemble, des
socles du vivre ensemble, de l’approche sociologique pour le
renforcement de la dynamique du vivre ensemble en paix dans
la société algérienne, et de la déontologie du vivre en commun. 

Le but de la rencontre est l’ancrage et la vulgarisation de la
culture de la paix, a affirmé le Dr. Ahmed Triki, recteur de la
faculté des sciences humaines et sociales de l’université "Tahri
Mohamed" de Bechar initiatrice, entre autres, de cette rencontre. 

PARTIS
Les dernières élections ont
confirmé l’enracinement
populaire fort du FLN
(Baâdji) 

Le secrétaire général du Front de libération nationale (FLN),
Abou El Fadl Baâdji, a considéré samedi à Annaba, que les ‘’ré-
sultats positifs’’ réalisés par sa formation politique durant les
derniers rendez-vous électoraux ont ‘’prouvé l’enracinement
populaire fort du parti et son attachement à son référent révo-
lutionnaire’’. 

Intervenant durant un meeting populaire animé au palais
de la culture Mohamed Boudiaf, coïncidant avec la célébration
du 60ème anniversaire de la fête de la Victoire (19 mars 1962),
M. Baâdji a indiqué que le FLN ‘‘œuvre à recouvrer la confiance
des citoyens en les écoutant et en ouvrant la voie à tous les mi-
litants loyaux et fidèles aux principes pour lesquelles se sont
sacrifiés les hommes et les femmes de la glorieuse révolution
de novembre’’. 

Le secrétaire général du FLN a souligné que les victoires
électorales réalisées par sa formation politique sont dues à ‘‘la
volonté des militants’’, appelant à l’occasion à unir les rangs et
consolider le front intérieur face aux défis. 

Evoquant la fête de la Victoire, M. Baâdji a estimé que cette
date est une ‘‘occasion de tirer des leçons des hauts-faits des
artisans de la glorieuse Révolution libératrice et de ses triomphes
politiques et militaires, ainsi que sur divers autres plans’’. 

L'intervenant a affirmé, en outre, que ''le FLN est face au-
jourd’hui à une responsabilité historique et est appelé à préserver
les valeurs et les principes pour lesquels s’était sacrifiée la gé-
nération de la Révolution libératrice’’. 

Il a abordé, d’autre part, la conjoncture internationale
actuelle, préconisant ‘‘l’édification d’un front national fort et
la protection de l’Algérie contre tous les dangers par la consoli-
dation de son unité nationale’’. 

Auparavant, le secrétaire général du FLN a affirmé dans la
wilaya d’El Tarf que la célébration de la fête de la Victoire
‘‘constitue une opportunité pour renouveler l’engagement de
l’impérative préservation et défense des institutions de l’Etat’’. 

Au cours d’une rencontre organique au siège de la mouhafada
du parti de cette wilaya, M. Baâdji a relevé que ‘‘les négociations
d’Evian étaient très rudes et avaient pour base la défense de
l’unité et de la souveraineté nationales et des richesses algé-
riennes’’. 

Le même responsable partisan a souligné que ceux qui
avaient mené les négociations d’Evian avaient une pensée de
haut niveau se traduisant à travers les principes auxquels ils
étaient attachés durant toutes les phases des négociations,
considérant que ‘’le mois de mars qui avait enregistré la mort
de beaucoup de héros de la Révolution libératrice a été aussi le
mois de la victoire’’. 

Sur le plan organisationnel, M. Baâdji a exhorté les militants
de son parti à entamer la préparation des prochains rendez-
vous électoraux en édifiant des bases militantes fortes et en
‘‘corrigeant’’ la situation organisationnelle prévalant au niveau
des kasmate. 

Il a rappelé, en outre, que la campagne pour le changement
menée par le parti ‘‘vise à éliminer les méthodes anciennes et
recouvrer les traditions visant à associer les bases militantes à
toutes les décisions’’.

APS

Le ministre de la Justice, garde des Sceaux, Abderrachid Tabi, a affirmé, dimanche à Alger, que la loi
06-01 relative à la prévention et à la lutte contre la corruption fera l'objet cette année d'un
"amendement", et ce, dans le cadre du renforcement des dispositions de prévention contre la
corruption et celles relatives à la récupération des fonds détournés.

PARLEMENT - SESSION 
La loi relative à la lutte contre la corruption
amendée durant l'année en cours (Tabi)
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PRÉVISION DU MOIS DE RAMADHAN
M. Henni : « les produits agricoles 
et les viandes seront disponibles 
et à des prix acceptables »

"Les produits agricoles, les différentes
viandes et la poudre de lait seront dispo-
nibles en quantités suffisantes et à des
prix acceptables durant le Ramadhan", a
affirmé M. Henni lors de son intervention
sur les ondes de la Radio nationale.

Dans ce contexte, le ministre a ajouté
que des dispositions ont été déjà prises
notamment l'opération de déstockage de
15.000 tonnes de pomme de terre lancée
pour stabiliser le prix et faire face la spé-
culation. "La vente directe de la pomme
de terre de l'agriculteur au consomma-
teur au prix de 60 dinars (DA) le kilo-
gramme sera maintenue durant le mois
de Ramadhan pour éviter toute spécula-
tion ou augmentation des prix", a-t-il fait
savoir, tout en précisant que c ette filière
sera réorganisée pour éviter les périodes
de soudure (octobre et mars) durant les-
quelles les prix augmentent.

Pour ce qui est de la filière avicole, M.
Henni a évoqué la signature d'une
convention-cadre entre le Conseil natio-
nal interprofessionnel de la filière avicole
(CNIFA) et l'Office national des aliments
du bétail (ONAB) en vue d'assurer la dis-
ponibilité des viandes blanches à des "prix
raisonnables". Cette convention permet-
tra, selon lui, de fixer le prix final du pou-
let qui sera proposé au citoyen au prix de
330 DA le Kilo. Il a affirmé également que
le ministère travaille actuellement pour
trouver une solution alternative liée aux
prix élevés des produits destinés à l'ali-
mentation des volailles (maïs et soja) sur
les marchés mondiaux soulignant que
l'Algérie a déjà entamé la production du
maïs fourrage.

Organisation de 1200 marchés 
"El Rahma" en vue de sauvegarder 

le pouvoir d'achat
M. Henni a assuré, en outre, que

durant le mois de Ramadhan un nombre
de 160 points de vente (de viandes et de
volaille) et 500 autres points de vente des
produits laitiers et dérivés seront assurés
par les entreprises publiques (Alviar,
Onab, Giplait et Frigomedit ). En plus de

ces points de vente, il est prévu l'organisa-
tion de 1200 marchés "El Rahma" durant
le Ramadhan en vu e de "sauvegarder le
pouvoir d'achat du citoyen", a expliqué M.
Henni.

S'agissant de la disponibilité des
céréales, notamment du blé dur, le minis-
tre de l'Agriculture a précisé que le pays
détient un "stock suffisant jusqu'à la fin de
l'année 2022", ajoutant que "le stock du blé
tendre suffira jusqu'au mois d'août 2022".

"En plus de la production nationale de
céréales, les approvisionnements seront
honorés par les fournisseurs tradition-
nels de l'Algérie", a-t-il également indi-
qué. A ce propos, M. Henni a évoqué aussi
les capacités de stockage dont dispose le
pays pouvant atteindre les 66 millions de
quintaux.

"Le pays dispose d'espaces de stockage
suffisants dépassant les 44 millions de
quintaux. Avec l'apport des capacités de
stockage au niveau des minoteries et des
semouleries (privées), ces capacités s'élè-
veront à 66 millions de quintaux", a-t-il
fait savoir. Pour la filière lait, le ministre a

affirmé que le pays détient actuellement
un stock suffisant de poudre de lait.

"Nous avons engagé une mesure pour
assurer une meilleure distribution du lait
en sachet subventionné à travers l'ensem-
ble du territoire et surtout dans les zones
d'ombres", a-t-il précisé. S'agissant de la
production de semences, il a déclaré que
l'Algérie compte produire ses propres
semences et développer cette a ctivité sur
une période de 4 année à travers la cul-
ture "in-vitro" de manière à réduire les
importations et de ne plus dépendre de
l'étranger. "Jai reçu des instructions du
Premier ministre pour remettre en état la
banque de germes animale et végétales
qui sera inaugurée le mois de mai pro-
chain", a annoncé M.Henni.

Au sujet de la préservation de l'espace
forestier, il a expliqué que de larges
mesures ont été prises pour éviter les feux
de forêts à l'aide de "l'intervention immé-
diate des drones pour lancer des alertes
précoces sur des incendies en plus du tra-
vail continu pour raviver le massif par la
plantation d'un grand nombre d'arbres".

Le ministre de l’Habitat,
de l’urbanisme et de la ville,
Mohamed Tarek Belaribi, en
visite dimanche à Tizi-
Ouzou, a annoncé l’octroi
d’une enveloppe financière
de 400 millions DA pour la
démolition et la réalisation
d’une étude pour le confor-
tement du boulevard
Amirouche dans la ville de
Ain El Hammam, au Sud-est
de la wilaya, menacé par un
glissement de terrain.

Le ministre qui a affirmé
que son département est
"sensibilisé sur l’urgence" de
la situation à Ain El
Hammam qui vit une situa-
tion de glissement de terrain
depuis 2006, a indiqué que la
"décision a été prise de finan-
cer les travaux de démolition
et la réalisation d’une étude
de confortement".

M. Belaribi a, également,
assuré que son département
prendra en charge les tra-
vaux de confortement à réali-
ser une fois les études termi-
nées.

"A la fin des études qui

vont définir le montant réel
des travaux à réaliser pour le
confortement, le ministère
va mobiliser les fonds néces-
saires pour la réalisation des
travaux de confortement et
de remise à état", a-t-il
affirmé.

Selon une estimation pré-
sentée par les s ervices de la
wilaya, les travaux de démo-
lition nécessiteront une
enveloppe de 350 millions DA
auxquels devraient s’ajouter

50 millions DA pour la réali-
sation d’une étude de stabi-
lité, de confortement et
d’aménagement.

Au total, ce sont 26
immeubles, dont 14 publics
et 11 privés, abritant 128 loge-
ments et 310 locaux qui sont
menacés par le glissement de
terrain de Ain El Hammam
qui concerne une superficie
de 10 hectares à travers le ter-
ritoire de la commune dont
deux (2) au niveau de la ville

où 10 immeubles abritant 54
logements et 168 locaux, ont
été déjà démoli en 2009 et
2019.

Le ministre a également
inspecté, lors de cette visite,
le projet du stade de 50.000
places de Boukhalfa, dans la
commune de Tizi-Ouzou. 

Sur place, un exposé lui a
été présenté faisant état de la
réalisation de 85% de tra-
vaux. M. Belaribi a insisté sur
"la reprise incessante des tra-
vaux" au niveau de cette
"importante infrastructure"
qui accuse un retard de réali-
sation de plusieurs années.

Lors de cette visite, le
ministre a inspecté des chan-
tiers relevant de son secteur,
procédé à la pose de la 1ère
pierre du projet 1354 loge-
ments AADL dans la com-
mune de Tizi-Ouzou et pré-
sidé une cérémonie de
remise de clefs aux bénéfi-
ciaires de différents for-
mules de logements et de
décisions de logements
rural.

APS

ENERGIE
M. Arkab : 
«un programme
d’électrification "spécial"
pour la wilaya de Médéa» 

Le ministre de l’Energie et des Mines Mohamed
Arkab a annoncé dimanche depuis Médéa le lance-
ment prochain d’un programme d’électrification
"spécial" devant permettre de couvrir la totalité de
la wilaya.

"Un programme d’électrification spécial sera
mis en œuvre bientôt pour porter le taux d’électri-
fication dans la wilaya de Médéa, qui se situe
actuellement à 92%, à 100% d’ici à quelques mois",
a indiqué, lors de sa visite d’inspection et de travail,
M. Arkab qui était accompagné du ministre de
l’Industrie, Ahmed Zeghdar.

Le ministre a instruit les responsables du sec-
teur à procéder, dès à présent, au recensement des
zones non couvertes et le nombre de foyers devant
être ciblé par l'opération, rappelant que les capaci-
tés de production locale d’électricité "sont suffi-
santes" pour prendre en charge la demande locale.

Ainsi, 127 sur les 380 mégawatts d’électricité
produite sont consommés localement, a relevé le
ministre, assurant qu’avec l’entrée en exploitation
de deux centrales, en réalisation à Boughezoul, les
capacités de production de l'électricité devront
augmenter et couvrir largement les besoi ns de la
wilaya.

Mohamed Arkab a assisté, à Berrouaghia, à
l'opération d'acheminement d’un premier convoi
de Baryte, extrait du gisement de "Koudiet Sfa", vers
une usine de traitement située à Tissemsilt.

L'entrée en exploitation de ce gisement, a-t-il
souligné, permettra, dans un proche avenir, de
couvrir la totalité du marché national.

La production nationale de Baryte, qui couvre
actuellement 60% du besoin du marché national,
assurera, grâce à ce nouveau gisement, 100% de la
demande nationale, dès l’entrée en service du
complexe, prévu sur le site d’extraction.

FORMATION PROFESSIONNELLE
Session de formation
sur " la réforme
budgétaire" au profit
des directeurs 
de wilayas 

Une session de formation autour de "la réforme
budgétaire" au profit des directeurs de la
Formation et de l'Enseignement professionnels de
wilayas a débuté, dimanche à Alger, et ce en vue de
consolider les capacités des gestionnaires dans les
domaines financier et budgétaire, dans le but de
leur permettre de s'acquitter pleinement de leurs
missions. Le ministre de la Formation et de
l'Enseignement professionnels, Yacine Merabi, a
indiqué dans son allocution lors de cette rencontre,
que cette session de formation de trois jours inter-
venait "en application des dispositions de la loi
organique n 18-15 du 2 septembre 2018, relative aux
lois de finances et qui devra entrer en vigueur, à
partir du 1 janvier 2023".

M. Merabi a précisé, par ailleurs, que cette ses-
sion avait été précédée d'une autre session de for-
mation au profit des inspecteurs administratifs et
financiers, les 7, 8 et 9 mars dans la wilaya de Sétif et
sera suivie d'autres sessions similaires qui devront
"contribuer à la consolidation des capacités des
gestionnaires du budget, tout en leur permettant
d'ex ercer leurs missions avec efficacité".

A cette occasion, le ministre a appelé les direc-
teurs de la Formation professionnelle des wilayas, à
"améliorer la performance de leurs cadres au
niveau de leur wilaya, en matière de maîtrise des
nouveaux concepts contenus dans la loi organique
précitée, soulignant la nécessité d' "une participa-
tion active à la concrétisation du nouveau système
budgétaire dans les gestions des différentes struc-
tures et différents établissements de formation
relevant du secteur".

A son tour, le directeur des Ressources
humaines au ministère, Ben Ba Djelloul a indiqué
dans une déclaration à la presse, que cette session
de formation s'inscrivait dans le cadre d'un pro-
gramme de formation au niveau national, qui
s'étend jusqu'au mois de novembre prochain, en
vue de former les inspecteurs administratifs et
financiers, les directeurs de wilayas et les cadres du
secteurs, d'autant qu'elle sera suivie par d'autres
sessions de formation au profit des directeurs des
établissements de formation et des intendants.

Le ministre de l'Agriculture et du développement rural, Mohamed Abdelhafid Henni a ras-
suré, hier, sur la disponibilité en "quantités suffisantes" des différents produits agricoles
ainsi que des viandes blanche et rouge en prévision du mois de Ramadhan, précisant que
des dispositions ont été prises pour assurer leurs distributions à travers les marchés de
proximité.

AIN EL HAMMAM - GLISSEMENT DE TERRAIN
M. Belaribi: «400 millions DA pour les études 
et la démolition» 
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Cet événement, qui s'ins-
crit dans le cadre du plan de
communication adopté par
le Haut Commandement de
l’ANP, vise à "renforcer les
liens entre le peuple et son
armée et reflète la véritable
image de l’institution mili-
taire", a indiqué, dans son
allocution à l'occasion, le
commandant de l’Ecole, le
colonel Sbaâ Boumediene.
Et d'ajouter: "notre institu-
tion militaire a mis en place
une stratégie de communi-
cation efficace basée sur le
principe de l’ouverture sur
la société civile et ses larges
franges, notamment les
médias nationaux".

Le commandant de
l'école a également rappelé
que de nombreuses mani-
festations des différentes
composantes de l’ANP sont
organisées dans les diffé-
rentes wilayas du pays afin
de "consacrer la politique de
communication, par l’en-
couragement de la commu-

nication de proximité, et de
se rapprocher des citoyens à
travers les médias po ur leur
permettre de connaître les
missions de l’Ecole, mais
aussi ses moyens, ses capa-
cités, ses structures et ses
annexes".

La visite a permis aux
représentants des médias de
connaître les différentes
structures pédagogiques

relevant de l’établissement
comme le groupe pédago-
gique de l’enseignement du
tir, les salles de tactique et
d’enseignement par infor-
matique, la connaissance du
matériel des véhicules et
l’entrainement par infor-
matique, ainsi que la régu-
lation de la circulation, le
transport militaire, le cen-
tre de formation des chauf-

feurs, des simulateurs de
conduite et le laboratoire
des langues.

Un exposé a été présenté
à cette occasion, ainsi qu’un
documentaire sur les mis-
sions de l’Ecole et ses struc-
tures.

Les visiteurs ont assisté
également, dans cette école
implantée dans les environs
de la commune de Hanaya, à
des exercices des arts de
combat exécutés par des sta-
giaires de cet établissement
militaire. L’Ecole d’applica-
tion du transport et de la cir-
culation Mohamed Louadj
de Tlemcen a été créée en
1983. Appelée alors "Ecole
des cadres du transport",
l’établissement a été baptisé
à son nom actuel, le 6 avril
1991. La première promo-
tion en est sortie en 1985.

Ses missions principales
consistent à former des offi-
ciers et des sous-officiers et
les éléments du service
national dans le transport.

Des "Portes ouvertes" sur l'arme de
la Garde Républicaine sont organisées,
depuis dimanche, à la maison de la cul-
ture "Mustapha Khalef" de Saïda.

L’ouverture officielle de cette mani-
festation médiatique de quatre jours a
été supervisée par le Commandant du
secteur militaire de Saïda, le colonel
Soltani Mohamed, au nom du Général-
major, chef de la deuxième Région
Militaire, en présence des autorités
civiles et militaires et du responsable
du service de communication du
Commandement de la Garde
Républicaine, Gharbi Amine.

Dans son allocution d’ouverture, le
Commandant du secteur militaire de
Saïda a salué cette manifestation
ouverte aux citoyens, indiquant que cet
événement s’inscrit dans le cadre de
l’exécution du plan spécial de l’Armée
nationale populaire 2021-2022 concer-
nant la Garde Républicaine. Le colonel
Soltani Mohamed a souligné que cette
manifestation est l’une des traditions
militaires que le Commandement de

l’ANP réalise, depuis des années, dans
le but de consolider le principe de rap-
prochement entre l’institution mili-
taire et le citoyen et renforçant le lien
armée-nation. Il a ajouté que ces
Journées d’inform ation sont une
opportunité pour les jeunes de s‘infor-
mer sur des missions de ce corps
constitué, ses différents domaines et
activités, en renforcement de la
défense de la souveraineté nationale et
le dévouement au service du pays. Le
même responsable a souligné que cette
manifestation est une fenêtre ouverte
sur les forces armées avec tout ce
qu’elle comporte comme horizons
prometteurs, à travers laquelle les dif-
férentes franges de la société peuvent
constater les développements qualita-
tifs réalisé par les différentes struc-
tures de l’ANP. Dans ce cadre, il a indi-
qué que la Garde Républicaine a connu
un grand progrès dans l’ensemble de
ses spécialités, dont la musique mili-
taire, la cavalerie et les unités de garde
et de protection. De son côté, le chef de

service de communication au
Commandement de la Garde
Républicaine, le colonel Gharbi Amine,
a déclaré que cette manifestation
médiatique vise à informer les jeunes
sur les différentes composantes de ce
corps militaire, de découvrir ses diffé-
rentes missions et spécialités et de don-
ner une image honorable de l’ANP, à
travers les réalisations dans le cadre du
programme de développement et de
modernisation de cette arme et le ren-
forcement du lien armée-nation. Les
différentes ailes installées à l’occasion
de ces "Portes ouvertes" ont pour tâc
hes d’informer sur les différentes spé-
cialités de cette arme, à l’instar de la
musique militaire, la cavalerie et la
protection des installations vitales de
l’Etat. Des expositions de documents et
de photos sur les différentes étapes his-
toriques de cette arme ont été mises
sur pied et des documentaires mettant
en exergue les missions et les activités
dévolues à la Garde Républicaine, ont
été projetés aux visiteurs.

Les services de la conser-
vation des forêts de la wilaya
de Mostaganem ont planté
plus de 62.000 arbustes
depuis le lancement de la
campagne de reboisement
de cette saison en octobre
dernier, a-t-on appris,
dimanche, de la cellule d’in-
formation et de communi-
cation de cette administra-
tion forestière.

Selon un bilan dont une
copie a été remise à l’APS,
quelque 39.600 arbustes
dont 600 plants d’oliviers
ont été mis en terre, dans le
cadre du programme du
développement rural de la
wilaya, ainsi que 22.400
arbustes au titre du pro-
gramme annuel visant la
plantation de près de 26.000

arbustes. La conservation
des forêts a eu la part du lion
dans la cadre de la planta-
tion de 52.000 arbustes, sui-
vie d’une opération de plan-
tation de 5.500 arbustes ,
puis d’une autre de type
semi urbaine pour la plan-
tation de 3.600 arbustes, a
ajouté la même source.

A ces opérations, il faut
ajouter un projet de planta-
tion de 20.000 arbustes,
ayant fait l’objet d’une
donation d’un membre de la
communauté algérienne
résidant à l’étranger. Les
services de la conservation
des forêts ont reçu un pre-
mier quota de cette dona-
tion, estimé à 8.000
arbustes, en majorité des
cyprès et de tonnelles, des

variétés destinées aux agri-
culteurs. Il a été procédé, à
l’occasion de la célébration
de la fête de la victoire, à la
mise en terre de 600
arbustes, à l’initiative de la
Radio nationale (Chaine 3)
au niveau du centre d’en-
fouissement technique
(CET) de la wilaya sis dans la
commune de Sayada. La
conservation des forêts pré-
voit, pour la journée de
demain lundi, la distribu-
tion de plus de 4.000
arbustes de caroubier à plu-
sieurs agriculteurs pour les
planter sur une superficie
globale de 20 hectares, selon
la même source. A ce pro-
gramme, s’ajoute la planta-
tion de 5,5 ha de la même
variété de plants dans le

cadre du programme de
développement rural, a-t-
on fait savoir. La superficie
forestière de la wilaya de
Mostaganem est de 32.227
ha, soit un taux de 14 % de la
superficie globale de la
wilaya, peuplée en majorité
de variétés de conifères, tels
que le pin d’Alep et le pin
maritime et les genévriers,
des espèces à combustion
rapide.

Une raison ayant poussé
la conservation des forêts à
mettre en place un pro-
gramme d’urgence d’inten-
sification des opérations de
reboisement, parallèlement
aux opérations de protec-
tion et de sauvegarde du
couvert végétal, a-t-on 
souligné.

ARMÉE - COMMUNICATION 
Ecole d’application du transport 
et de la circulation de Tlemcen: 
visite guidée au profit des médias 
Une visite guidée au profit des médias de la wilaya de Tlemcen a été organisée par
l’Ecole d’application du transport et de la circulation de Tlemcen Chahid Mohamed
Louadj dit Commandant Ferradj relevant de la 2ème Région militaire.

SAÏDA 
Coup d’envoi des Portes ouvertes 
sur la Garde Républicaine 

MOSTAGANEM
Plantation de plus de 62.000 arbustes depuis
octobre dernier 

EL BAYADH
Un apport de quelque 8
millions m3 au barrage 
de Brezina 

Un apport de quelque 8 millions de mètres cubes
d’eau est venu renforcer le barrage de Brezina au
sud d’El Bayadh suite aux pluies qui se sont abattues
le week-end dernier dans la région, a-t-on appris
dimanche du directeur des ressources en eau de la
wilaya, Djebbar Belmerir.

Les dernières pluies qui se sont abattues sur la
wilaya ont contribué à augmenter le niveau d’eau du
barrage qui emmagasine 20 millions m3, soit un
taux de remplissage de 40 % de la capacité totale de
stockage de cet ouvrage hydraulique, estimée à 123
millions de mètres cubes d’eau, a indiqué M.
Belmerir. Les eaux du barrage de Brézina destinées
pour l’essentiel à l’irrigation agricole, a-t-il relevé,
ont connu récemment une baisse sensible en raison
de la faible pluviométrie dans la région.

Pour pallier à ce déficit et permettre aux agricul-
teurs et investisseurs de Brezina de bénéficier de
l’eau d’irrigation, les services de la Direction des res-
sources en eau ont octroyé, depuis l’année 2021
jusqu’à l’année en cours, plus de 60 permis de forage
de puits au profit d’agriculteurs et d’investisseurs
des différentes régions de la wi laya y compris
Brézina.

Il existe actuellement plus de 200 autres dossiers
de demande d’autorisation de forage de puits dépo-
sés par des agriculteurs et investisseurs, en cours
d’examen, selon Djebbar Belmerir. A signaler que le
barrage de Brézina assure l’irrigation en eau de plus
de 80 agriculteurs et investisseurs exerçant, en
majorité, dans l’oasis de Brézina, laquelle s’étend
sur une superficie de plus de 170 hectares, en plus
d’autres qui activent dans le périmètre agricole de
"Dhayat El Bagra" qui s’étend sur une superficie de
900 ha.

ORAN - AEP
SEOR : «les
perturbations dans 
la distribution 
dues à la baisse 
de production» 

Les perturbations en matière d’alimentation en
eau potable (AEP) au niveau de la wilaya d’Oran
signalées depuis le début du mois en cours, résultent
d’une importante baisse de la production, a-t-on
appris, dimanche, de la Société de l’eau et de l’assai-
nissement d'Oran (SEOR).

"Nous sommes passés de 530.000 m3/jour à la fin
du mois de juin dernier, à moins de 400.000 de
m3/jour actuellement", a indiqué à l’APS le sous
directeur de la SEOR, Houari Koudja, précisant que
le déficit dépasse les 150.000 m3/jour alors que les
besoins en eau de la wilaya d’Oran sont estimés à
550.000 m3/jour.

Cette réduction globale résulte à la fois de la
baisse des niveaux des barrages, à cause de la faible
pluviométrie et la réduction de la production au
niveau des Stations de dessalement d’eau de mer
(SDEM) alimentant la wilaya d’Oran.

Le couloir Mostagamen-Arzew-Oran (MAO), qui
puise ses ressources des barrages Chelif et Gargar,
est passé de 250.000 à 170.000 m3/jour pour les
wilayas de Mostaganem, Relizane et Oran, précise le
même responsable.

Il a ajouté que les SDEM d’El Mactâa (Est d’Oran)
et Chatt El H ilal (Aïn Temouchent) ont également
réduit leur production ces dernières semaines.

La SDEM d’El Mactâa est passée de 290.000 à
230.000 m3/jour, dont 80.000 m3/jour destinés à la
wilaya de Mascara, alors que la station de Chatt El
Hilal ne produit que 60.000m3/jour - la moitié de
cette production est transférée vers Oran et l’autre
moitié pour Aïn Temouchent – alors que sa capacité
maximale étant de l’ordre de 200.000 m3/jour.

Le cratère de Dzioua, dans la wilaya d’Aïn
Temouchent, arrivé à un niveau très bas de remplis-
sage, ne produit plus rien quant à lui, indique-t-on
de même source. Le même responsable a assuré que
la SEOR tente de gérer cet important déficit et distri-
buer équitablement la ressource disponible.

Pour rappel, la SDEM de Chatt El Hilal est en arrêt
depuis vendredi, suite à l'augmentation des matières
en suspension, occasionnées par les dernières préci-
pitations pluviales.

Cet arrêt a causé des perturbations en matière
d’AEP dans les communes de la partie ouest de la
wilaya, Ain El Turck et Boutelilis, notamment.

APS
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Sonatrach et ENI annoncent une importante
découverte à Zemlet El Arbi dans le bassin 
de Berkine

Dans un communiqué,
Sonatrach a annoncé avoir
réalisé avec succès, avec son
partenaire ENI, "le forage du
premier puits d’exploration
(wildcat) HDLE-1 dans le
périmètre de recherche
Zemlet El Arbi situé dans le
Bassin de Berkine".

Durant le test de produc-
tion, "le puits a donné lieu à
46.4 m3/heure (7000
barils/jour) d’huile et
140.000 m3/jour de gaz
associé", a révélé Sonatrach
ajoutant que les estimations
préliminaires montrent que
"la structure HDLE ren-
ferme environ 140 millions
de barils de pétrole brut en
place." Sonatrach et Eni tra-
vaillent en étroite collabora-
tion pour accélérer la phase
de production de cette nou-
velle découverte à travers un
développement " fast-track
".

La mise en production

est prévue au troisième t
rimestre 2022, annonce, en
outre, le groupe national. Le
puits d'exploration HDLE-1,
situé à environ 15 km des
installations de traitement
existantes de BRN, a mis en
évidence une importante
découverte de pétrole brut
dans les grès du réservoir
Trias Argileux Gréseux
Inférieur (TAGI) de la for-
mation triasique, confir-
mant ainsi une hauteur utile
de 26 m avec d'excellentes
caractéristiques pétro-phy-
siques, précise la même
source. Sonatrach et Eni
envisagent d’entreprendre,
"courant mois d’avril 2022,
le forage d’un deuxième
puits (HDLE-2) en vue d’ap-
précier l’étendue de la
découverte qui s’étend sur
le périmètre adjacent Sif
Fatima II (opéré par la
même association)", est-il
mentionné dans le commu-

niqué . HDLE-1 est le pre-
mier puits d’une campagne
d'exploration qui prévoit le
forage de cinq (05) puits
wildcat dans la région Nord
du Bassin de Berkine. Les
résultats de ce puits vien-
nent confirmer le potentiel
pétrolier du périmètre
Zemlet El Arbi et permettent
à Sonatrach et Eni de pour-
suivre avec succès leur stra-
tégie d'exploration "near
field" assurant une valorisa-

tion rapide de ces nouvelles
ressources, a expliqué
Sonatrach.

Le périmètre Zemlet El
Arbi est situé dans la région
prolifique du Bassin de
Berkine à près de 300 km au
sud-est de Hassi Messaoud.
Il fait l’objet d’un contrat de
reche rche et d’exploitation
où Sonatrach détient 51%
des intérêts et Eni détient les
49% restants, est-il rappelé
dans le communiqué. 

PHARMACEUTIQUE
Développer les
essais cliniques 
pour rationaliser 
la facture des
médicaments 

Le développement des essais cliniques, no-
tamment ceux dits "de vie réelle" sont nécessaires
pour la rationalisation de la facture des médi-
caments en Algérie, ont convenu dimanche à
Alger plusieurs responsables et professionnels
du secteur.

Interrogés en marge des premières Journées
internationales sur l’évaluation des technologies
de santé, plusieurs responsables du secteur de
l’industrie pharmaceutique se sont accordés
sur l’intérêt de développement des essais cli-
niques "de vie réelle", menés après l’enregis-
trement du médicament, "afin de concilier le
paramètre clinique et le paramètre économique".
Pour le sous-directeur de l’évaluation écono-
mique au ministère de l’Industrie pharmaceu-
tique, Redha Belkacemi, ces études cliniques
permettent d’obtenir les données réelles sur la
population algérienne, "pour pouvoir ainsi dé-
finir pour chaque traitement son coût et son
efficacité en termes de rémission, d’années de
vie gagnées ou d’effets secondaires évités".

En comparant plusieurs protocoles de trai-
tement différents via ces essais, il sera possible
de choisir le meilleur, c’est-à-dire, le protocole
le plus efficace au moindre coût, explique M.
Belkacemi.

" Cela permet d’économiser la facture du
médicament et de dispenser de médicaments
plus efficaces à la population", résume-t-il, ajou-
tant que des textes réglementaires ont été trans-
mis, dans ce cadre, au gouvernement pour pro-
mouvoir ces essais cliniques afin de parvenir à
un meilleur accès aux traitements innovants
pour les patients algériens. Pour sa part, la
sous-directrice de la promotion des études cli-
niques et de la recherche pharmaceutique au
niveau du ministère, Leila Adda Abbou, a fait
savoir que ces essais englobent des études de
pharmaco-vigilance, de pharmaco-épidémio-
logie et de pharmaco-économie. Elles sont me-
nées à grande échelle sur une population variée
prenant ainsi en considération ses différentes
composantes, notamment génétique, socio-cul-
turelle et diététique, indique-t-elle.

Cela permet, poursuit Mme Adda Abbou,
d’avoir des données contribuant à l’estimation
des coûts des médicaments mais également à
l’évaluation des stratégies thérapeutiques. "Ces
études sont nécessaires car concernant les mé-
dicaments de bio-technologie, contrairement
aux médicaments chimiques traditionnels, il y
a une influence de la génétique des populations
sur leur efficacité et leur sécurité", expli que la
représentante du ministère.

De son côté, le directeur général de l’Agence
nationale des produits pharmaceutiques, Kamel
Mansouri, a indiqué que les études cliniques
permettent de démontrer l’efficacité et la tolé-
rance du médicament en question.

"Les médicaments ont évolué devenant de
plus en plus pointus et donc de plus en plus
chers. De là, les budgets doivent s’orienter vers
des stratégies de maitrise des dépenses et des
coûts", explique-t-il. Ainsi, ces essais cliniques
réalisés avant ou après la commercialisation
permettent de sélectionner le médicament le
plus efficace pour le traitement de la pathologie,
poursuit M. Mansouri. "D’autre part, le fait de
s’ouvrir aux essais cliniques comporte un apport
économique certain cumulé au transfert de la
technologie vers nos services d’investigation et
ainsi être à la page de la recherche clinique",
souligne-t-il.

A noter que les Journées internationales sur
l'évaluation des technologies de santé organisées
samedi et dimanche, ont pour intitulé "implé-
mentation de la pharmaco-économie en Algérie:
challenges et perspectives". L'événement est or-
ganisé par la société algérienne de pharmacie
clinique et oncologie (ASCOP) en collaboration
avec l'Agence nationale des produits pharma-
ceutique et la société algérienne de méd ecine
interne. 

APS

Le groupe pétrolier national Sonatrach et son partenaire italien ENI ont annoncé,
dimanche, une importante découverte de pétrole brut dans le périmètre de recherche

Zemlet El Arbi, dans le bassin de Berkine, après avoir réalisé avec succès le forage du 1er
puits d'exploration dans ce périmètre.

L’Algérie célèbre lundi la
journée internationale des
forêts sous le thème "Les fo-
rêts, une production et une
consommation durables", a
indiqué dimanche la Direc-
tion générale des forêts
(DGF) dans un communi-
qué. Cet évènement mon-
dial, qui sera célébrée par
la DGF au niveau de la forêt
de Bainem (Alger), sous le
patronage du ministre de
l’Agriculture et du développement rural,
sera consacré à l'information et la sen-
sibilisation sur les avantages précieux
de l’arbre sur le plan économique, social
et environnemental et les dangers de la
déforestation, a précisé la même source.

A cette occasion, des journées seront
également organisées à travers tout le
territoire national, symbolisant ainsi l’in-
térêt qu’accorde l’Algérie à la préservation
et au développement de son patrimoine
forestier, a ajouté le communiqué. L’en-
semble des conservations des forêts ont
prévu diverses manifestations éducatives
pour cette journée. Parmi ces activités
prévues, en partenariat avec la société
civile, les établissements éducatifs et les
collectivités locales, des expositions de
photos et projection de fil ms, des plan-
tations à l’intérieur des écoles et à proxi-
mité des établissements scolaires, ainsi
que des visite sur les sites de reboisement.
Selon les données de la DFG, la superficie
forestière de l’Algérie est l’une des plus
faibles d’Afrique avec 4,1 millions d’hec-

tares. Afin d'accroitre les surfaces des
forêts, des experts encouragent vivement
l’ouverture du secteur forestier aux opé-
rateurs privés pour créer leurs propres
espaces forestiers. Actuellement, les forêts
et la nappe à Alfa sont en état de stress
continuel vis-à-vis de la sécheresse et
sont soumises en permanence aux pres-
sions multiples qu’exercent l’homme et
son bétail, a alerté la DGF. 

"La forte présence humaine autour
et à l’intérieur des massifs forestiers, la
pauvreté et le chômage qui conduisent
les habitants à commettre des délits fo-
restiers pour pouvoir subvenir à leurs
besoins primaires sont autant de facteurs
qui fragilisent ces espaces", a-t-elle men-
tionné en évoquant "la coupe et la vente
illicites de bois, la fabrication de charbon
pour les rôtisseries à partir du chêne en
plus de la présence des carrières d’ex-
traction de pierres et des stations de
concassage à l’intérieur des massifs".

D’autre part, la DGF met en avant la
contribution du secteur des forêts dans

l’amélioration des revenus des
populations rurales et la créa-
tion d’emplois.

"Les emplois directement gé-
nérés sont importants soit une
moyenne de 60.000 équivalents
emplois permanents/an", a-t-
elle indiqué. A cela s’ajoutent
les agents permanents qui sont
employés par les entreprises de
réalisation et les emplois induits
par la transformation du bois
tant au niveau des grosses en-

treprises que des petits artisans. La DGF
a souligné en outre l’importance des res-
sources tirées par les populations rurales
de la forêt. Parmi ces produits, elle a
évoqué le bois, mais surtout les produits
forestiers non ligneux (PFNLS).

"Le liège est de loin, le plus valorisé
des produits forestiers non ligneux. Il
constitue une ressource stratégique du
fait de ses multiples usages (bouchon-
nerie, parquet, isolation thermique)", a
relevé la même source. 

"Les potentialités nationales sont es-
timées à plus de 200.000 qx/an, avec une
production relativement faible ces der-
nières années (60.000 à 80.000 qx/an)",
a-t-elle fait savoir, soulignant que la forêt
algérienne recèle également des poten-
tialités en divers produits dont le charbon
de bois, les plantes médicinales et aro-
matiques qui pourraient contribuer au
développement de l’économie nationale
et assurer une augmentation "substan-
tielle" des revenus des populations
concernées. 

AGRICULTURE
L’Algérie célèbrera aujourd’hui la journée
internationale des forêts 

RÉGIONS DU SUD-OUEST
Plus de 363 millions DA de crédits 
aux projets des agriculteurs

Un financement de plus de
363 millions DA en forme de
crédits a été accordé ces cinq
dernières années par la
Banque de l’Agriculture et du
Développement rural (BADR)
aux agriculteurs de la région
du Sud-ouest du pays, a-t-on
appris dimanche à Bechar des
responsables de la banque. Ce
financement a été destiné à 97

projets et opérations de déve-
loppement agricole, dont 60
ont été concrétisés, alors que
le reste est en voie de l'être et
ce, grâce aux crédits de la
banque, à savoir R’fig, Ettahadi
et Leasing, a précisé Mohamed
Labed, directeur du groupe
régional d’exploitation (GRE)
de la banque, en marge des
journées "Portes ouvertes" sur

les crédits agricoles. A travers
le financement des projets
agricoles, la BADR s’engage à
faciliter l’accès des agriculteurs
de la région dans le  Sud-ouest
du pays aux crédits bancaires,
dans un souci de développer
et de moderniser l’agriculture
saharienne, a-t-il souligné. La
manifestation "Portes ouvertes"
sur les crédits agricoles, initiée

par la wilaya avec la contribu-
tion des différentes institutions
bancaires et financières pu-
bliques jusqu’au 22 mars cou-
rant, vise à faire connaître aux
agriculteurs les différents cré-
dits et financements pour le
développement et la promo-
tion des différentes filières et
autres segments agricoles, se-
lon les organisateurs.
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Dans une interview à
l'agence Bloomberg, M.
Adesina a indiqué que la
BAD «lève actuellement des
fonds pour aider 40 millions
d'agriculteurs africains à
utiliser des technologies
résistantes au climat et à
augmenter leur production
de variétés de blé tolérantes
à la chaleur et d'autres cul-
tures». «Nous allons vrai-
ment intensifier nos efforts
pour mobiliser cet argent», a
affirmé M. Adesina. Et de
souligner: «S'il y a un
moment où nous devons
vraiment augmenter de
manière drastique la pro-
duction alimentaire en

Afrique, pour sa sécurité ali-
mentaire et pour atténuer
l'impact de cette crise ali-
mentaire découlant de cette

guerre, c'est maintenant».
Evoquant l'impact des ten-
sions stratégiques récentes
sur le marché des céréales,

le chef du plus grand prêteur
multilatéral du continent
estime que les risques
étaient particulièrement
«élevés» en Afrique, où
«quelque 283 millions de
personnes souffraient déjà
de la faim avant le début» de
la crise ukrainienne. Le plan
de la BAD vise à «augmenter
la production de blé, de riz,
de soja et d'autres cultures
pour nourrir environ 200
millions d'Africains», fait
savoir M. Adesina, ajoutant
qu'une réunion des minis-
tres des finances et de l'agri-
culture du continent est pré-
vue pour discuter de la meil-
leure façon de le financer.

PÉTROLE
Saudi Aramco réalise
un bénéfice de 110
milliards de dollars
en 2021

Le groupe pétrolier saoudien Aramco a annoncé,
dimanche dans un communiqué, avoir réalisé un
bénéfice net de 110 milliards de dollars au terme de
l'année 2021, contre 49 milliards de dollars l'année
d'avant.

Cette croissance de 124% s'explique essentielle-
ment par la hausse des prix de l'or noir. Les contrats
à terme sur le Brent ont terminé 2021 en hausse de
50,5 %, sa plus forte hausse depuis 2016.

Les prix du pétrole ont dépassé les 100 dollars le
baril le mois de février dernier.

NIGERIA
Le groupe pétrolier
et gazier italien ENI
reprend ses
exportations 

Le groupe pétrolier et gazier italien ENI a  annoncé
dimanche la reprise de ses exportations de pétrole
brut et de gaz  dans le sud du Nigeria, où elles
avaient été suspendues après une explosion  sur
un oléoduc.

Selon un porte-parole d'ENI, les réparations du
pipeline endommagé sont  terminées. L'ex-
plosion, survenue à Nembe, dans l'Etat de Bayelsa,
avait provoqué  lundi un déversement de pétrole et
entraîné une réduction de 25.000 barils  par jour
(b/j) des exportations du terminal de Brass. La
société Naoc, filiale locale d'ENI, avait affirmé lundi
que les puits  reliés à l'oléoduc avaient été immé-
diatement fermés, tandis que des  barrages flottants
et des barges de confinement avaient été installés
pour  réduire l'impact de la fuite pétrolière sur
l'environnement.

Selon l'entreprise, cette explosion était la
deuxième en quelques jours  sur ses installations,
après un précédent incident le 28 février dans sa
station d'écoulement d'Obama, qui avait entraîné
une baisse de production  de 5.000 b/j.

La ville de Wuhan (centre) ambi-
tionne de devenir le hub de l’industrie
spatiale en Chine à la faveur d’une
hausse importante des investissements
dans cette industrie.

A cet effet, le gouvernement de la
ville vient de dévoiler un plan doté
d’une enveloppe financière de 15,7
milliards de dollars visant à encourager
les entreprises opérant dans le do-
maine spatial. Le plan comprend des
incitations financières allant jusqu’à
7,86 millions de dollars au profit des
sociétés développant des projets dans

le domaine de l’espace. Le gouverne-
ment a indiqué qu’il encouragera les
entreprises à utiliser des équipements
et des logiciels fabriqués localement.

Les entreprises utilisant des
produits locaux recevront des incita-
tions pouvant atteindre 2,36 millions
de dollars. D’ici 2030, Wuhan compte
mettre en place une nouvelle industrie
spatiale écologique qui sera profon-
dément impliquée dans le dévelop-
pement spatial commercial mondial,
a indiqué le gouvernement local. Le
développement de l’industrie spatiale

à Wuhan s’inscrit dans une stratégie
nationale mise en œuvre par le gou-
vernement central à Pékin visant à
renforcer ce secteur, en parti culier
le segment de production de satellites
commerciaux.

En 2021, Shenzhen, le hub techno-
logique chinois situé dans la province
méridionale du Guangdong, a consacré
une enveloppe de 47,16 millions de
dollars sous forme incitations au profit
des projets de développement de sa-
tellites et d’applications industrielles
connexes.

INDUSTRIE
Wuhan ambitionne de devenir 
la «Satellite Valley» de la Chine

USA
Volkswagen rappelle 246.000 véhicules 
en Amérique du Nord

Volkswagen a rappelé 246.000 vé-
hicules Atlas et Atlas Cross Sport aux
Etats-Unis et au Canada en raison d'un
défaut de câblage qui pourrait causer
des problèmes avec les airbags, les fe-
nêtres et les freins des voitures. Selon
un rapport de la National Highway
Traffic Safety Administration, l'agence
américaine chargée de la sécurité rou-
tière, les dommages causés au câblage

des voitures pourraient entraîner le
déploiement des airbags «plus tard
que prévu», ce qui pourrait blesser les
personnes présentes dans le véhicule.
Le défaut de câblage pourrait égale-
ment causer d'autres problèmes dans
les voitures. Les vitres du véhicule
peuvent ainsi baisser toutes seules
alors que le frein de stationnement
électronique peut s’enclencher par

inadvertance à basse vitesse. Actuel-
lement, le constructeur automobile
n'a pas de solution pour résoudre le
problème, selon le rapport de l’agence
fédérale américaine, mais Volkswagen
offrira un programme de rembourse-
ment pour les véhicules rappelés. Le
rappel concerne les Volkswagen Atlas
de 2019 à 2023, ainsi que les Volkswagen
Atlas Cross Sport de 2020 à 2023.

JAPON-INDE
Le Japon va investir 
42 milliards de dollars 
en Inde au cours des 
5 prochaines années

Le Japon va investir 42 milliards de dollars en Inde
au cours des cinq prochaines années, a annoncé samedi
à New Delhi le Premier ministre indien Narendra
Modi, accompagné du Premier ministre japonais en
visite Fumio Kishida.

S'adressant aux médias après leur rencontre, les
deux dirigeants ont noté avec satisfaction la croissance
significative de la coopération économique entre les
deux pays et se sont déclarés satisfaits que l'objectif
d'investissement de 3.500 milliards de yens japonais
(29 milliards de dollars) annoncé en 2014 ait été atteint,
indique un communiqué conjoint publié à l'issue de
leurs entretiens.

Le communiqué conjoint souligne également que
les deux parties se sont félicités du lancement du par-
tenariat indo-japonais sur l'énergie propre pour la
coopération en vue de parvenir à une croissance éco-
nomique durable, de lutter contre le changement cli-
matique et d'assurer la sécurité énergétique. Narendra
Modi et Fumio Kishida ont également discuté de ques-
tions régionales et mondiales au cours de leurs entre-
tiens. Parallèlement, a indiqué le secrétaire indien
aux Affaires étrangè res Harsh Shringla, trois protocoles
d'accord ont été signés dans des domaines tels que la
cybersécurité, le développement urbain durable et la
gestion des eaux usées avec la partie japonaise.

AUTOMOBILE
Suzuki va investir 1,3 milliard de dollars 
en Inde pour produire des véhicules 
et des batteries électriques 

Suzuki Motor va investir
1,3 milliard de dollars en Inde
pour produire des véhicules
et des batteries électriques, a
annoncé dimanche le groupe
japonais. Dans un accord signé
avec l'Etat indien du Gujarat,
en présence du Premier mi-
nistre japonais Fumio Kishida
et de son homologue indien
Narendra Modi, Suzuki a pré-
cisé qu'il comptait entrer en
production en 2025. Le groupe
va construire une usine de bat-
teries électriques près de
l'usine qu'il possède déjà au

Gujarat, et une joint-venture
avec le groupe indien Maruti
Suzuki Toyotsu India,
construira une unité de recy-
clage de véhicules au même
endroit, a précisé Suzuki dans
un communiqué. «La mission
future de Suzuki est d'atteindre
la neutralité carbone avec de
petites voitures», a déclaré le
président de Suzuki, Toshihiro
Suzuki, alors que d'autres
marques dans le monde cher-
chent à réduire leurs émissions
de carbone en investissant
dans des «voitures vertes».

BAD
Un plan accéléré d'un milliard de dollars pour
stimuler la production de blé en Afrique

Un plan accéléré d'un milliard de dollars visant à stimuler la production de blé en Afrique
devrait être mis en place pour éviter les éventuelles pénuries alimentaires, a annoncé le

président du groupe de la Banque africaine de développement (BAD), Akinwumi Adesina.

L'agence internationale de notation
Moody's a revu à la baisse jeudi sa prévision
de croissance pour l'économie sud-coréenne
en 2022, citant les retombées économiques
de la crise ukrainienne.

D’après l’agence, l’économie sud-co-
réenne devrait réaliser une croissance de

2,7 pc de son Produit Intérieur Brut en 2022
contre une prévision initiale de 3 pc. En
2013, cette quatrième puissance économique
du continent asiatique devrait comptabiliser
une croissance de 2,6 pc contre 2,7 initiale-
ment prévu, a dit Moody’s. Parmi les éco-
nomies du Groupe des 20 de la région Asie-

Pacifique, la Corée du Sud et le Japon pour-
raient être confrontés à de nouveaux défis
d'approvisionnement en raison des pertur-
bations affectant notamment la production
de semi-conducteurs et de voitures, selon
l'agence. La hausse des coûts de l'énergie
pèsera également sur la croissance dans

les deux pays, qui dépendent tous deux du
pétrole brut importé, a noté Moody's.

En février dernier, la Banque centrale
de Corée (BOK) a maintenu ses prévisions
de croissance pour l'économie sud-coréenne
à 3 pc pour cette année.

APS

CORÉE DU SUD
Moody's abaisse sa prévision de croissance pour la Corée du Sud



SÉISME DE BEJAIA 
Beldjoud : «L'Etat ne ménagera aucun effort
en cas de catastrophes » 

«L'Etat ne ménagera
aucun effort face aux catas-
trophes quelle qu'en soit la
nature», a indiqué M.

Beldjoud dans une décla-
ration à la presse lors d'une
visite d'inspection à Bejaia,
appelant les responsables
locaux à se mobiliser jour et
nuit pour parer à toute
éventuelle urgence.

Le ministre de l'Intérieur
était accompagné du minis-
tre de la Santé,
Abderrahmane Benbouzid
et de la ministre de la
Solidarité nationale, de la
Famille et de la Condition de
la femme, Kaouter Krikou.
La délégation s'est immé-
diatement rendue à Béjaia
sur instruction du Président
de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune
pour constater les consé-
quences de cette secousse
tellurique ressentie par les
habitants de la wilaya et des
wilayas limitrophes, a-t-il
fait savoir.

« H e u r e u s e m e n t » ,
aucune perte humaine ou
matérielle n'est à déplorer
malgré l'intensité de la
secousse, a poursuivi M.
Beldjoud.

Dans ce sillage, le minis-
tre a fait état de 30 blessés
légers évacués vers l'hôpital

de Bejaïa dont 27 ont rejoint
leurs familles. Et d'ajouter
«le wali de Béjaia a été
immédiatement chargé de
constituer une cellule de
crise pour suivre la situation
sur tout le territoire de la
wilaya en dépêchant les
techniciens et les services de
la Sûreté nationale.

Un numéro vert a été mis
à la disposition des citoyens
pour prendre en charge
immédiatement leurs
préoccupations».

Le ministre a rappelé
avoir constaté quelques fis-
sures survenues au niveau
de trois (3) immeubles dont
une polyclinique et une cité
universitaire, assurant que

les dégâts seront pris en
charge «de manière
urgente». Appelant les res-
ponsables locaux, élus et
administrateurs, à une
«mobilisation de jour
comme de nuit pour parer à
toute urgence», M. Beldjoud
a rappelé la secousse tellu-
rique enregistrée vendredi
soir à Médéa qui n'a causé
fort heureusement aucun
dégât matériel ou humain.

Les citoyens sont eux
aussi appelés à suivre une
formation pour prêter assis-
tance en cas de catas-
trophes, a-t-il dit, faisant
état d'un travail en cours
dans ce sens en coordina-
tion avec les services de la

Direction générale de la
protection civile. Pour sa
part, le ministre de la Santé
a tenu à rassurer sur l'état de
santé des citoyens hospitali-
sés actuellement, relevant
qu'ils devront quitter
dimanche l'hôpital après de
simples chirurgies orthopé-
diques.  De son côté, Mme
Krikou a affirmé que le sec-
teur de la solidarité natio-
nale a marqué sa présence
dès les premiers instants, en
ce sens que des instructions
avaient été données à la
directrice locale pour l'ins-
tallation d'une cellule pour
la prise en charge psycholo-
gique des victimes en coor-
dination avec la société
civile. Des cellules de proxi-
mité veillent actuellement,
a-t-elle dit, à la prise en
charge des cas de panique et
de peur chez les citoyens.

Une secousse tellurique
de magnitude 5.5 sur
l'échelle de Richter a été
enregistrée samedi à 10h59
dans la wilaya de Bejaia, a
annoncé le Centre de
recherche en astronomie
astrophysique et géophy-
sique (CRAAG).

L'épicentre de la
secousse a été localisé à 28
km au nord-est de Cap
Carbon.

ACCIDENT DE 
LA CIRCULATION 
4 morts et 121 blessés
durant les dernières 24h 

Quatre (4) personnes sont décédées et 121 autres
ont été blessées dans des accidents de la circulation
survenus ces dernières 24 heures à travers le terri-
toire national, indique, dimanche, un bilan de la
Protection civile.

Par ailleurs, les éléments de la Protection civile
sont intervenus pour prodiguer des soins de pre-
mières urgences à 18 personnes incommodées par
le monoxyde de carbone, émanant d'appareils de
chauffage et chauffe bain à l'intérieur de leurs
domicile, à travers les wilayas de Souk-Ahras (9 per-
sonnes), Constantine (4), Médéa (2), El Bayadh (1),
Sidi Bel Abbes (1) et Saïda (1).

S'agissant de la lutte contre la propagation du
coronavirus (Covid-19), les unités de la Protection
civile ont effectué 10 opérations de sensibilisation,
rappelant aux citoyens la nécessité du respect des
mesures barrières, en plus de 5 autres opérations
de désinfection générale à travers le territoire
national, ayant touché des infrastructures et édi-
fices publics et privés, quartiers et ruelles, ajoute la
même source.

ALGER 
Plus de 1,5 kg de
cocaïne et plus de 2 kg
d'héroïne saisis dans la
capitale en février 2022 

Les services de la Sûreté de wilaya d'Alger ont
indiqué vendredi dans un communiqué avoir saisi
en février 2022 dans la capitale plus de 1,5 kg de
cocaïne et plus de 2 kg d'héroïne.

Les services de Sûreté de la wilaya d'Alger, repré-
sentés par le service de wilaya de la Police judi-
ciaire, ont saisi en février 2022 dans la capitale
«1.580,21 grammes de cocaïne, 2.154,05 grammes
d'héroïne, 4,484 kg de cannabis et 79.477 compri-
més psychotropes», a précisé le communiqué.

Les opérations menées par les services de Sûreté
de wilaya d'Alger se sont également soldées par
«l'arrestation de 446 suspects impliqués dans des
affaires de port d'armes blanches prohibées», a
ajouté la même source.

Ces opérations entrent dans le cadre de «la lutte
contre la criminalité sous toutes ses formes, la pro-
tection des personnes et de leurs biens dans les
zones urbaines et l'éradication des bandes de quar-
tier», selon le communiqué.

MILA 
Arrestation 
de 2 individus et saisie
de près de 2 kg de
mercure argenté 

Les éléments de la brigade de lutte contre le tra-
fic de drogue de la sûreté de wilaya de Mila ont
arrêté deux individus et saisi 1,94 kilo de mercure
argenté à la commune de Chelghoum Laid au sud
de Mila, a-t-on appris jeudi auprès de la cellule de
communication et des relations publiques auprès
de ce corps constitué.

La concrétisation de cette opération a eu lieu sur
la base de renseignements parvenus aux éléments
de cette brigade qui sont parvenus à l’arrestation de
deux personnes, âgées de 27 et 31 ans, qui étaient à
bord de deux véhicules touristiques dans la com-
mune de Chelghoum Laid et qui avaient en leur
possession la quantité de mercure argenté ayant
diverses utilisations et dont le poids a été évalué à 1
kilo et 941,4 grammes, a déclaré à l’APS le responsa-
ble de la cellule de communication, le commissaire
de police Mohamed Ferahta.

L'enquête a démontré que les mis en cause s’ap-
prêtaient à conclure une transaction de vente de
valeur estimée à près de 30 millions DA.

De concert avec le parquet, une perquisition a
été effectuée dans les domiciles des suspects, situés
dans une wilaya li mitrophe, permettant la décou-
verte d'une somme de 200.000 DA, en plus de
quelques œuvres d’art (des statuts en cuivre et
autres bijoux) qui ont été saisies avec une somme
d’argent.

Les mis en cause ont été présentés devant le par-
quet spécialisé près tribunal de Chelghoum Laid.

Le ministre de l'Intérieur, des Collectivités locales et de l'Aménagement du territoire,
Kamel Beldjoud a affirmé, samedi à Béjaia, que l'Etat ne ménagera aucun effort face aux
catastrophes quelle qu'en soit la nature, appelant les responsables locaux à se mobiliser
jour et nuit pour parer à toute urgence.

Trois personnes ont perdu la vie et une quatrième a été
blessée dans un accident de circulation survenu dimanche
sur le chemin de wilaya CW-231, reliant les communes de
Tadjemout et Ain-Madhi (Laghouat), selon un communiqué
de la Protection civile. Une collision entre deux véhicules
utilitaires et un autre touristique, au niveau du point kilo-
métrique PK-26, a causé la mort de trois personnes (31 à 58

ans), dont les corps ont été déposés à la morgue de la polycli-
nique de Tadjemout. Le blessé (28 ans) a lui été évacué à
l’établissement public hospitalier «Hmida Benadjila» à
Laghouat, a précisé la source.

Les services de la Gendarmerie nationale ont ouvert une
enquête pour déterminer les circonstances de ce tragique
l’accident.

LAGHOUAT 
Trois morts et un blessé dans un accident 
de la circulation 
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BISKRA 
Ouverture de la manifestation « défi du Sud
des solutions innovantes » 

La manifestation «défi du Sud des
solutions innovantes» s’est ouverte jeudi
au Centre de recherche scientifique et
technique sur les régions arides de
Biskra, en présence du président de
l’Observatoire nationale de la société
civile (ONSC), Abderrahmane Hamzaoui.
Selon les explications données à l’occa-
sion à M. Hamzaoui, cette manifestation
à caractère compétitive qui se poursuivra
au 22 mars courant, est une opportunité
aux universitaires et aux porteurs de pro-
jets de toutes les régions du pays (50 %
pour les candidats du Sud) pour proposer
des solutions innovantes dans les quatre
domaines de «la santé», «la gestion des
ressources hydriques», «la technologie
alimentaire» et «le tourisme et la cul-
ture». 

Le programme de cette manifestation
inclut des conférences et des ateliers ani-
més par des enseignants universitaires
afin d’encourager l’innovation et les
jeunes à lancer des projets innovants.

Lors de la cérémonie de lancement de
la manifestation, M. Hamzaoui a affirmé
que ce type d’initiatives «positives et dis-
tinguées» donne une belle image du
niveau d’évolution des idées d’algériens à
travers le pays. Le président de l’ONSC a
entamé sa visite dans la wilaya de Biskra
par une communication directe sur les

ondes de radio Biskra où il a mis l’accent
sur l’importance d’une large adhésion
des citoyens aux diverses associations et
sur la nécessité d’encadrer les initiatives,
appelant à créer davantage d’associations
activant dans les domaines non-repré-
sentés par des associations. 

M. Hamzaoui a animé une rencontre
avec les représentants de la société civile
au musée régional du moudjahid «colo-
nel Mohamed Chaabani» et a écouté
leurs préoccupations, rappelant l’orien-
tation du président de la République, M.

Abdelmadjid Tebboune visant à faire de
la société civile un partenaire effectif des
instances publiques et une force de pro-
position qui s’exprime sur les questions
intéressant le pays et le citoyen.

Le président de l’ONSC a suivi, au
cours de sa visite visant à s’enquérir des
activités de la société civile à Biskra, un
exposé sur l’action associative dans la
wilaya qui compte plus de 534 associa-
tions caritatives avant de s’enquérir de
l’activité de l’association «Baraïm» dans
le domaine de la promotion de l’enfance.

TÉBESSA 
Saisie de près de 28 kg de kif traité 

Les éléments de la brigade mobile de la police judiciaire (BMPJ) d’Ain
Zerouk relevant de la sûreté de wilaya de Tébessa ont saisi 27,85 kg de kif traité
et arrêté un suspect, a-t-on indiqué vendredi dans un communiqué de la cellule
de communication et des relations publiques de ce corps constitué. Agissant
sur la base de renseignements faisant état d'un groupe criminel qui préparait
une opération de transport, de contrebande et de stockage d’une quantité
considérable de drogue, les éléments de police ont procédé à la surveillance et
le contrôle des mis en cause pendant une période, selon le communiqué. Une
embuscade a été tendue à l'entrée de la ville de Tébessa, conduisant à l’inter-
ception d’un véhicule et la saisie, après fouille, de la quantité de kif traité et l’ar-
restation d’un individu qui fait l’objet d’une enquête, selon la même source.
L'enquête sécuritaire se poursuit pour l’arrestation des autres impliqués dans
cette affaire et les présenter devant les instances judiciaires, est-il souligné. 

APS
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BELGIQUE 
Une voiture fonce sur une foule, 
au moins quatre morts 

Une voiture a foncé sur la
foule participant à un carna-

val dimanche matin dans la
ville de la Louvière en

Belgique, tuant quatre per-
sonnes et en blessant 

gravement 12 autres, a
déclaré le maire.

«Une voiture roulant à grande vitesse
a foncé sur la foule qui s'était rassemblée
pour assister (au carnaval)», a précisé à
l'agence de presse Belga Jacques Gobert,
le maire de cette ville du Sud de la
Belgique.

L'accident a eu lieu vers 05h00 lors
d'un cérémonial appelé «ramassage des
gilles» au cours duquel un cortège est

formé au fil du passage des participants
dans une ambiance traditionnellement

festive qui a tourné au drame dans la
localité de Strépy, précise-t-on.

TUNISIE 
20 corps de migrants
clandestins repêchés
sur les côtes nord-est 

Le nombre de corps de migrants clandestins,
repêchés depuis la nuit de vendredi à samedi au
large des côtes nord-est de la Tunisie, s'élève à 20,
a révélé, samedi, la direction régionale de la
Protection civile de la province de Nabeul (nord-
est). Auparavant, la Protection civil a fait état de
dix-sept cadavres repêchés. «Tous ces corps ont
été transférés au service d'autopsie pour vérifica-
tion de leurs identités», précise la même source.

Au total, 15.671 migrants dont 584 femmes ont
réussi à atteindre le sol italien depuis les côtes
tunisiennes en 2021, selon le Forum tunisien des
droits économiques et sociaux, spécialisé dans la
question migratoire.

TANZANIE 
L'eau de la rivière Mara
contaminée par des
excréments d'animaux
et des herbes
envahissantes 
en décomposition,
selon un rapport 

Des excréments d'animaux et des herbes enva-
hissantes en décomposition sont à l'origine de la
contamination de l'eau de la rivière Mara en
Tanzanie, selon les conclusions publiées samedi
par une équipe de onze experts.

Le chef de l'équipe, Samwel Manyele, du dépar-
tement de génie chimique et des minéraux de
l'Université de Dar es Salaam, a dit que les excré-
ments d'animaux, notamment ceux du bétail, ont
été charriés dans la rivière par de fortes pluies. «De
mauvaises herbes envahissantes en décomposi-
tion ont également joué un rôle dans la pollution
de l'eau de la rivière, ce qui a conduit à une dimi-
nution de l'oxygène dans l'eau», a affirmé M.
Manyele.

Le 13 mars, Selemani Jaffo, le ministre d'Etat
chargé de l'environnement au sein du bureau du
vice-président, a formé une équipe d'experts pour
enquêter sur les causes de la contamination de
l'eau dans la rivière Mara, après que l'eau du fleuve
a dégagé une odeur nauséabonde et que des res-
sources aquatiques, notamment des poissons, ont
été repérées mortes. M. Manyele a dit que l'ea u de
la rivière a été contaminée par les excréments
d'animaux et les mauvaises herbes envahissantes
décomposées du village de Marasibora dans le dis-
trict de Rorya jusqu'au village de Wegero dans le
district de Butiama, suite aux fortes pluies. Le bas-
sin de la rivière Mara couvre une superficie de
13.504 kilomètres carrés, dont environ 65 % sont
situés au Kenya et 35 % en Tanzanie.

Depuis ses sources dans les hauts plateaux du
Kenya, la rivière s'écoule sur environ 395 kilomè-
tres et se jette dans le lac Victoria dans la région
tanzanienne de Mara.

TURQUIE 
Des dizaines de blessés
dans un carambolage
dans le nord-ouest 

Au moins 30 personnes ont été blessées samedi
dans un carambolage à l'intérieur du tunnel du
Mont Bolu sur l'autoroute Ankara-Istanbul dans le
nord-ouest de la Turquie, a indiqué un gouver-
neur local. 

Le ministre turc de la Santé, Fahrettin Koca, a
dit que 17 personnes ont été hospitalisées, dont
trois grièvement blessées. Les images des caméras
de vidéosurveillance à l'intérieur du tunnel mon-
trent une voiture qui dérape et heurte le mur du
tunnel avant que plusieurs autres véhicules ne se
percutent, a confié à la presse le gouverneur de la
province de Bolu, Ahmet Umit. Des ambulances,
des pompiers, des policiers et des équipes de
l'agence de gestion des catastrophes du pays ont
été dépêchés sur les lieux. La circulation a été tem-
porairement déviée vers l'autoroute D-100 pen-
dant environ deux heures après l'accident, selon le
responsable. L'accident a impliqué 18 véhicules,
dont des minibus, des voitures, des camions, des
semi-remorques et des autocars interurbains, et il
a fallu plusieurs heures pour extraire les camions
pendant les opérations de sauvetage, a dit le gou-
verneur.

APS

INDONÉSIE 
Deux migrants décédés et 26 portés disparus
dans le naufrage d'un ferry 

Au moins deux personnes
sont décédées et 26 autres sont
portées disparues après le nau-
frage d'un ferry transportant
des dizaines de migrants au
large des côtes indonésiennes,
ont annoncé dimanche les
autorités de l'archipel.

A son départ de Malaisie, 89
personnes se trouvaient à bord
de ce bateau de pêche en bois

qui a vite été victime d'une voie
d'eau avant d'être pris dans une
forte houle et de sombrer.

Les corps d'un homme et
d'une femme ont été retrouvés
tandis que 61 autres ont été
secourus et transportés dans
des hôpitaux.

Les autres passagers sont
toujours portés disparus.

«Nous avons déployé les

secours pour rechercher les 26
personnes disparues mais nos
efforts ont été infructueux
jusqu'à présent», a déclaré
dimanche à l'AFP le responsa-
ble des secours, Ady Pandawa.

Les passagers venaient de
toute l'Indonésie et partaient
trouver du travail en Malaisie,
a-t-il ajouté. «Nous pensons
que le nombre de passagers

dépassait la capacité du bateau
et que, lorsque celui-ci a été
frappé par de fortes vagues, il a
immédiatement coulé», a-t-il
ajouté.

La Malaisie accueill e des
millions de migrants origi-
naires de régions plus pauvres
d'Asie, dont beaucoup travail-
lent dans des secteurs tels que
la construction et l'agriculture.

NAMIBIE 
L'exode rural en Namibie devrait augmenter 
de 26 % d'ici 2040 

La migration des populations des zones
rurales vers les zones urbaines en Namibie
devrait augmenter de 26 % d'ici 2040 si le
développement économique ne s'améliore
pas, ont averti samedi des responsables.

Selon Vetumbuavi Mungunda, le PDG
d'Ombu Capital, le manque d'activités éco-
nomiques rurales conduira à une migration
urbaine encore plus importante, ce qui
entraînera à son tour davantage de défis
dans les zones urbaines.

«Il est nécessaire d'équilibrer le fossé

entre les zones rurales et les zones urbaines
en stimulant les activités économiques dans
les zones rurales ainsi qu'en améliorant la
productivité de l'agriculture pour créer des
emplois. Les entreprises agricoles et agroa-
limentaires peuvent non seulement créer
des moyens de subsistance dans les zones
rurales, mais avoir également un impact
très durable sur la vie des habitants des
zones rurales», a-t-il déclaré.

D'après M. Mungunda, les petits exploi-
tants et les agriculteurs ont besoin d'un sys-

tème pour évoluer et les aider également à
tirer des ressources, ainsi que de nombreux
petits agriculteurs dans les zones rurales
qui n'ont pas les ressources et tout ce dont ils
ont besoin pour survivre, ajoutant que les
dispositions de services tels que l'électricité
et l'eau sont quelques-unes des solutions
pouvant contribuer au développement éco-
nomique des zones rurales.

En 2020, 52 % de la population totale de la
Namibie vivait dans des zones urbaines et
des villes.

FRANCE - GRIPPE AVIAIRE 
Détection d'un premier cas en Ille-et-Vilaine  

Un premier cas de grippe
aviaire a été détecté en Ille-et-
Vilaine, dans le secteur de
Fougères, au nord-est de
Rennes, entraînant des
mesures de restriction, a
annoncé samedi soir la préfec-
ture.

«Un premier cas d'influenza
aviaire hautement pathogène
vient d'être confirmé ce samedi
19 mars 2022 dans un élevage de

canards de barbarie sur la com-
mune d'Assé, en Ille-et-
Vilaine», indique un communi-
qué de la préfecture.

«Pour éviter tout risque de
circulation virale (...) des zones
réglementées de protection
(ZP) et de surveillance (ZS) sont
mises en place dans un rayon de
3 et 10 km autour de l'exploita-
tion infectée», précise le texte.
La préfecture fait savoir par ail-

leurs que va être menée «une
opération de dépeuplement
d'environ 6.600 volailles pré-
sentes sur l'élevage concerné»
et que l'éleveur «sera indemnisé
des pertes subies».

Selon le ministère de
l'Agriculture, la France comp-
tait vendredi «892 foyers d'in-
fluenza aviaire hautement
pathogène (IAHP) en élevage, 37
cas en faune sauvage et 19 cas en

basse-cours». Les régions les
plus touchées sont le Sud-Ouest
et, depuis fin février, les foye rs
ont fortement augmenté dans
les Pays de la Loire, en particu-
lier en Loire-Atlantique et
Vendée.

«Trente quatre pays sont
aujourd'hui touchés par l'épi-
zootie sur l'ensemble du conti-
nent européen», précise le
ministère.

ENVIRONNEMENT 
L'Antarctique à plus de 30 C au-dessus 
de la normale cette semaine 

L'est de l'Antarctique a enregistré cette
semaine des températures exceptionnelle-
ment élevées, plus de 30 C au-dessus de la
normale, ont indiqué des experts sur
Twitter.

La base de recherche de Concordia, ins-
tallée sur le Dome C du plateau antarctique
à plus de 3.000 mètres d'altitude, a enregis-
tré vendredi une «chaleur» record de -11,5 C,
«record absolu tous mois confondus, bat-
tant les -13,7 C du 17 décembre 2016», a twitté
Etienne Kapikian, prévisionniste chez
Météo-France.

Alors que les températures devraient
avoir chuté avec la fin de l'été austral, la base
Dumont d'Urville, installée elle sur la côte
de la Terre Adélie, a établi un record de dou-
ceur pour un mois de mars, avec +4,9 C, et

une température minimale record de +0,2 C
le 18 mars. «Les journées sans gel sont occa-
sionnelles à (Dumont d'Urville), mais elles
ne s'étaient jamais produites après le 22
février (en 1991)», a noté sur Twitter Gaëtan
Heymes, de Météo-France.

Il a décrit un «événement historique de
douceur sur l'est» du continent glacé, avec
des températures de 30 à 35 C au dessus des
normales saisonnières.

«C'est le moment où le s températures
devraient rapidement chuter, depuis le sols-
tice d'été en décembre», a noté Jonathan
Wille, chercheur à l'institut des géosciences
de l'environnement à Grenoble.

«Cette vague de chaleur dans
l'Antarctique change ce que nous pensions
possible pour la météo antarctique», a-t-il

ajouté sur Twitter. Même s'il n'est pas possi-
ble au moment précis où un événement se
produit de l'attribuer au changement clima-
tique, un des signes les plus clairs du
réchauffement de la planète est la multipli-
cation et l'intensification des vagues de cha-
leur. Les pôles se réchauffent encore plus
vite que la moyenne de la planète qui a
gagné en moyenne environ +1,1 C depuis
l'ère pré-industrielle.

Cette vague de chaleur dans l'est de
l'Antarctique intervient alors que fin février,
la banquise de l'Antarctique avait atteint sa
superficie la plus petite enregistrée depuis
le début des mesures satellites en 1979, avec
moins de 2 millions de km2, selon le centre
de recherche américain National Snow and
Ice Data Center.



Une session de forma-
tion sur les techniques de
prise en charge des
malades atteints de Covid-
19 a été organisée au profit
des psychologues de l’éta-
blissement public hospita-
lier (EPH) de la commune
d’El Khroub, dans la wilaya
de Constantine, a-t-on
appris dimanche auprès de
cette structure de santé.

Intitulée "Covid-19 et
santé mentale", la forma-
tion qui a été organisée à la
fin de la semaine dernière,
s’inscrit dans le cadre des
directives du ministère de
la Santé depuis l’apparition
de cette pandémie, visant à
soutenir l'effort du person-
nel de santé, médical et
paramédical, pour endi-
guer sa propagation, a
déclaré à l'APS le directeur
de cet établissement de
santé, Nadir Tayeg.

"Les thématiques ont
porté sur l’explication du
rôle du psychologue dans la
prise en charge des patients
contaminés par le corona-
virus, notamment les
malades chroniques, les
femmes enceintes et les
personnes âgées ayant des
complications’’, a souligné
le même responsable.
Selon le même responsa-
ble, "les effets psycholo-
giques du coronavirus
observés dans la pratique
quoti dienne de cette caté-

gorie de patients, les tests
de troubles psycholo-
giques, les techniques et les
moyens de prise en charge
ainsi que les méthodes de
communication avec les
malades, figurent égale-
ment parmi les thèmes
débattus lors de cette ren-
contre".

La formation, a-t-il
poursuivi, a pour objectif
aussi ‘'le renforcement des
capacités de cette frange de
professionnels en tant que
référents techniques en
santé mentale et soutien
psychosocial des malades
souffrant du coronavirus et
leurs familles, et ce, afin
d’améliorer la qualité des
soins".

"Il s’agit d’une formation

sur la prise en charge psy-
chosociale relative à l’aide
morale, en passant par l’in-
formation sur la détresse
psychologique dans un
contexte de Covid-19", a
révélé de son côté, Latifa
Nouri, psychologue, coor-
dinatrice de cet établisse-
ment de santé et encadreur
de cette formation.

Elle a ajouté que la mul-
tiplication de ce genre
d’initiatives, faisant partie
également du programme
de formation continue, est
jugée "nécessaire" pour que
les psychologues du centre
de prise en charge des cas
de Covid-19, puissent faire
face aux différents types de
comportements observés, à
travers l’écoute et la prise

en charge de la détresse
psychologique des malades
en particulier.

Pour rappel, cinq ses-
sions similaires, visant à
échanger les expé riences
entre les psychologues de
cette infrastructure sani-
taire dans ce domaine, ont
été organisées depuis
l’émergence de cette pan-
démie, à travers des visio-
conférences au cours des-
quelles différents thèmes
ont été traités, en l’occur-
rence les troubles de la
mémoire des malades
atteints de Covid-19, l’inter-
vention et l’accompagne-
ment psychologique en
situation d’urgence et l’ini-
tiation à l’expertise psycho-
logique.

Lundi 21 mars 202210 DK NEWS SANTÉ - ALGÉRIE
BILAN DE LA PANDEMIE DU COVID-19

11 nouveaux cas, 14 guérisons et aucun décès 

CONSTANTINE 
Formation des psychologues sur les techniques
de prise en charge des malades atteints 
de Covid-19 

Onze (11) nouveaux cas confirmés de
coronavirus (Covid-19), 14 guérisons ont
été enregistrés ces dernières 24 heures

en Algérie, a indiqué dimanche 
le ministère de la Santé dans 

un communiqué, ajoutant qu'aucun cas
de décès n'a été signalé.

Le total des cas confirmés s'élève ainsi à 265.550, celui des
patients guéris est passé à 178 188 cas alors que le nombre des
décès est resté à 6.871. 

Par ailleurs, 7 patients sont actuellement en soins inten-
sifs, note la même source, ajoutant que 8 wilayas ont enregis-
tré de 1 à 9 cas. Le ministère de la Santé rappelle, par la même
occasion, que la situation épidémiologique actuelle exigeait
de tout citoyen vigilance et respect des règles d'hygiène et de
distanciation physique, tout en insistant sur le port du
masque.

MILA 
Caravane médicale
dans les zones
d’ombre de Tessala
Lemtaï 

Une caravane médicale a été lancée, samedi,
dans la commune de Tessala Lemtaï (Mila),
dans le but de fournir des soins médicaux au
profit de la population de plusieurs zones d'om-
bre relevant de cette collectivité locale.

La caravane, dont le coup d’envoi a été
donné par les autorités de la wilaya dans le
cadre de la célébration du 60 ème anniversaire
de la fête de la Victoire, compte plus de 75 per-
sonnes, dont des médecins, des dentistes et des
paramédicaux en vue d'offrir divers services de
santé aux habitants des zones éloignées rele-
vant de la commune de Tessala Lemtaï, a indi-
qué Mohamed Ouadjih Benkara, coordinateur
de wilaya de l’association «L’élite nationale des
sciences médicales», organisatrice de cette ini-
tiative.

''Des examens médicaux seront effectués,
notamment pour les diabétiques et les per-
sonnes atteintes de maladies chroniques et des
soins seront prodigués en cas de nécessité, en
plus de la distribution de certains médicaments
et la réalisation d'examens médicaux et de chi-
rurgie dentaire'', a-t-il souligné.

Il est prévu aussi, a ajouté la même source,
l’organisation d’actions de sensibili sation au
sujet de maladies menaçant la santé publique
avec la présentation de conseils de prévention.

L’opération, a fait savoir le même responsa-
ble, est la cinquième du genre ayant ciblé la
population des zones d’ombre, et ce, à l’initia-
tive du bureau local de l'association ''L’élite
nationale des sciences médicales''.

L’objectif de l’organisation de ces initiatives
est de rapprocher les prestations de santé du
citoyen tout en contribuant à sa sensibilisation
sur l’importance de la prévention contre diffé-
rentes maladies, a-t-on signalé.

TIZI-OUZOU 
L'ampleur 
des naissances
prématurées
soulignée 

Le phénomène des naissances prématurées
prend de plus en plus d'ampleur et tend à deve-
nir un problème de santé publique, a souligné
jeudi à Tizi-Ouzou le professeur Sid Ahmed
Chalah, chef de service néonatologie au CHU
Nedir Mohamed.

Intervenant lors d'une journée scientifique,
organisée au CHU Nedir Mohamed, le Pr
Chalah a fait savoir que 305 naissances préma-
turées ont été enregistrées l'année écoulée au
niveau du service de néonatologie du CHU
Nedir Mohamed.

«Nous avons enregistré 305 naissances pré-
maturées sur 1226 hospitalisations, soit un taux
de 24%, dont la moitié intervient à 6 ou 7 mois,
avec un taux de mortalité de 8%, alors que la
moyenne tournait autour de 100 cas, il y a
quelques années» a-t-il indiqué.

Cette tendance ascendante est due, selon
l'intervenant au cours de la rencontre, à plu-
sieurs facteurs endogènes et exogènes.

«Il y a des facteurs médicaux dus à la santé de
la mère ou du fœtus et d'autres à l'environne-
ment et au rythme de la vie sociale contempo-
raine».

«La femme enceinte est aujourd'hui un élé-
ment actif subissant des situations de stress et
de fatigue, au travail comme dans son foyer, ce
qui influe sur le développement de sa grossesse
et son arrivée à terme, de même que les fécon-
dations in vitro (insémination artificielle) deve-
nues courantes» a-t-il soutenu.

Toutefois, a-t-il fait remarquer, «la mortalité
des prématurés a diminué de façon importante
ces dernières années, grâce à l'amélioration des
soins et à l'importance des progrès technique
dans le domaine».

Le Pr Chalah, a fait savoir, à ce propos, que le
service de néonatologie du CHU, ouvert en 2013
et qui accueille des parturientes de l'ensemble
des wilayas limitrophes et du Sud du pays dis-
pose d'assez de moyens logistiques pour la
prise en charge des patientes.

L'urgence de prévenir les patholo-
gies psychiatriques «s'impose avec
acuité aujourd'hui», a estimé samedi
à Tizi-Ouzou Pr Abbes Ziri, président
de la Société algérienne d'addictolo-
gie (SAA), tout en insistant sur la for-
mation des personnels dans les
structures de santé de proximité.

S'exprimant lors d'une rencontre,
organisée au Centre de loisirs scien-
tifiques (CLS), Pr Ziri a relevé que,
selon les pronostics de l'OMS, «la ten-
dance mondiale, aujourd'hui, est à la
progression des pathologies de santé
mentale qui seront au premier rangs
à l'horizon 2030».

L'Algérie, a-t-il souligné, «ne
déroge pas à cette règle» et la courbe
des statistiques est en «ascension
constante», d'où l'urgence de préve-
nir ces pathologies en mettant en
œuvre «une politique de prévention
et de soins efficiente».

Pour étayer son propos, il a indi-
qué que pour la wilaya de Tizi-
Ouzou, pas moins de 27.000 consul-
tations ont été enregistrées au ser-
vice des soins psychiatriques du CHU
Nedir Mohamed qu'il dirige, durant

les deux dernières années, marquées
par la crise sanitaire de la Covid-19.

Cela, sans compter, a-t-il précisé,
les consultations réalisées au niveau
de l'EHS spécialisé Fernane Hanafi,
les différentes structures de santé de
proximité disposant de psychiatres
ou psychologues et de spécialistes
exerçant dans le secteur privé.

La psychiatrie en Algérie a, certes,
«fait d'énormes progrès depuis l'in-
dépendance et accompli un saut qua-
litatif et quantitatif, mais nous ne
devons pas tomber dans la satisfac-
tion, car beaucoup de choses restent
à faire», a considéré Pr Ziri.

«Il y a encore aujourd'hui, des
besoins à satisfaire en matière de for-
mation, de prévention et de soins,
notamment, dans le secteur public,
en intensifiant la couverture en per-
sonnel dans les structures de santé
de proximité pour rapprocher le
médecin des patients», a-t-il dit à ce
propos. L'autre aspect évoqué par le
président de la SAA est l'addiction
aux stupéfiants.

Depuis 2017, quelque 1.596
patients ont été reçus et traités au

niveau de l'unité d'addictologie
ouverte au niveau du service de soins
psychiatriques du CHU.

«La toxicomanie fait des ravages
aujourd'hui et des médicaments
commercialisés légalement, à
l'exemple de Lyrica, sont même
détournés pour des fins de consom-
mation addictive», a-t-il fait remar-
quer.

A ce sujet, il a relevé que seul trois
structures dédiées à l'hospitalisation
des toxicomanes existent en Algérie,
à Tizi -Ouzou, Blida et Sidi Chahmi,
dans la wilaya d'Oran, tandis que les
autres structures spécialisées à tra-
vers le territoire national, dispensent
des soins d'urgence.

Cette rencontre, la 20ème du
genre après deux années d'interrup-
tion pour cause de crise sanitaire,
placée sous le thème «La psychiatrie
en mouvement» et organisée par la
SAA et l'association des psychiatres
du Djurdjura, a regroupé des prati-
ciens de différentes wilayas du pays
qui ont abordé et débattu plusieurs
thèmes inhérents à la santé mentale.

APS

SANTÉ MENTALE 
L'urgence de la prévention soulignée 
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P A N D E M I E  D E  C O R O N A V I R U S
CHINE 
Un durcissement des mesures de confinement
dans le nord-est 

La Chine, où le coronavi-
rus a été dépisté pour la pre-
mière fois fin 2019, était par-
venue à très largement
enrayer l'épidémie en
recourant à de strictes
mesures de confinement
dès le début de 2020, mais la
souche Omicron donne lieu
ces derniers mois à de nom-
breux foyers dans l'ensem-
ble du pays.

Le pays asiatique a fait
état dimanche de 4.053 nou-
veaux cas de Covid.

Les deux-tiers ont été
recensés au Jilin.

Pour enrayer la propaga-
tion du virus, la ville épo-
nyme de Jilin va imposer un
strict confinement à ses
quelque 4,5 millions d'habi-
tants, a annoncé dimanche
la mairie.

A compter de lundi
minuit (dimanche 16H00
GMT) et pour une durée de
trois jours, les habitants de

Jilin ne pourront pas quitter
leur domicile ou leur rési-
dence. De son côté, la ville
de Changchun, placée en
confinement au début du
mois, a annoncé samedi soir
durcir également pour trois
jours ses mesures.

Désormais, seul le per-
sonnel médical et les per-

sonnes en lien avec l'épidé-
mie sont autorisés à sortir.

Depuis le dé but du confi-
nement le 11 mars, les 9 mil-
lions d'habitants de
Changchun pouvaient tout
de même sortir une fois tous
les deux jours pour acheter
de la nourriture. Ces
mesures interviennent au

moment où la Chine a enre-
gistré samedi ses deux pre-
miers morts du Covid-19
depuis plus d'un an.

Des dizaines de millions
de personnes sont actuelle-
ment confinées à travers le
pays et les autorités s'effor-
cent de libérer des lits d'hô-
pitaux, craignant que l'épi-
démie ne mette le système
de santé sous grande ten-
sion.

La province de Jilin, qui a
rapporté des milliers de cas
la semaine passée, a
construit huit hôpitaux tem-
poraires et deux centres de
quarantaines pour gérer
l'épidémie.

Par ailleurs, la ville de
Tangshan (nord), base de la
sidérurgie en Chine, a inter-
dit dimanche pour 24h la
circulation, afin d'enrayer la
propagation du virus et de
dépister ses 7,7 millions
d'habitants.

Le dernier bilan 
des cas confirmés
dans le monde 

Voici le dernier bilan des cas confirmés de
COVID-19 dans les pays les plus touchés du
monde, établi par le Centre pour la science et
l'ingénierie des systèmes (CSSE) de l'Université
Johns Hopkins le 20 mars à 00H00 GMT : 
Pays        Cas confirmés 
Monde        468.735.982 
Etats-Unis       79.724.970 
Inde         43.006.080 
Brésil         29.584.800 
France        24.241.956 
Royaume-Uni     20.243.940 
Allemagne       18.603.732 
Russie        17.297.181 
Turquie        14.680.836 
Italie         13.800.179 

La partie continentale
de la Chine signale
1.656 nouveaux cas
locaux 

La partie continentale de la Chine a signalé
samedi 1.656 cas de COVID-19 transmis locale-
ment, contre 2.157 vendredi, a déclaré
dimanche la Commission nationale de la santé.

Parmi les nouvelles infections locales signa-
lées samedi, 1.191 ont été signalées au Jilin, 158
au Fujian, 51 au Shandong, 51 au Guangdong et
39 au Liaoning.

Le reste des nouvelles infections ont été rap-
portées dans quinze autres régions de niveau
provincial, dont Tianjin et le Gansu.

Un total de 81 nouveaux cas importés de
COVID-19 ont été signalés samedi sur la partie
continentale, a indiqué la commission.

BIRMANIE 
Réouverture 
des frontières aux
touristes étrangers 

La Birmanie va reprendre les vols interna-
tionaux de passagers à partir du 17 avril, après
deux ans de fermeture aux touristes étrangers.

«Nous rouvrirons tous les vols internatio-
naux le 17 avril», a précisé dans un communi-
qué le Comité central chargé de la lutte contre
le coronavirus, citant la baisse du nombre d'in-
fections et assurant que les vols pourront être
réguliers. Cette décision a pour but «d'amélio-
rer le secteur du tourisme et de faciliter le
voyage des personnes qui viennent visiter la
Birmanie», ajoute le communiqué.

Le pays d'Asie du sud-est a fermé ses fron-
tières en mars 2020 au début de la pandémie
afin de prévenir une flambée de coronavirus.

Le pays a enregistré jusqu'à 40.000 contami-
nations quotidiennes lors du pic de l'épidémie
l'an dernier et le bilan officiel s'établit à près de
20.000 morts au total.

CORÉE DU SUD 
Les infections au
Covid-19 sous la barre
des 400.000 cas 

Les nouvelles infections au Covid-19 en
Corée du Sud sont restées dimanche sous la
barre des 400.000 cas pour la deuxième jour-
née consécutive. 

Le pays a signalé 334.708 nouvelles infec-
tions, portant le nombre total des infections à
9.373.708 depuis 2020, a indiqué l’Agence sud-
coréenne de contrôle et de prévention des
maladies (KDCA).

Le nouveau bilan marque une baisse par
rapport aux 381.454 cas rapportés samedi. La
Corée Sud a également enregistré 327 nou-
veaux décès liés au coronavirus, portant le
nombre de morts à 12.428 depuis le début de la
pandémie.

APS

La Chine a annoncé dimanche un durcissement des mesures de confinement au Jilin, 
après une flambée de l'épidémie de Covid-19 dans cette province.

Une quatrième dose de vaccin contre
le coronavirus va être proposée à des
millions de personnes en Angleterre à
partir de lundi, a annoncé dimanche le
service public de santé, le NHS.

Cette dose de vaccin sera proposée
aux personnes de 75 ans et plus et aux
personnes immunodéprimées âgées de
12 ans et plus.

Au total, environ cinq millions de
personnes pourront recevoir le vaccin,
et 600.000 seront invitées à prendre
rendez-vous cette semaine pour se faire
vacciner, selon le NHS.

«Suite au succès massif du déploie-
ment (de la vaccination) jusqu'à pré-
sent, nous proposons désormais aux
plus de 75 ans et aux plus vulnérables

une dose de rappel ce printemps pour
compléter leur protection contre ce
virus», a déclaré le ministre de la Santé
Sajid Javid dans un communiqué.

Au Royaume-Uni, chacune des qua-
tre nations (Angleterre, Ecosse, Pays de
Galles, Irlande du Nord) décide de sa
politique en matière de santé.

En Angleterre, les adultes éligibles à
la quatrième dose recevront le vaccin
Pfizer ou Moderna, tandis que les ado-
lescents âgés de 12 à 18 ans se verront
administrer le vaccin Pfizer.

Lors du congrès de son Parti conser-
vateur samedi à Blackpool (nord de
l'Angleterre), le Premier ministre Boris
Johnson a déclaré que le gouvernement
se «préparait pour la quatrième dose

parce que nous allons en avoir besoin».
Le Royaume-Uni a été fortement

touché par la pandémie de coronavirus,
recensant plus de 163.000 décès.

Le nombre de personnes infectées
par le coronavirus a récemment aug-
menté au Royaume-Uni avec des
niveaux record en Ecosse, où une per-
sonne sur 14 était contaminée la
semaine se terminant le 12 mars, a indi-
qué vendredi le Bureau national des sta-
tistiques (ONS).

En Angleterre, l'ONS a estimé qu'en-
viron une personne sur 20 avait le Covid
à la même période.

Ces niveaux élevés d'infection sont
dus à la montée rapide du sous-variant
BA.2 d'Omicron.

MADAGASCAR 
3 nouveaux décès en une semaine 

Trois nouveaux décès liés au Covid-19 ont été enregistrés
du 12 au 18 mars courant, a fait savoir,samedi, le ministère de
la Santé de Madagascar dans un communiqué, repris par les
médias locaux.

La même source a précisé, en outre, que 58 nouveaux cas
positifs ont été recensés durant cette période, sur un total de
2.827 tests effectués, dont 19 présentant des formes graves. Le

pays a recensé 1.380 décès liés à la COVID-19 depuis mars 2020
. En outre, Madagascar a connu un taux vaccinal de 3,5% en
2021 et veut atteindre plus de 50% de couverture vaccinale
contre la COVID-19 jusqu'en 2023.

La grande île a rouvert ses frontières aériennes depuis le 5
mars, suite à la baisse constatée du nombre de cas d'infection
au nouveau coronavirus.

ANGLETERRE 
Une quatrième dose de vaccin proposée 
aux plus vulnérables 

TANZANIE 
Une mise à jour de son avis de voyage
international COVID-19 publiée 

Les autorités sanitaires
tanzaniennes ont publié un
avis de voyage international
COVID-19 mis à jour, dans
lequel les voyageurs entière-
ment vaccinés, y compris les
Tanzaniens, les résidents de
retour et ceux en transit,
seront exemptés des exi-
gences de test de la COVID-
19. «Les voyageurs devront
présenter un certificat de
vaccination valide avec un
code QR qui sera vérifié à
leur arrivée», précise l'avis de
voyage COVID-19 mis à jour,
publié vendredi soir par le
ministère de la Santé.

Selon l'avis aux voyageurs,
entré en vigueur le 17 mars et

signé par le secrétaire per-
manent du ministère de la
Santé Abel Makubi, les seuls
vaccins acceptés sont ceux
qui ont été approuvés par le

gouvernement tanzanien et
l'Organisation mondiale de
la santé. L'avis aux voyageurs
indique par ailleurs que les
voyageurs qui ne seront pas

complètement vaccinés, non
vaccinés et ceux qui ne sont
pas éligibles à la vaccination
en raison de la politique de
leur pays devront présenter
un certificat COVID-19 RT-
PCR ou NAAT négatif avec le
code QR, obtenu dans les 72
heures avant le départ.

Les voyageurs qui ne se
ront pas complètement vac-
cinés ou non vaccinés et qui
n'auront pas de certificat
COVID-19 RT-PCR négatif
seront testés pour la COVID-
19 en utilisant le test RT PCR,
à leurs propres frais à hau-
teur de 100 dollars, pour la
partie continentale de la
Tanzanie.



PRENDRE LE TEMPS D'EN PARLER
AVEC SON GYNÉCO

Règles hémorragiques ou prolongées, pesan-
teur dans le bas-ventre, douleur pendant les rap-
ports sexuels, fatigue... quand un fibrome
commence à perturber la vie quotidienne, un
traitement peut se justifier.

Certaines techniques visent à diminuer la
taille du fibrome, donc à soulager les symp-
tômes, d'autres permettent de le supprimer défi-
nitivement. Le choix dépend de l'âge de la
femme, du type de fibromes en cause, de leur lo-
calisation, de leur nombre... Le désir de préser-
ver sa fertilité et son utérus ou d'éviter une
intervention chirurgicale entre aussi en ligne de
compte.

Ces différentes solutions doivent être expli-
quées par le gynécologue, recommande la Haute
Autorité de santé. Car on pratique plus de 56 000
hystérectomies par an, contre 2 000 embolisa-
tions seulement, en raison du manque d'informa-
tion des femmes. Connaître les avantages et les
inconvénients des différentes techniques permet
d'en discuter avec son gynéco et de prendre sa
décision en toute sérénité. En sachant qu'il est
logique de s'orienter vers le traitement le moins
traumatisant et qu'il y a rarement urgence à se
faire opérer.

LA MYOMECTOMIE CONTRE LE FI-
BROME UTÉRIN

Le chirurgien ne retire là que le fibrome. Mais
le geste n'est pas possible dans tous les cas : le
ou les fibromes ne doivent pas être trop gros,
trop nombreux, ni situés à certains endroits. L'in-
tervention peut être réalisée de différentes façons
sous anesthésie locale ou générale. Elle s'effec-
tue par cœlioscopie (sans large ouverture sur le
bas-ventre) ou hystéroscopie (par les voies na-
turelles). Les suites sont plus simples qu'après
une hystérectomie (ablation de l'utérus) et la
grossesse demeure possible. Mais la formation
d'adhérences à l'intérieur de l'utérus (peu fré-
quente) peut parfois conduire à une réduction de
la fertilité.

Cela n'empêche évidemment pas d'autres fi-
bromes de se développer par la suite.

L'EMBOLISATION DES ARTÈRES
UTÉRINES

Cette intervention consiste à injecter de toutes
petites billes dans les artères de l'utérus pour

stopper la vascularisation du fibrome et le ré-
duire afin qu'il n'entraîne plus de symptômes.
Pour accéder aux artères utérines, on fait une pi-
qûre au pli de l'aine et on introduit un cathéter
(petit tuyau) de 1,5 mm de diamètre. Le tout dure
environ 30 minutes, sous anesthésie locale.

Une hospitalisation de deux nuits est généra-
lement prévue. Pratiquée depuis une vingtaine
d'années, cette technique peut s'utiliser dans de
nombreux cas, sans limitation du nombre et de
la taille des fibromes. Elle permet moins de dou-
leurs et une convalescence plus courte qu'une
hystérectomie. Chez une femme jeune ayant un
désir de grossesse, le médecin sera prudent et pè-
sera les avantages et les inconvénients par apport
à une myomectomie. Tous les hôpitaux ne dis-
posent pas de radiologues interventionnels capa-
bles de réaliser ce geste, mais les CHU, des
centres hospitaliers généraux et des cliniques le
proposent. La technique est efficace dans 95 %
des cas. Comme après une myomectomie, cela
n'empêche pas un nouveau fibrome de se déve-
lopper par la suite.

LES TRAITEMENTS HORMONAUX
Plusieurs traitements hormonaux sont propo-

sés pour diminuer les saignements, quand ceux-

ci ont entraîné une anémie ou pour "se retaper"
avant une intervention. Il s'agit en général d'ago-
nistes de la LH-RH (injections de Décapeptyl®)
qui suppriment les règles et mettent en méno-
pause momentanée. En raison des effets secon-
daires (bouffées de chaleur... ), ce traitement ne
peut être pris sur une longue période. Un nou-
veau traitement, l'ulipristal (Esmya®), a une au-
torisation européenne pour une prise prolongée.
Ce traitement pris par intermittence (durant 3
mois puis arrêt de 2 mois, puis reprise) diminue
la taille des fibromes et les symptômes associés
(douleurs et saignements). Il peut permettre de
reculer, voire d'annuler un geste chirurgical. Le
médicament agit en bloquant le récepteur de la
progestérone, l'hormone qui peut favoriser la
croissance du fibrome.

LES ULTRASONS
On utilise des ultrasons focalisés pour chauf-

fer le fibrome à 60-80 °C et le faire disparaître.
Le geste est guidé par IRM (la tête de la femme
reste à l'extérieur de l'appareil). La séance, qui
dure plus de trois heures, nécessite un appareil-
lage particulier. Elle ne s'adresse qu'à un petit
nombre de fibromes, toujours uniques et de taille
moyenne (5 à 10 cm).

L'ABLATION DE L'UTÉRUS
En retirant l'utérus (hystérectomie), le chirur-

gien ôte forcément en même temps le ou les fi-
bromes qui s'y sont développés. 

L'opération est envisagée après 40 ans chez
les femmes qui ne désirent plus d'enfant, ou pré-
sentant un gros utérus avec de nombreux fi-
bromes. 

Elle est aussi proposée en cas de récidive
après une première intervention.

L'avantage est de régler le problème définiti-
vement. Plusieurs techniques sont possibles : par
cœlioscopie (sans ouvrir le ventre, avec juste
trois petites cicatrices) ; par voie basse, c'est-à-
dire par les voies naturelles (hystéroscopie) ; ou
par laparotomie (cicatrice en bas du pubis
comme après une césarienne). 

Il n'y a plus de règles ensuite, mais si les
ovaires ont été conservés (c'est le cas le plus fré-
quent), on ne se retrouve pas ménopausée pour
autant. 

Des petits saignements sont fréquents après
l'opération et persistent pendant 3 à 4 semaines.
L'arrêt de travail est d'un mois environ. La vie
sexuelle reste similaire ou, le plus souvent, amé-
liorée, puisque la gêne causée par le fibrome a
disparu.

Les femmes qui souffrent de fi-
bromes utérins ne se soignent pas
suffisamment. Seules 38% d’entre
elles suivent un traitement.
Une enquête réalisée par Kantar
Health pour Gedeon Richter France
Division Santé de la Femme révèle
que 220 femmes sur 2498 avaient un
fibrome symptomatique. Et que la
plus part de ces femmes ne se soi-
gnent pas.
81% des femmes qui souffrent d’un
fibrome utérin sont sujettes aux sai-
gnements et aux douleurs, 18 % se

plaignent de souffrance uniquement.
Ces troubles et douleurs jouent sur
leur qualité de vie, en particulier leur
vie sexuelle et amoureuse.
Malgré les implications de cette ma-
ladie et des symptômes contrai-
gnants, seules 38% des femmes sont
sous traitement et 9% d’entre elles
déclarent ne pas le prendre.
Il n’existe pas de traitement médical
capable de faire disparaître définiti-
vement les fibromes, mais 44% des
femmes se soignent avec des antal-
giques, 28%avec des anti-inflamma-

toires non stéroïdiens, pour combat-
tre la douleur et des progestatifs
pour limiter les saignements.
Le fibrome est la tumeur bénigne la
plus fréquente. Elle concerne 35%
des femmes européennes de plus de
40 ans et plus de la moitié des
femmes afro-antillaises.
Si la majorité des fibromes ne mo-
difie pas l’état de santé des pa-
tientes, chez 30% des femmes, ils
sont symptomatiques et se manifes-
tent par des saignements et des dou-
leurs.
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VITAMINE D :
SI VOUS EN
MANQUEZ,
ATTENTION
AU RISQUE

DE FIBROME !

Une nouvelle étude montre
que la carence en vitamine D ac-
croît le risque de fibrome utérin
chez les femmes de plus de 35
ans.

On savait déjà que la vita-
mine D protégeait du cancer du
sein et du le cancer de l’intestin,
mais, d’après The New York
Times, une nouvelle étude, pu-
bliée dans le journal américain
Epidemiology, montre qu’une
trop grande carence en vitamine
D peut également accroître le
risque de fibrome utérin.

De nombreuses études ont
déjà montré que la vitamine D
protégeait de maladies diverses,
mais c'est la première à examiner
le lien entre manque de vita-
mines D et fibromes, des tu-
meurs bénignes de l'utérus qui
peuvent causer des douleurs et
des saignements.

Les chercheurs ont choisi au
hasard 620 femmes blanches et
410 femmes noires de 35 à 49
ans. Ils ont déterminé leurs ni-
veaux de vitamine D avec des
tests sanguins et leur état de
santé avec des questionnaires.

Environ les deux tiers des
femmes ont des fibromes. Dans
l'ensemble du groupe, seulement
10% des femmes noires et 50%
des femmes blanches avaient des
taux de vitamine D supérieur à
20 nanogrammes par millilitre,
généralement considéré comme
un niveau de référence.

Après ajustement pour l'âge,
l'activité physique, l'exposition
au soleil et d'autres variables, ils
ont constaté que d'avoir un ni-
veau de vitamine D supérieur à
20 a diminué le risque pour les
fibromes de 32%, et que chaque
augmentation de 10 nano-
grammes par millilitre en vita-
mine D a été associée à un risque
de 20% inférieur d'avoir un fi-
brome.

L'auteur principal, Donna
Day Baird, un épidémiologiste
avec le National Institutes of
Health, prévient qu'il ne s'agis-
sait que d'une étude épidémiolo-
gique et qu’elle devait être
répliquée. Pourtant, dit-elle, "des
niveaux suffisants de vitamine D
sont probablement bon pour plu-
sieurs effets sur la santé, et des
fibromes peuvent être l'un
d'eux."

FIBROMES UTÉRINS 
TOUTES LES SOLUTIONS

POUR LES SOIGNER

COMMENT ÉVITER
LA CHIRURGIE ?

Autant le préciser d'emblée : les
fibromes sans symptômes, soit
l'écrasante majorité (80 %), ne
nécessitent pas de traitement. Seuls
les plus gênants sont pris en charge.
Chez les patientes sans projet de
grossesse, le traitement de première
intention est médicamenteux, à base
d'hormones (progestatifs, stérilet...)
pour réduire les saignements, et
d'anti-inflammatoires contre la
douleur.
En cas d'échec, les médecins
proposent fréquemment une chirurgie
: soit en une myomectomie, une
intervention "conservatrice" qui
permet de retirer les fibromes en
épargnant l'utérus, généralement
réservée aux femmes avec un projet
de grossesse ; soit une hystérectomie,
à savoir l'ablation totale de l'utérus,
pratiquée chez les femmes qui ne
désirent pas ou plus d'enfants. Ceci
dit, depuis quelques années, il est
possible, dans certains cas, de se
passer d'opération. Zoom, dans ce
dossier, sur les trois traitements
possibles.

FIBROME : UN MÉDICAMENT
POUR ÉVITER OU DIFFÉRER
LA CHIRURGIE
Ce médicament n'est autre que
l'Esmya® (acétate d'ulipristal), arrivé
en France en 2013, suspendu début
2018 pour des signalements d'effets
secondaires inconnus alors
(insuffisances hépatiques), avant
d'être réévalué et ré-autorisé en juillet
2018 pour les patientes sans troubles
hépatiques.
Le principe : agissant via les
récepteurs de l'hormone
progestérone, ce 'modulateur sélectif
des récepteurs de la progestérone
"sous forme de comprimé permet de
réduire les saignements et de
diminuer la taille des fibromes. "Cela
permet d'éviter complètement la
chirurgie, quand les symptômes
disparaissent ; de remplacer parfois
une chirurgie ouverte par une
intervention minimalement invasive
(cœlioscopique ou par voie vaginale),
si la taille du fibrome diminue
suffisamment ; ou encore de
diminuer le nombre d'interventions
nécessaires", développe le Dr
Géraldine Giraudet, spécialiste en
chirurgie des troubles
gynécologiques bénins au CHU de

Lille.
Son efficacité : lors d'une étude
publiée en 2017 par l'équipe du Pr
Hervé Fernandez, chef du service de
gynécologie obstétrique du CHU
Bicêtre (94), menée sur 1473
patientes suivies pendant 15 mois,
seules 40 % ont dû finalement être
opérées, et la majorité des
interventions étaient conservatrices
ou peu invasives.
En pratique : Esmya® est prescrit
après un bilan hépatique -qui doit être
négatif -et se prend 1 fois par jour
pendant 3 mois maximum. Il peut
être pris 3 mois en "préopératoire",
pour diminuer le volume du fibrome
et ainsi faciliter l'acte chirurgical ; ou
à long terme, avec une pause de 2
mois entre chaque cycle de 3 mois,
pour éviter la chirurgie. Cependant,
le médicament n'est remboursé que
quand il est prescrit pour 3 mois (son
prix est de 140 euros par mois).

DES MICROBILLES POUR
ASPHYXIER LE FIBROME
C'est la technique d'embolisation du
fibrome utérin (EFU). Si elle est
désormais accessible dans une
centaine de centres publics et privés
français (CHU de Montpellier, Tours,
Lyon, Clermont-Ferrand, Rennes...),
"cette méthode reste peu utilisée en
France, notamment parce que les
gynécologues oublient souvent de la
proposer en alternative à la
chirurgie", regrette le Pr Jean-Luc
Brun, au CHU de Bordeaux.
Le principe : réalisée par un
radiologue interventionnel,
l'embolisation consiste à obstruer les
artères irriguant le fibrome en y
injectant des microbilles synthétiques
via un cathéter introduit dans une
artère de l'aine, le tout sous contrôle
radiologique. 
Asphyxié, le fibrome diminue de
taille en quelques mois. Effectuée
sous anesthésie péridurale qui dure 1
à 2 heures, l'intervention nécessite
une hospitalisation de 2 à 3 jours,
contre 3 à 5 jours et 1 mois d'arrêt
pour une ablation de l'utérus.
Son efficacité : le risque de récidive
est d'environ 20 %, selon le Collège
national des gynécologues et
obstétriciens français. Dans 40 % des
cas, des douleurs post-intervention
nécessitent de la morphine pendant
24 heures. À noter : indiquée pour les

fibromes de moins de 10 cm situés
hors de la cavité utérine, ou qui
récidivent après chirurgie, et pour les
femmes sans projet de grossesse, car,
comme le confirme une méta-analyse
américaine publiée en octobre 2019,
si des cas de grossesse ont été
rapportés après l'EFU, il n'est pas
certain qu'elle préserve la fertilité à
tous les coups. L'acte est remboursé.

DES ULTRASONS POUR
BRÛLER LE FIBROME
À ce jour, cette technique dite des
ultrasons focalisés (HIFU) n'est
disponible que dans un seul centre en
France, le CHU de Bordeaux. "Nous
espérons qu'elle sera plus accessible
dans les prochaines années, sachant
qu'elle est déjà largement proposée
dans plusieurs pays asiatiques
(Corée, Chine...) », commente le Dr
Giraudet.
Le principe : le fibrome est "brûlé"
grâce à des ultrasons appliqués à
travers la peau et guidés par IRM. La
patiente est allongée à plat ventre
dans un appareil d'IRM doté d'une

sonde à ultrasons. L'intervention dure
entre 1 et 5 heures, selon la taille et le
nombre de fibromes utérins traités.
"Notre procédé est complètement
non invasif, n'implique aucune
anesthésie, est peu douloureux après
l'intervention et ne nécessite pas
d'hospitalisation", souligne le Pr
Jean-Luc Brun.
Son efficacité : une étude coréenne
menée sur 272 patientes a montré que
3, 6 et 12 mois après le traitement, le
volume des fibromes utérins traités a
diminué en moyenne de
respectivement 58 %, 66 % et 77 %.
En pratique : cette méthode
convient pour les fibromes de moins
de 10 cm, uniques, situés sur le
devant de l'utérus, à proximité directe
de la paroi abdominale, et
sélectionnés par l'IRM. "À ce jour
cette technique ne semble pas altérer
la fertilité, elle est donc compatible
avec un projet parental", précise le Pr
Brun. En outre, il n'y a pas d'avance
de frais à faire (les patientes sont
prises en charge dans le cadre du
forfait d'hospitalisation ambulatoire).

Une femme sur 3 va avoir un fibrome au cours de sa vie. Ceux-ci peuvent désormais être traités
sans passer par la chirurgie.

La chirurgie constitue
donc le seul véritable traite-
ment. Mais pas dans n'im-
porte quelles conditions. «
Nous n'intervenons jamais
sur un fibromeasymptoma-
tique. Ou alors dans des cas
de stérilité très précis. Les in-
dications du traitement chi-
rurgical sont claires et nettes
: on opère lorsque les fi-
bromes font mal, saignent ou
compriment un organe », ex-
plique le Dr Lafay-Pillet.

En fonction des femmes,
le chirurgien est amené à pra-
tiquer soit l'ablation du ou des
myomes (myomectomie),
soit celle de l'utérus (hysté-
rectomie). Heureusement, en
France, les médecins privilé-
gient, dans la mesure du pos-
sible, les traitements
permettant de conserver l'uté-
rus.

L'hystérectomie est réser-
vée aux fibromes symptoma-
tiques, multiples, très

volumineux ou récidivants.
Elle se pratique chez les
femmes qui ne sont plus en
âge de procréer. Selon les cas,
les chirurgiens utilisent diffé-
rentes méthodes.

COMMENT ÇA
SE PASSE LA
CHIRURGIE ?

La coelioscopie (par voie
abdominale) ne laisse que de
toutes petites cicatrices. Mais
elle ne permet d'enlever que

trois fibromes maximum.
L'hystéroscopie (par

voie vaginale) supprime les
petits fibromes se situant
dans la cavité utérine, sans ci-
catrice externe.

L'équivalent d'une césa-
rienne, avec incision de l'ab-
domen et de l'utérus, est
pratiqué lorsque les fibromes
sont volumineux ou nom-
breux. La cicatrice se situe à
la limite des poils pubiens.
Deux ans après une myecto-

mie, on constate environ 10%
de récidives. Cinq ans plus
tard, le chiffre passe à 30%.
Mais 8 fois sur 10 sans symp-
tômes.

L'ablation de l'utérus
(hystérectomie) est la solu-
tion radicale pour être débar-
rassée définitivement du
problème. Elle n'est réalisée
que chez les femmes moins
jeunes ne souhaitant plus
d'enfants.

FIBROMES : QUAND OPÉRER ?1 FEMME SUR 10 EN SOUFFRE

Les fibromes utérins sont des tumeurs bénignes qui se développent dans l'utérus. Fréquentes, elles affectent
jusqu'à 40 % des femmes entre 35 et 55 ans. Plusieurs techniques sont souvent possibles quand un traitement de-
vient nécessaire. Le point avec le Pr Marc Sapoval, chef du service de radiologie interventionnelle vasculaire et

oncologique de l'Hôpital européen Georges Pompidou (Paris).



PRENDRE LE TEMPS D'EN PARLER
AVEC SON GYNÉCO

Règles hémorragiques ou prolongées, pesan-
teur dans le bas-ventre, douleur pendant les rap-
ports sexuels, fatigue... quand un fibrome
commence à perturber la vie quotidienne, un
traitement peut se justifier.

Certaines techniques visent à diminuer la
taille du fibrome, donc à soulager les symp-
tômes, d'autres permettent de le supprimer défi-
nitivement. Le choix dépend de l'âge de la
femme, du type de fibromes en cause, de leur lo-
calisation, de leur nombre... Le désir de préser-
ver sa fertilité et son utérus ou d'éviter une
intervention chirurgicale entre aussi en ligne de
compte.

Ces différentes solutions doivent être expli-
quées par le gynécologue, recommande la Haute
Autorité de santé. Car on pratique plus de 56 000
hystérectomies par an, contre 2 000 embolisa-
tions seulement, en raison du manque d'informa-
tion des femmes. Connaître les avantages et les
inconvénients des différentes techniques permet
d'en discuter avec son gynéco et de prendre sa
décision en toute sérénité. En sachant qu'il est
logique de s'orienter vers le traitement le moins
traumatisant et qu'il y a rarement urgence à se
faire opérer.

LA MYOMECTOMIE CONTRE LE FI-
BROME UTÉRIN

Le chirurgien ne retire là que le fibrome. Mais
le geste n'est pas possible dans tous les cas : le
ou les fibromes ne doivent pas être trop gros,
trop nombreux, ni situés à certains endroits. L'in-
tervention peut être réalisée de différentes façons
sous anesthésie locale ou générale. Elle s'effec-
tue par cœlioscopie (sans large ouverture sur le
bas-ventre) ou hystéroscopie (par les voies na-
turelles). Les suites sont plus simples qu'après
une hystérectomie (ablation de l'utérus) et la
grossesse demeure possible. Mais la formation
d'adhérences à l'intérieur de l'utérus (peu fré-
quente) peut parfois conduire à une réduction de
la fertilité.

Cela n'empêche évidemment pas d'autres fi-
bromes de se développer par la suite.

L'EMBOLISATION DES ARTÈRES
UTÉRINES

Cette intervention consiste à injecter de toutes
petites billes dans les artères de l'utérus pour

stopper la vascularisation du fibrome et le ré-
duire afin qu'il n'entraîne plus de symptômes.
Pour accéder aux artères utérines, on fait une pi-
qûre au pli de l'aine et on introduit un cathéter
(petit tuyau) de 1,5 mm de diamètre. Le tout dure
environ 30 minutes, sous anesthésie locale.

Une hospitalisation de deux nuits est généra-
lement prévue. Pratiquée depuis une vingtaine
d'années, cette technique peut s'utiliser dans de
nombreux cas, sans limitation du nombre et de
la taille des fibromes. Elle permet moins de dou-
leurs et une convalescence plus courte qu'une
hystérectomie. Chez une femme jeune ayant un
désir de grossesse, le médecin sera prudent et pè-
sera les avantages et les inconvénients par apport
à une myomectomie. Tous les hôpitaux ne dis-
posent pas de radiologues interventionnels capa-
bles de réaliser ce geste, mais les CHU, des
centres hospitaliers généraux et des cliniques le
proposent. La technique est efficace dans 95 %
des cas. Comme après une myomectomie, cela
n'empêche pas un nouveau fibrome de se déve-
lopper par la suite.

LES TRAITEMENTS HORMONAUX
Plusieurs traitements hormonaux sont propo-

sés pour diminuer les saignements, quand ceux-

ci ont entraîné une anémie ou pour "se retaper"
avant une intervention. Il s'agit en général d'ago-
nistes de la LH-RH (injections de Décapeptyl®)
qui suppriment les règles et mettent en méno-
pause momentanée. En raison des effets secon-
daires (bouffées de chaleur... ), ce traitement ne
peut être pris sur une longue période. Un nou-
veau traitement, l'ulipristal (Esmya®), a une au-
torisation européenne pour une prise prolongée.
Ce traitement pris par intermittence (durant 3
mois puis arrêt de 2 mois, puis reprise) diminue
la taille des fibromes et les symptômes associés
(douleurs et saignements). Il peut permettre de
reculer, voire d'annuler un geste chirurgical. Le
médicament agit en bloquant le récepteur de la
progestérone, l'hormone qui peut favoriser la
croissance du fibrome.

LES ULTRASONS
On utilise des ultrasons focalisés pour chauf-

fer le fibrome à 60-80 °C et le faire disparaître.
Le geste est guidé par IRM (la tête de la femme
reste à l'extérieur de l'appareil). La séance, qui
dure plus de trois heures, nécessite un appareil-
lage particulier. Elle ne s'adresse qu'à un petit
nombre de fibromes, toujours uniques et de taille
moyenne (5 à 10 cm).

L'ABLATION DE L'UTÉRUS
En retirant l'utérus (hystérectomie), le chirur-

gien ôte forcément en même temps le ou les fi-
bromes qui s'y sont développés. 

L'opération est envisagée après 40 ans chez
les femmes qui ne désirent plus d'enfant, ou pré-
sentant un gros utérus avec de nombreux fi-
bromes. 

Elle est aussi proposée en cas de récidive
après une première intervention.

L'avantage est de régler le problème définiti-
vement. Plusieurs techniques sont possibles : par
cœlioscopie (sans ouvrir le ventre, avec juste
trois petites cicatrices) ; par voie basse, c'est-à-
dire par les voies naturelles (hystéroscopie) ; ou
par laparotomie (cicatrice en bas du pubis
comme après une césarienne). 

Il n'y a plus de règles ensuite, mais si les
ovaires ont été conservés (c'est le cas le plus fré-
quent), on ne se retrouve pas ménopausée pour
autant. 

Des petits saignements sont fréquents après
l'opération et persistent pendant 3 à 4 semaines.
L'arrêt de travail est d'un mois environ. La vie
sexuelle reste similaire ou, le plus souvent, amé-
liorée, puisque la gêne causée par le fibrome a
disparu.

Les femmes qui souffrent de fi-
bromes utérins ne se soignent pas
suffisamment. Seules 38% d’entre
elles suivent un traitement.
Une enquête réalisée par Kantar
Health pour Gedeon Richter France
Division Santé de la Femme révèle
que 220 femmes sur 2498 avaient un
fibrome symptomatique. Et que la
plus part de ces femmes ne se soi-
gnent pas.
81% des femmes qui souffrent d’un
fibrome utérin sont sujettes aux sai-
gnements et aux douleurs, 18 % se

plaignent de souffrance uniquement.
Ces troubles et douleurs jouent sur
leur qualité de vie, en particulier leur
vie sexuelle et amoureuse.
Malgré les implications de cette ma-
ladie et des symptômes contrai-
gnants, seules 38% des femmes sont
sous traitement et 9% d’entre elles
déclarent ne pas le prendre.
Il n’existe pas de traitement médical
capable de faire disparaître définiti-
vement les fibromes, mais 44% des
femmes se soignent avec des antal-
giques, 28%avec des anti-inflamma-

toires non stéroïdiens, pour combat-
tre la douleur et des progestatifs
pour limiter les saignements.
Le fibrome est la tumeur bénigne la
plus fréquente. Elle concerne 35%
des femmes européennes de plus de
40 ans et plus de la moitié des
femmes afro-antillaises.
Si la majorité des fibromes ne mo-
difie pas l’état de santé des pa-
tientes, chez 30% des femmes, ils
sont symptomatiques et se manifes-
tent par des saignements et des dou-
leurs.

SANTÉ
DK NEWS12 13

Lundi 21 mars 2022
DK NEWS

In
 to

ps
an

té
.f

r

VITAMINE D :
SI VOUS EN
MANQUEZ,
ATTENTION
AU RISQUE

DE FIBROME !

Une nouvelle étude montre
que la carence en vitamine D ac-
croît le risque de fibrome utérin
chez les femmes de plus de 35
ans.

On savait déjà que la vita-
mine D protégeait du cancer du
sein et du le cancer de l’intestin,
mais, d’après The New York
Times, une nouvelle étude, pu-
bliée dans le journal américain
Epidemiology, montre qu’une
trop grande carence en vitamine
D peut également accroître le
risque de fibrome utérin.

De nombreuses études ont
déjà montré que la vitamine D
protégeait de maladies diverses,
mais c'est la première à examiner
le lien entre manque de vita-
mines D et fibromes, des tu-
meurs bénignes de l'utérus qui
peuvent causer des douleurs et
des saignements.

Les chercheurs ont choisi au
hasard 620 femmes blanches et
410 femmes noires de 35 à 49
ans. Ils ont déterminé leurs ni-
veaux de vitamine D avec des
tests sanguins et leur état de
santé avec des questionnaires.

Environ les deux tiers des
femmes ont des fibromes. Dans
l'ensemble du groupe, seulement
10% des femmes noires et 50%
des femmes blanches avaient des
taux de vitamine D supérieur à
20 nanogrammes par millilitre,
généralement considéré comme
un niveau de référence.

Après ajustement pour l'âge,
l'activité physique, l'exposition
au soleil et d'autres variables, ils
ont constaté que d'avoir un ni-
veau de vitamine D supérieur à
20 a diminué le risque pour les
fibromes de 32%, et que chaque
augmentation de 10 nano-
grammes par millilitre en vita-
mine D a été associée à un risque
de 20% inférieur d'avoir un fi-
brome.

L'auteur principal, Donna
Day Baird, un épidémiologiste
avec le National Institutes of
Health, prévient qu'il ne s'agis-
sait que d'une étude épidémiolo-
gique et qu’elle devait être
répliquée. Pourtant, dit-elle, "des
niveaux suffisants de vitamine D
sont probablement bon pour plu-
sieurs effets sur la santé, et des
fibromes peuvent être l'un
d'eux."

FIBROMES UTÉRINS 
TOUTES LES SOLUTIONS

POUR LES SOIGNER

COMMENT ÉVITER
LA CHIRURGIE ?

Autant le préciser d'emblée : les
fibromes sans symptômes, soit
l'écrasante majorité (80 %), ne
nécessitent pas de traitement. Seuls
les plus gênants sont pris en charge.
Chez les patientes sans projet de
grossesse, le traitement de première
intention est médicamenteux, à base
d'hormones (progestatifs, stérilet...)
pour réduire les saignements, et
d'anti-inflammatoires contre la
douleur.
En cas d'échec, les médecins
proposent fréquemment une chirurgie
: soit en une myomectomie, une
intervention "conservatrice" qui
permet de retirer les fibromes en
épargnant l'utérus, généralement
réservée aux femmes avec un projet
de grossesse ; soit une hystérectomie,
à savoir l'ablation totale de l'utérus,
pratiquée chez les femmes qui ne
désirent pas ou plus d'enfants. Ceci
dit, depuis quelques années, il est
possible, dans certains cas, de se
passer d'opération. Zoom, dans ce
dossier, sur les trois traitements
possibles.

FIBROME : UN MÉDICAMENT
POUR ÉVITER OU DIFFÉRER
LA CHIRURGIE
Ce médicament n'est autre que
l'Esmya® (acétate d'ulipristal), arrivé
en France en 2013, suspendu début
2018 pour des signalements d'effets
secondaires inconnus alors
(insuffisances hépatiques), avant
d'être réévalué et ré-autorisé en juillet
2018 pour les patientes sans troubles
hépatiques.
Le principe : agissant via les
récepteurs de l'hormone
progestérone, ce 'modulateur sélectif
des récepteurs de la progestérone
"sous forme de comprimé permet de
réduire les saignements et de
diminuer la taille des fibromes. "Cela
permet d'éviter complètement la
chirurgie, quand les symptômes
disparaissent ; de remplacer parfois
une chirurgie ouverte par une
intervention minimalement invasive
(cœlioscopique ou par voie vaginale),
si la taille du fibrome diminue
suffisamment ; ou encore de
diminuer le nombre d'interventions
nécessaires", développe le Dr
Géraldine Giraudet, spécialiste en
chirurgie des troubles
gynécologiques bénins au CHU de

Lille.
Son efficacité : lors d'une étude
publiée en 2017 par l'équipe du Pr
Hervé Fernandez, chef du service de
gynécologie obstétrique du CHU
Bicêtre (94), menée sur 1473
patientes suivies pendant 15 mois,
seules 40 % ont dû finalement être
opérées, et la majorité des
interventions étaient conservatrices
ou peu invasives.
En pratique : Esmya® est prescrit
après un bilan hépatique -qui doit être
négatif -et se prend 1 fois par jour
pendant 3 mois maximum. Il peut
être pris 3 mois en "préopératoire",
pour diminuer le volume du fibrome
et ainsi faciliter l'acte chirurgical ; ou
à long terme, avec une pause de 2
mois entre chaque cycle de 3 mois,
pour éviter la chirurgie. Cependant,
le médicament n'est remboursé que
quand il est prescrit pour 3 mois (son
prix est de 140 euros par mois).

DES MICROBILLES POUR
ASPHYXIER LE FIBROME
C'est la technique d'embolisation du
fibrome utérin (EFU). Si elle est
désormais accessible dans une
centaine de centres publics et privés
français (CHU de Montpellier, Tours,
Lyon, Clermont-Ferrand, Rennes...),
"cette méthode reste peu utilisée en
France, notamment parce que les
gynécologues oublient souvent de la
proposer en alternative à la
chirurgie", regrette le Pr Jean-Luc
Brun, au CHU de Bordeaux.
Le principe : réalisée par un
radiologue interventionnel,
l'embolisation consiste à obstruer les
artères irriguant le fibrome en y
injectant des microbilles synthétiques
via un cathéter introduit dans une
artère de l'aine, le tout sous contrôle
radiologique. 
Asphyxié, le fibrome diminue de
taille en quelques mois. Effectuée
sous anesthésie péridurale qui dure 1
à 2 heures, l'intervention nécessite
une hospitalisation de 2 à 3 jours,
contre 3 à 5 jours et 1 mois d'arrêt
pour une ablation de l'utérus.
Son efficacité : le risque de récidive
est d'environ 20 %, selon le Collège
national des gynécologues et
obstétriciens français. Dans 40 % des
cas, des douleurs post-intervention
nécessitent de la morphine pendant
24 heures. À noter : indiquée pour les

fibromes de moins de 10 cm situés
hors de la cavité utérine, ou qui
récidivent après chirurgie, et pour les
femmes sans projet de grossesse, car,
comme le confirme une méta-analyse
américaine publiée en octobre 2019,
si des cas de grossesse ont été
rapportés après l'EFU, il n'est pas
certain qu'elle préserve la fertilité à
tous les coups. L'acte est remboursé.

DES ULTRASONS POUR
BRÛLER LE FIBROME
À ce jour, cette technique dite des
ultrasons focalisés (HIFU) n'est
disponible que dans un seul centre en
France, le CHU de Bordeaux. "Nous
espérons qu'elle sera plus accessible
dans les prochaines années, sachant
qu'elle est déjà largement proposée
dans plusieurs pays asiatiques
(Corée, Chine...) », commente le Dr
Giraudet.
Le principe : le fibrome est "brûlé"
grâce à des ultrasons appliqués à
travers la peau et guidés par IRM. La
patiente est allongée à plat ventre
dans un appareil d'IRM doté d'une

sonde à ultrasons. L'intervention dure
entre 1 et 5 heures, selon la taille et le
nombre de fibromes utérins traités.
"Notre procédé est complètement
non invasif, n'implique aucune
anesthésie, est peu douloureux après
l'intervention et ne nécessite pas
d'hospitalisation", souligne le Pr
Jean-Luc Brun.
Son efficacité : une étude coréenne
menée sur 272 patientes a montré que
3, 6 et 12 mois après le traitement, le
volume des fibromes utérins traités a
diminué en moyenne de
respectivement 58 %, 66 % et 77 %.
En pratique : cette méthode
convient pour les fibromes de moins
de 10 cm, uniques, situés sur le
devant de l'utérus, à proximité directe
de la paroi abdominale, et
sélectionnés par l'IRM. "À ce jour
cette technique ne semble pas altérer
la fertilité, elle est donc compatible
avec un projet parental", précise le Pr
Brun. En outre, il n'y a pas d'avance
de frais à faire (les patientes sont
prises en charge dans le cadre du
forfait d'hospitalisation ambulatoire).

Une femme sur 3 va avoir un fibrome au cours de sa vie. Ceux-ci peuvent désormais être traités
sans passer par la chirurgie.

La chirurgie constitue
donc le seul véritable traite-
ment. Mais pas dans n'im-
porte quelles conditions. «
Nous n'intervenons jamais
sur un fibromeasymptoma-
tique. Ou alors dans des cas
de stérilité très précis. Les in-
dications du traitement chi-
rurgical sont claires et nettes
: on opère lorsque les fi-
bromes font mal, saignent ou
compriment un organe », ex-
plique le Dr Lafay-Pillet.

En fonction des femmes,
le chirurgien est amené à pra-
tiquer soit l'ablation du ou des
myomes (myomectomie),
soit celle de l'utérus (hysté-
rectomie). Heureusement, en
France, les médecins privilé-
gient, dans la mesure du pos-
sible, les traitements
permettant de conserver l'uté-
rus.

L'hystérectomie est réser-
vée aux fibromes symptoma-
tiques, multiples, très

volumineux ou récidivants.
Elle se pratique chez les
femmes qui ne sont plus en
âge de procréer. Selon les cas,
les chirurgiens utilisent diffé-
rentes méthodes.

COMMENT ÇA
SE PASSE LA
CHIRURGIE ?

La coelioscopie (par voie
abdominale) ne laisse que de
toutes petites cicatrices. Mais
elle ne permet d'enlever que

trois fibromes maximum.
L'hystéroscopie (par

voie vaginale) supprime les
petits fibromes se situant
dans la cavité utérine, sans ci-
catrice externe.

L'équivalent d'une césa-
rienne, avec incision de l'ab-
domen et de l'utérus, est
pratiqué lorsque les fibromes
sont volumineux ou nom-
breux. La cicatrice se situe à
la limite des poils pubiens.
Deux ans après une myecto-

mie, on constate environ 10%
de récidives. Cinq ans plus
tard, le chiffre passe à 30%.
Mais 8 fois sur 10 sans symp-
tômes.

L'ablation de l'utérus
(hystérectomie) est la solu-
tion radicale pour être débar-
rassée définitivement du
problème. Elle n'est réalisée
que chez les femmes moins
jeunes ne souhaitant plus
d'enfants.

FIBROMES : QUAND OPÉRER ?1 FEMME SUR 10 EN SOUFFRE

Les fibromes utérins sont des tumeurs bénignes qui se développent dans l'utérus. Fréquentes, elles affectent
jusqu'à 40 % des femmes entre 35 et 55 ans. Plusieurs techniques sont souvent possibles quand un traitement de-
vient nécessaire. Le point avec le Pr Marc Sapoval, chef du service de radiologie interventionnelle vasculaire et

oncologique de l'Hôpital européen Georges Pompidou (Paris).



DÉCISION DE SANCHEZ SUR LE SAHARA OCCIDENTAL 
La classe politique espagnole s'indigne et
parle de "scandale"
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NIGERIA 
Deux postes de police attaqués dans le sud-est

Des hommes armés ont attaqué di-
manche un poste de police avec des
explosifs dans le sud-est du Nigeria,
au lendemain d'une attaque semblable
dans laquelle deux officiers de police
ont été tués dans cette région, a an-
noncé la police. 

«Des hommes armés sont arrivés
avec de la dynamite aux premières
heures de la journée» et ont attaqué
avec «une partie de la gare d'Oru mais
l'assaut a été repoussé», a déclaré à
l'AFP le porte-parole de la police de
cet Etat, Michael Abattam. Parmi les
assaillants, «quatre hommes armés
ont été neutralisés et cinq IED (engins
explosifs improvisés) ont été récupé-
rés», a ajouté le porte-parole. 

Il a également fait état d'une autre
attaque samedi au cours de laquelle

des hommes armés ont attaqué un
poste de police à Umuguma à la sortie
d'Owerri, la capitale de l'Etat, avec des
explosifs, tuant deux officiers de police. 

Il a déclaré que des hommes armés
avaient également envahi la résidence
de George Obiozor, le chef d'Ohanaeze,
l'union culturelle Igbo et détruit une
partie du bâtiment avec des explosifs. 

Obiozor n'était pas chez lui au mo-
ment de l'attaque, a-t-il dit.»Nous
sommes sur la piste des assaillants en
vue de les faire traduire en justice», a-
t-il déclaré. Le sud-est du Nigeria est
confronté à une montée des violences.
Plus d'une centaine de policiers et
membres des forces de sécurité y ont
été tués par des hommes armés depuis
l'année dernière, selon un bilan des
médias locaux. 

La classe politique espagnole s'est indignée du revirement de la position du gouvernement de
Pedro Sanchez sur le conflit au Sahara occidental, la qualifiant de "scandaleuse" et de "contraire" à
la position historique de l'Espagne et au droit international.

Quatorze personnes dépla-
cées, dont sept enfants, ont été
tuées samedi dans une attaque
menée par des miliciens dans
un camp de réfugiés en Ituri dans
le nord-est de la République dé-
mocratique du Congo, a indiqué
dimanche la Croix-rouge locale. 

Une fillette de deux ans et cinq
femmes âgées entre 25 et 32 ans
figurent parmi les victimes qui

ont été tuées à la machette, selon
une liste dressée par la Croix-
rouge locale. 

«Les miliciens Codeco (Coo-
pérative pour le développement
du Congo) sont entrés à Drakpa
où ils ont tué à la machette» des
personnes déplacées, a déclaré
pour sa part à l'AFP Jean D'Zba
Banju, chef d'un regroupement
de villages à Ndo Banju sur le

territoire de Djugu (Ituri). «Ces
déplacés avaient fui le village
Ngotshi pour s'installer à
Drakpa», a-t-il expliqué, ajoutant
que cinq autres personnes ont
été blessées. 

Dans le territoire voisin de
Beni, «quatre jeunes ont été tués
dans une embuscade tendue sa-
medi par des rebelles ADF (Forces
démocratiques alliées), à trois

kilomètres d'Eringeti», a déclaré
Sabiti Njiamoja, fonctionnaire
délégué du gouverneur du Nord-
Kivu dans cette cité. 

Depuis mai, le No rd-Kivu et
l'Ituri ont été placés en état de
siège .Kinshasa y a remplacé les
autorités civiles par des officiers
de l'armée et de la police, en leur
donnant plein pouvoir, sans par-
venir à mettre fin aux massacres. 

Dans ce sens, la deuxième vice-présidente
du gouvernement espagnol, ministre du Tra-
vail et de l'Economie sociale, Yolanda Diaz,
a déclaré qu'elle se démarquait totalement
de la position de son supérieur, soulignant
que "la position de l'Espagne vis-à-vis de ce
dossier doit émaner d'un dialogue national,
tout en tenant compte du droit du peuple
sahraoui à l'autodétermination, garanti par
le droit international". 

De son côté, la dirigeante du groupe "Uni-
dos Podemos" au sein de l'exécutif espagnol
a fait part de son rejet de la position du Pre-
mier ministre qui va, selon elle, "à l'encontre
de la position historique de l'Espagne sur le
Sahara occidental", réitérant son "engagement
à défendre le peuple sahraoui et les résolu-
tions de l'ONU et du Conseil de sécurité des
Nations unies". 

Pour sa part, la secrétaire générale du
parti "Podemos" et ministre des Droits so-
ciaux, Ione Belarra, a rejeté la décision du
gouvernement espagnol, notant que "la ré-
solution du conflit au Sahara occidental doit
se faire sur la base d'une solution politique,
juste, durable et acceptable par toutes les
parties, conformément aux résolutions du
Conseil de sécurité qui consacrent le droit
d'autodétermination du peuple sahraoui que
l'Espagne doit respecter". 

La secrétaire aux Affaires internationales
de "Podemos" et eurodéputée, Edoia Villa-
nueva, s'est dit aussi contre la décision de
Sanchez, affirmant que la "seule solution"
pour le conflit au Sahara occidental est "l'ap-
plication du droit international qui garantit
aux Sahraouis la liberté de décider de leur
destin". 

S'exprimant dans le même sens, le porte-
parole d'"Unidos Podemos" au Congrès, Pablo
Echenique Robba, a souligné qu"'il se dé-
marque de la nouvelle position de Sanchez",
relevant que "la présence du Maroc au Sahara
occidental est une occupation militaire, en
violation flagrante avec les droits humains
de la population indigène". 

Emboitant le pas à Pablo Echenique, le
porte-parole du groupe "Si Podemos" au Par-
lement des îles Canaries, Manuel Marrero,
a qualifié les déclarations du Premier ministre
espagnol de "scandaleuses". Il a affirmé que

"soutenir la thèse du Maroc sur le Sahara
occidental est une violation des résolutions
des Nations unies", préconisant "la tenue
d'un référendum pour décider de l'avenir
de ce territoire", et regrettant "la capitulation
de Sanchez devant le chantage marocain". 

Sanchez doit comparaître devant le
Parlement 

Dénonçant de son côté la décision du gou-
vernement de Sanchez, le "Parti populaire"
en Espagne a demandé la "comparution" du
Chef du gouvernement devant le Parlement. 

"Le changement de la position du gou-
vernement vis-à-vis de la question du conflit
au Sahara occidental est inacceptable. 

Le gouvernement n'a pas le droit de pren-
dre une telle décision sans se concerter avec
le principal parti d'opposition dans le pays",
a déclaré la coordonnatrice générale du parti,
Cuca Gamarra, dans un communiqué, faisant
observer que "ce revirement de position nuit
à l'image de l'Espagne à l'international". 

Allant dans le même sens, le parti de cen-
tre-droit Ciudadanos a exigé, lui aussi, la
comparution de Sanchez et du ministre des

Affaires étrangères devant les députés. "San-
chez et Albares doivent comparaître en toute
urgence devant le Parlement pour s'expliquer
sur les motifs d'une telle position", affirme
Ciudadanos, ajoutant que "la politique étran-
gère est un enjeu majeur". 

Le chef du parti de gauche "Mas Pais",
Inigo Errejon, a également critiqué le chan-
gement de position du gouvernement, sou-
lignant que l'Espagne "ne doit en aucun cas
être une proie au chantage de la monarchie
marocaine". 

De son côté, un porte-parole du parti "EH
Bildu" basque au Sénat, Gorka Eligabarita, a
estimé, après avoir dénoncé la nouvelle dé-
cision du gouvernement, que "le moment
est venu pour que Madrid reconnaisse le
droit du peuple sahraoui à l'autodétermi-
nation". 

Le président de "Mas Madrid", Pablo Go-
mez Perpinya, a considéré, quant à lui, que
les déclarations de Sanchez sont en "violation
flagrante" du droit international et des ré-
solutions des Nations unies, soulignant que
"ces déclarations nuisent gravement à la cré-
dibilité de l'Espagne". 

SOMALIE 
L'UA et l'armée
mettent en
place une
équipe pour la
nouvelle
mission de
paix

Les officiers supérieurs de la Mis-
sion de l'Union africaine en Somalie
(AMISOM) et de l'Armée nationale
somalienne (SNA) ont convenu de
mettre en place, à l'issue d'une réu-
nion de cinq jours, une équipe tech-
nique conjointe qui fera appliquer
les règles d'opérations pour la nou-
velle mission de paix. 

L'équipe conjointe, qui compren-
dra également des responsables des
Nations unies, travaillera sur la mise
en œuvre du concept d'opérations
(CONOPS) pour la Mission de tran-
sition de l'UA en Somalie (ATMIS)
qui remplacera l'AMISOM à compter
du 1er avril. 

"Les discussions doivent se pour-
suivre au sein du théâtre des opéra-
tions pour convenir des bases d'opé-
rations avancées à remettre, à dé-
placer ou à supprimer", a déclaré le
commandant de la force de l'AMI-
SOM, Diomede Ndegeya, selon un
communiqué publié vendredi soir. 

Le CONOPS 2022-2024 est un do-
cument complet qui, avec le plan
de transition somalien, donnera une
orientation aux opérations de l'AT-
MIS. 

M. Ndegeya a réitéré que les élé-
ments du groupe terroriste "Shebab"
représentaient toujours une menace
pour la sécurité de la Somalie e t
que leur élimination restait une
priorité majeure dans la nouvelle
mission. 

NIGERIA 
L'agence anti-
corruption
arrête un
ancien
gouverneur
pour
corruption

La Commission nigériane contre
la délinquance économique et fi-
nancière (EFCC) a indiqué samedi
que Willie Obiano, ancien gouver-
neur de l'Etat d'Anambra (sud-est
du Nigeria), est en détention pour
être interrogé sur des accusations
de corruption. 

M. Obiano a été arrêté à l'aéroport
international Murtala Mohammed
de Lagos jeudi et amené à Abuja, la
capitale nigériane, vendredi matin,
a dit Wilson Uwujaren, porte-parole
de l'agence anti-corruption. 

«L'ancien gouverneur est actuel-
lement sous notre garde pour subir
un interrogatoire, et je ne peux pas
dire exactement quand il sera libéré.
Je ne sais pas combien de temps
prendra l'exercice», a dit le porte-
parole. 

Selon le porte-parole, Obiano était
surveillé depuis un certain temps,
et en tant que gouverneur, il était
protégé par son immunité jusqu'à
ce qu'il quitte ses fonctions jeudi. 

M. Uwujaren a dit que la com-
mission avait demandé au Service
d'immigration du Nigeria de fournir
des informations sur les déplace-
ments de l'ancien gouverneur hors
du pays.

APS

RDCONGO 
14 personnes tuées dans un camp de réfugiés en Ituri



De telles activités consti-
tuent un énorme danger tant
pour la Russie que pour l'en-
semble de l'Europe, a dit M.
Poutine. Les deux dirigeants
ont discuté de l'opération mi-
litaire russe en Ukraine, et
M. Poutine a mentionné les
attaques de missiles des
forces de sécurité ukrai-
niennes sur les villes du Don-
bass, indique le communi-
qué. 

M. Bettel a dit que «nous
devons mettre un terme» au
conflit et que «personne n'a
à gagner de ces affrontements
, ni la Russie, ni l'Europe et
certainement pas l'Ukraine»,
selon un communiqué publié
sur le site officiel du gouver-
nement luxembourgeois. 

M. Bettel a informé M.

Poutine des contacts avec les
dirigeants de l'Ukraine et
d'autres pays, et M. Poutine
a exposé son évaluation des
pourparlers de paix russo-
ukrainiens, ajoute le com-
muniqué. 

Le ministère russe des Af-
fai res étrangères a demandé
jeudi à Washington de four-
nir toutes les informations
sur les activités des labora-
toires biologiques liés aux
Etats-Unis en Ukraine. La se-
maine dernière, devant la
commission des affaires
étrangères du Sénat sur
l'Ukraine, la sous-secrétaire
d'Etat américaine aux affaires
politiques, Victoria Nuland,
a reconnu que «l'Ukraine
possède des installations de
recherche biologique». 

La Russie reste ouverte à la coopération
avec les pays occidentaux, mais ne sera
pas à l'origine d'une amélioration des re-
lations avec eux, a indiqué samedi le mi-
nistre russe des Affaires étrangères Ser-
gueï Lavrov. 

«Voyons comment ils vont se sortir de

l'impasse dans laquelle ils se sont engagés. 
Leurs valeurs, les principes du marché

libre, l'inviolabilité de la propriété privée
et la présomption d'innocence sont tous
foulés aux pieds par eux-mêmes», a-t-il
affirmé. 

Selon M. Lavrov, les Etats-Unis en-

voient des diplomates dans de nombreux
pays pour leur demander de se retirer
de la coopération avec la Russie. 

«Il semble que nos collègues améri-
cains ont perdu le sens des réalités ou
qu'ils font un complexe de super-supé-
riorité», a-t-il ajouté. 

Trente-et-une femmes pa-
lestiniennes, dont une fillette
se trouvent actuellement dans
des prisons sionistes, et souf-
frent de conditions de déten-
tion "difficiles", a dénoncé le
Club du prisonnier palesti-
nien, dimanche. 

L'administration péniten-
tiaire de l'occupation sioniste
prive les enfants des prison-
nières de visites ou de contacts
directs (..) a déploré le Club,
dans un rapport publié à l'oc-
casion de la fête des mères,
célébrée le 21 mars de chaque
année, repris par l'agence pa-
lestinienne de presse Wafa, . 

Ces femmes souffrent de
conditions de détention "dif-
ficiles", notamment de négli-

gence médicale. Elles sont éga-
lement privées du droit à l'en-
seignement et de visites fami-
liales. 

Selon Wafa, les prison-
nières palestiniennes sont pla-
cées à l'isolement cellulaire,
ou encore placées dans des
cellules surpeuplées. 

Les autorités pénitentiaires
répondent rarement aux be-
soins personnels en matière
de santé et d'hygiène, même
dans les cas de détention de
femmes enceintes. 

De plus, la majorité d'entre
elles, sont soumises à une
forme de torture psyc holo-
gique et de mauvais traite-
ments tout au long du proces-
sus d'arrestation et de déten-

tion, y compris diverses formes
de violences, d'insultes, et de
menaces, a ajouté l'agence de
presse. Ces techniques de tor-
ture et de mauvais traitements
sont utilisées non seulement
pour intimider les femmes pa-
lestiniennes détenues, mais
aussi comme outils pour hu-
milier les Palestiniennes et les
contraindre à faire des aveux,
ajoute la même source. 

Parmi ces femmes, dix sont
des mères de familles, incar-
cérées dans les geôles de l’oc-
cupation, et privées de leurs
enfants. 

Shurooq Al-Badan est
condamnée à la détention ad-
ministrative, une procédure
qui permet à l’armée sioniste

de détenir une personne pour
une période de six mois maxi-
mum, renouvelables de ma-
nière indéfinie, sans inculpa-
tion ni procès. D'autres déte-
nues souffrent de négligence
médicale, à l'exemple de Israa
Riyadh Jamil Jaabis (37 ans)
qui présente des brûlures au
niveau de son corps (60%). 

Elle a été arrêtée le 11 octo-
bre 2015, après que les soldats
de l’occupation ont ouvert le
feu sur son véhicule, ce qui
avait provoqué l‘explosion du
cylindre de gaz dans sa voiture. 

Selon Wafa, elle a perdu
huit doigts, et souffre de dis-
torsions au visage et au dos,
et a besoin de subir plusieurs
opérations chirurgicales. 
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RUSSIE-UKRAINE 
Poutine critique les recherches

militaro-biologiques des Etats-Unis 
en Ukraine

CORÉE DU SUD 
Le président élu
veut transférer le
palais présidentiel

Le président élu sud-coréen Yoon Suk-yeol
a annoncé dimanche son intention de transférer
le palais présidentiel pour ne plus être coupé
de la population. 

M. Yoon, un conservateur de 61 ans élu début
mars à la tête du pays, avait promis lors de la
campagne électorale de transférer le siège de
la présidence hors de la «Maison Bleue». 

Il a affirmé que ce palais, situé au sommet
d'une colline, favorise l'exercice d'une prési-
dence «impériale» coupée de la population. 

Il n'est pas le premier président à envisager
un tel déménagement de la «Maison Bleue»,
siège de la présidence depuis 1948. 

Le président sortant Moon Jae-in s'était éga-
lement engagé à la quitter «pour mettre fin à
la culture présidentielle autoritaire», avant de
se heurter à des problèmes logistiques et de
sécurité. 

Un tel déménagement suscite aussi des ques-
tions quant à son coût, évalué à environ 50
milliards de wons (37 millions d'euros), et parce
que cela obligerait à fermer des rues très fré-
quentées lors des déplacements présidentiels. 

Dimanche, lors d'une conférence de presse,
M. Yoon a déclaré qu'il commencerait à travailler
d ans l'enceinte du ministère de la Défense
après son investiture le 10 mai. 

«C'est une décision que j'ai prise pour l'avenir
du pays», a-t-il déclaré, soulignant que l'enceinte
de ce ministère est déjà pourvue des installations
nécessaires en termes de sécurité. 

«Si je m'installe dans l'enceinte de la +Maison
Bleue+, je pense qu'il me sera plus difficile de
me libérer du pouvoir impérial», a-t-il plaidé. 

La «Maison Bleue» sera entièrement ouverte
au public à partir du 10 mai, a-t-il ajouté. 

Perchée dans les montagnes du nord de
Séoul et nommée en raison de son toit azur,
elle a abrité des membres de la famille royale
ainsi que le gouverneur général colonial pen-
dant l'annexion de la Corée par le Japon (1910-
1945). 

CORÉE DU NORD 
Des tirs au lance-
roquettes multiple
effectués

La Corée du Nord a effectué dimanche plu-
sieurs tirs au lance-roquettes multiple, selon
l'armée sud-coréenne, alors que la péninsule
connaît actuellement un regain de tension lié
à la multiplication par Pyongyang des tests
d'armement. 

Depuis le début de l'année, Pyongyang a
procédé à dix essais majeurs d'armement, dont
deux décrits comme des lancements de «satel-
lites de reconnaissance» par la Corée du Nord,
et comme des tests d'un système de missiles
balistiques intercontinentaux (ICBM) par Séoul
et Washington. 

«Il y a eu des tirs ce matin, nous soupçonnons
qu'ils proviennent de lance-roquettes multi-
ples», a déclaré l'état-major interarmées sud-
coréen dans un communiqué. 

«Nos militaires maintiennent une position
ferme de préparation en matière de défense
tout en suivant de près les développements
connexes», a-t-il ajouté, sans donner plus de
détails. 

En l'espace d'une heure, à partir de 07H20
(22H20 GMT) quatre tirs ont été effectués en
direction de la mer à l'ouest de la Corée du
Nord, depuis un lieu non précisé de la province
de Pyongan du Sud, a rapporté l'agence de
presse Yonhap citant des responsables . 

Le C onseil de sécurité nationale de la Corée
du Sud a tenu une réunion d'urgence et appelé
à renforcer les préparatifs pour «prévenir tout
vide sécuritaire pendant la période de transition
à la tête du pays», selon un communiqué du
siège de la présidence. 

Le président élu Yoon Suk-yeol sera investi
le 10 mai après avoir remporté les élections du
9 mars. Les tirs de dimanche surviennent
quelques jours après que Pyongyang ait effectué
un essai raté, qui, selon les analystes, pourrait
être celui d'un nouveau missile balistique in-
tercontinental.

APS

Une attaque des rebelles Houthis a
visé une installation du géant pétrolier
Aramco à Jizan, dans le sud de l'Arabie
saoudite, a déclaré samedi la coalition
dirigée par Ryadh au Yémen dans un
communiqué. 

Les rebelles ont aussi visé une usine
de désalinisation à Al-Shaqeeq, selon un
communiqué de la coalition, cité par
l'agence de presse saoudienne (SPA). 

La coalition a indiqué que quatre
drones avaient été interceptés et détruits
dans le sud près du Yémen. 

Cette région est régulièrement la cible
d'attaques de drones et de missiles Huthi. 

Elle a ensuite annoncé que la centrale
électrique de Dhahran Al-Janoub, près
de Jizan, avait également été attaquée. 

La SPA a publié des photos et un clip

vidéo montrant des pompiers luttant
contre un incendie sur le site. 

La dernière annonce intervient après
qu'une raffinerie de pétrole de la capitale
saoudienne Riyad a été attaquée le 10
mars par un drone, une opération re-
vendiquée par les Houthis. 

Plus tôt cette semaine, les Houthis ont
rejeté une invitation du Conseil de coo-
pération du Golfe composé de six pays
de la région à participer aux pourparlers
sur le conflit au Yémen, qui se tiendront
à Riyadh à partir du 29 mars. 

L'Arabie saoudite dirige une coalition
militaire au Yémen en soutien au gou-
vernement internationalement reconnu,
engagé dans un conflit sanglant contre
les Houthis, depuis la mi-2014. 

La guerre a fait des centaines de mil-

liers de morts tandis que des millions de
personnes ont été contraintes de fuir
leurs foyers, dans ce que les Nations unies
ont qualifié de pire crise humanitaire au
monde. 

Mercredi, l'ONU a exprimé sa décep-
tion après qu'une conférence des dona-
teurs ait levé 1,3 milliard de dollars, bien
en deçà de l'objectif affiché de 4,27 mil-
liards de dollars. 

Les rebelles houthis ciblent souvent
les aéroports et les installations pétrolières
en Arabie saoudite, l'un des plus grands
exportateurs de pétrole au monde, dans
le contexte de la direction par le royaume
de la coalition militaire contre eux. 

Cette dernière attaque intervient alors
qu'Aramco se prépare à annoncer di-
manche ses résultats pour 2021. 

ARABIE SAOUDITE-YÉMEN 
Attaque des Houthis contre une installation d'Aramco
en Arabie Saoudite

La Russie n'entamera pas de réconciliation 
avec l'Occident (Lavrov)

PALESTINE-ENTITÉ SIONISTE 
31 Palestiniennes détenues dans des prisons
sionistes dans des conditions "difficiles"

Le président russe Vladimir Poutine a insisté samedi sur «le caractère inacceptable des
activités militaro-biologiques des Etats-Unis en Ukraine» lors d'une conversation
téléphonique avec le Premier ministre luxembourgeois Xavier Bettel, a fait savoir le
Kremlin dans un communiqué. 



Adaptée au théâtre par Said Boulmerka
et mise en scène par Karim Boudechiche,
l’œuvre présentée à l’occasion de la célé-
bration du 60 ème anniversaire de la fête
de la Victoire (19 mars), relate l’histoire de
Zakia, campée par Yasmine Abbassi, une
jeune fille fière d’avoir décroché son bac-
calauréat, durant l'été 1958, et rêve d’aller
à l’université et d’un avenir meilleur, alors
que la société algérienne, hommes et
femmes, subissait le joug colonial. 

Sa déception fut grande quand elle s’aper-
çoit que son père ou encore son oncle ma-
ternel ont d’autres projets pour elle, qu’ils
ont des prétendants ‘’intéressants’’. 

Elle vit alors un véritable dilemme entre
sa situation et celle de son pays, dans un
contexte d’éveil de la conscience du peuple
qui décide de prendre son destin en main. 

Les scènes s’entrecroisent pour relater
le vécu des Algériens sous l’occupation fran-
çaise, entre Rahma, contrainte de quitter
son village pour aller travailler en ville et
fuir la misère imposée par l’occupant qui a
spolié la terre et les richesses, Sabri, un
ivrogne mal dans sa peau, et Ahmed, le
frère de Rahma partit au maquis pour
libérer le pays. 

Zakia décide alors de rejoindre à son
tour le maquis, convaincue que pour libérer
les mentalités, il faut commencer par libérer
la terre. 

Après le spectacle, Karim Boudechiche
a indiqué à l’APS, qu’il était satisfait de la
prestation des comédiens, soulignant que
‘’le texte et le thème étaient proches du pu-
blic et les comédiens ont su transmettre
l’émotion, à travers des scènes qui relatent
un pan de l’histoire du pays’’. 

De son côté, Said Boulmerka qui a éga-
lement campé le rôle de l’officier français,
arrogant et hautain, a indiqué que l’adap-
tation du roman de Mohamed Dib était ‘’un
travail passionnant’’, estimant avoir réussi
à faire passer l’émotion du texte au public. 

Une pléiade d’artistes des deux généra-
tion, notamment Atika Belezma, Djamel
Mezouari, Mohamed Delloum, Hadjer Si-
raoui, Abir Benacer et Faiza Bibeche ont
partagé l’affiche de la pièce ‘’Un été Afri-
cain’’. 

La pièce, jouée à guichet fermé, sera
présentée demain (dimanche) au théâtre
régional Mohamed Tahar Fergani pour le
public qu i n’a pas pu assister à la générale,
précise l’administration du théâtre. 

«Morabeza World Tour»,
un concert de musique sa-
vamment servi dans le re-
gistre rassembleur de la
World Music, a été animé
samedi à Alger, par la chan-
teuse italienne Tosca qui a
subjugué le nombreux pu-
blic avec un florilège de
chansons à l’esprit festif. 

Accueillie au Théâtre na-
tional Mahieddine-Bachtarzi
(TNA), Tosca a enchanté,
près de deux heures de
temps, le public avec une
vingtaine de pièces de
genres différents, tirées pour
la plupart de «Morabeza»
son dernier produit sorti en
2019. 

Album hétéroclite, fruit
d'une longue expérience à
travers plusieurs pays du
monde, «Morabeza» contient
des compositions originales
et des reprises d'œuvres clas-
siques de la musique du
monde. 

Chantées dans quatre
langues, les différentes
pièces de ce nouvel opus ou-
vert sur un brassage inter-
ethnique, ont été enregis-
trées en duo, avec des ar-
tistes de renommée mon-
diale, à l'instar d'Ivan Lins,
Arnaldo Autunes, Cyrille Ai-
mée, Luisa Sobral, Lenine,
AwaLy, Vincent Ségal, Lotfi
Bouchnak et Cézar Mendes. 

Dans des atmosphères de
grands soirs, Tosca, a été
soutenue par un orchestre
de cinq musiciens virtuoses,
Elisabetta Pasquale à la co
ntrebasse et au chant, Luca
Scorziello à la batterie et
percussions, Pino Iodice à
la guitare acoustique et Fa-
bia Salvucci au chant et à la
percussion. 

Parmi les pièces enton-
nées par Tosca, «La mia
Casa», «La bocca sul cuore»,
«Serenata», «Piazza Grande»,

«Mazzo», «Giuramento», «Vai
saudade», «Magnana», «Vol-
ver», «Morabeza»,
«Africa+Curu undo», et «Li-
berta», évoquant ainsi la vie,
l’exil, l'amitié, l'amour, la
paix, la tolérance, l'huma-
nisme, la nostalgie et la so-
lidarité. 

Enflammant la salle dès
les premiers instants du
spectacle, Tosca, qui est déjà
venue en Algérie et collaboré
avec plusieurs artistes algé-
riens, a beaucoup interagi
avec le public qui battait la
mesure avec les mains en
reprenant en chœurs
quelques refrains de chan-
sons entonnées. 

De la douceur des bal-
lades, au rythmes latino-tra-
ditionnels de la Méditerra-
née, passant par les cadences
sud américaines, puis orien-
tales, Tosca a rendu une
prestation pleine de haute
facture, empreinte par la ri-
chesse des variations mo-
dales des différents genres
de musiques, montés sur
des rythmes binaires et ter-
naires, permettant ainsi la
rencontre des cultures du
monde. 

Invité surprise de Tosca,
Salim Dada, Chef d’orches-
tre, compositeur et fervent
défenseur du patrimoine
musical algérien, a rejoint
la scène, guitare à la main,
pour faire chant er d’abord,
la vedette italienne sur «Ah-
wak», célèbre pièce du re-
gretté chanteur égyptien,
Abdelhalim Hafed (1929-
1977), et rendre ensuite, dans
le mode Raml El Maya un
istikhbar et l’inqileb «Rit Er-
riyadh»(2014), brillamment
adapté à une harmonisation
polyphonique recherchée,
ainsi que «La ballade médi-
terranéenne» (2016), très ap-
plaudis par l’assistance. En

présence des représentants
de l’ambassade d’Italie en
Algérie et ceux de différentes
missions diplomatiques ac-
créditées en Algérie, invités
à cette grande soirée, le pu-
blic a savouré tous les mo-
ments du spectacle dans l'al-
légresse et la volupté. 

Entre créations de qualité
dans tous genres de mu-
sique et reprises judicieu-
sement réarrangées de cé-
lèbres compositions, Tosca,
souriante et joviale, a offert
son espace d’expression, fait
de nouveaux styles de mu-
sique, à tous les peuples du
monde, les invitant à s’ou-
vrir et à se rapprocher dans
le respect et la tolérance. 

Chanteuse, actrice et ar-
tiste éclectique, Tiziana
Tosca Donati est également
chercheuse passionnée par
les expérimentations. 

De ces différentes facettes
artistiques naitront plu-
sieurs projets, en plus de
ses nombreuses incursions
dans le Théâtre social
comme scénariste ou comé-
dienne. 

Elle compte à son actif
neuf albums en Studio et six
live et a collaboré avec des
artistes de renoms, italiens
et internationaux, dont,
Ivano Fossati, Nicola Piovani,
Ennio Morricone, Chico
Buerque, Riccardo Coc-
ciante, Lucio Dalla, Renzo
Arbore, Renato Zero, ainsi
que Ron, avec qui elle a été
distinguée, en 1996, au Fes-
tival de Sanremo. 

Organisé par l’ambassade
d'Italie en Algérie et l'Institut
culturel italien d’Alger, en
collaboration avec le minis-
tère de la Culture et des Arts,
le concert de Tosca est at-
tendu lundi au Théâtre ré-
gional d'Oran Abdelkader-
Alloula. 
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La générale de la pièce théâtrale ’’Un été Africain’’, adaptée du
roman éponyme de l’écrivain Mohamed Dib (1920-2003), a été
présentée, samedi soir, au théâtre régional Mohamed Tahar
Fergani de Constantine en présence d’une assistance
nombreuse.
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TRC DE CONSTANTINE 
Présentation de la générale
de la pièce ‘’Un été Africain’’

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE

P U B L I C I T É

GHARDAIA 
Onze femmes au foyer, 
écrivaines et poétesses, primées

Onze (11) femmes ayant participé au
concours des écrivaines et poétesses d’ex-
pression arabe et amazighe, dédié à la créa-
tivité des femmes au foyer, ont été primées
à Ghardaïa, a-t-on appris dimanche des or-
ganisateurs. 

Initié annuellement par la radio locale,
en collaboration avec un sponsor local qui
requiert l’anonymat, en vue d’encourager
les diverses œuvres poétiques, littéraires
et autres essais, écrits soit en arabe ou en
variante amazighe locale, n’ayant pas fait
l’objet d’une publication auparavant, que
ce soit en version imprimée ou numérique,
ce concours a pour objectif de révéler les
talents des femmes au foyer de la région, a
indiqué le directeur de la radio locale, Ali
Djeridi. 

L’initiative ambitionne d’aider les
femmes au foyer à valoriser leurs talents et
à promouvoir la production littéraire et ar-

tistique sous les différents modes d’expres-
sion locaux, a-t-il précisé. Cette manifesta-
tion culturelle vise à encourager les femmes
à exprimer leur créativité et renforcer leur
présence sur la scène littéraire et poétique,
en plus de célébrer l'art d'écrire féminin
de la région et de participer à l'enrich isse-
ment de la scène culturelle. 

Une des lauréates a affirmé à l’APS que
la poésie lui donne vie et constitue un moyen
de s’affirmer et de s’exprimer à travers une
œuvre littéraire. 

Les onze lauréats de ce concours ont
reçu des attestations et des prix sous forme
d’un chèque bancaire et de livres, a fait
savoir la source. 

Au total, 144 femmes ont été primées de-
puis la création de ce concours en 2010, si-
gnale-t-on à la radio locale en précisant
qu’une dizaine d’œuvres littéraires de ces
femmes ont été éditées. 

FESTIVAL D'ANGOULÊME 
Une BD brésilienne album de l'année

Une bande dessinée brésilienne, «Ecoute, jolie Murcia» de Marcello Quintanilha, a
remporté samedi le prix du meilleur album de l'année, le Fauve d'or, au Festival
d'Angoulême en France. 

Publié en septembre aux éditions Cà et Là, ce roman graphique raconte les dilemmes
d'une mère habitant dans une favela près de Rio, dont la fille tombe dans la violence des
gangs. 

Fils d'un footballeur professionnel, Marcello Quintanilha, né en 1971, a quitté le Brésil
il y a 20 ans pour Barcelone, en Espagne. 

Il avait déjà remporté le prix du polar 2016 à Angoulême pour «Tungstène». Le prix
Eco-Fauve Raja, sujet de polémique après la démission d'un premier jury qui protestait
contre le parrainage d'un industriel de l'emballage, a été remis à Anne-Marie Saint-
Cerny et Christian Quesnel pour «Mégantic, un train dans la nuit» (éditions cosociété),
récit d'une catastrophe industrielle au Québec en 2013. 

La récompense la plus prestigieuse, le Grand Prix, avait été remise mercredi à Julie
Doucet, première Canadienne et quatrième femme à inscrire son nom à ce palmarès qui
couronne l'ensemble d'une oeuvre.

APS

MUSIQUE 
La chanteuse italienne Tosca
subjugue le public algérois
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«L'espèce de tortue
géante qui peuple l'île San
Cristobal, jusqu'à présent
connue scientifiquement
sous le nom de Chelonoi-
dis chathamensis, corres-
pond génétiquement à
une espèce différente», a
indiqué le ministère sur
Twitter. 

Des chercheurs de
l'université de Newcastle,
de l'université de Yale, de
l'ONG américaine Gala-
pagos Conservancy et
d'autres institutions ont
comparé le matériel gé-
nétique de tortues vivant
actuellement à San Cris-
tobal, une île de 557 km
de long, avec des os et des
carapaces recueillis en
1906 par l'Académie des
sciences de Californie
dans une grotte située sur
les hauts plateaux de l'île. 

Au moment de la des-
cription de Chelonoidis
chathamensis, le groupe
d'expéditionnaires qui a
recueilli les ossements de
la grotte n'avait jamais at-
teint les basses terres du
nord-est de San Cristóbal,
où vivent aujourd'hui les
tortues. De ce fait, «les sc

ientifiques ont conclu que
les près de 8.000 tortues
qui existent aujourd'hui
à San Cristobal pourraient
ne pas être des Chelonoi-
dis chathamensis, mais
correspondre à une toute
nouvelle lignée», a expli-
qué le ministère de l'En-
vironnement dans un
communiqué. 

Galapagos Conser-
vancy a ajouté dans un
bulletin que le groupe
Chelonoidis chathamen-
sis des hauts plateaux de
San Cristobal «est presque
certainement éteint» et
que l'île abritait non pas
une mais deux variétés
différentes de tortues,

l'une vivant dans les hauts
plateaux et l'autre dans
les basses terres. L'étude,
qui a été publiée dans la
revue scientifique Here-
dity, se poursuivra par la
récupération de davantage
d'ADN sur les os et les ca-
rapaces afin de détermi-
ner si les tortues vivantes
de San Cristobal doivent
recevoir un nouveau nom. 

Il y a des millions d'an-
nées, San Cristobal était
peut-être divisée en deux
par la mer et chaque par-
tie avait sa propre espèce
de chélonien. 

Mais lorsque le niveau
de l'eau a baissé, les deux
îles ont fusionné, tout

comme leurs tortues. Les
Galapagos, site du patri-
moine mondial doté d'une
flore et d'une faune
uniques au monde, doi-
vent leur nom aux tortues
géantes. 

Il y avait à l'origine 15
espèces de chéloniens
géants dans l'archipel,
dont trois se sont éteintes
il y a des siècles, selon le
Parc national Galapagos
(PNG). 

En 2019, un spécimen
de Chelonoidis phantas-
tica a été retrouvé sur l'île
Fernandina après plus de
100 ans où l'espèce était
considérée comme
éteinte. 

Un juge de la Cour suprême
du Brésil, qui avait décidé ven-
dredi de bloquer Telegram au
Brésil, a donné samedi 24
heures à cette populaire mes-
sagerie en ligne, très utilisée
par le président Jair Bolsonaro,
pour se conformer à la loi et
éviter ainsi d'être bloquée. 

«Jusqu'à présent, Telegram
s'est partiellement conformé
aux ordres judiciaires, mais il
lui faut s'y conformer totale-
ment pour inverser la déci-
sion», a indiqué le juge Alexan-
dre de Moraes, dans une nou-
velle résolution. 

La veille, il avait décidé ce
blocage de la messagerie, l'ac-
cusant de ne pas avoir suffi-
samment combattu la désin-
formation y circulant. 

Cette décision «est irrece-
vable», avait alors réagi le pré-
sident Bolsonaro. 

Le juge «n'a pas agi contre
les deux ou trois personnes qui
selon lui devraient être blo-
quées, alors il décide d'affecter
70 millions de personnes (...). 

Ce qui est en jeu, c'est notre
liberté», avait déclaré le prési-
dent. 

Telegram est téléchargée
sur environ 53% des mobiles
au Brésil. 

Cette messagerie en ligne
cryptée est une clef de voûte
de la stratégie de campagne de

M. Bols onaro, qui vise la ré-
élection à la présidentielle d'oc-
tobre et défend la liberté d'ex-
pression sans limite. 

Mais, contrairement à d'au-
tres plateformes, sur Telegram
il n'y a pratiquement pas de
modération de contenu des
messages et les groupes peu-
vent rassembler jusqu'à
200.000 membres, ce qui aug-
mente considérablement le po-
tentiel viral des fausses infor-
mations. 

Cela a valu à Telegram des
sanctions dans certains pays,
de la suspension -- temporaire
ou définitive -- de ses services
au blocage ciblé de certains
comptes ou groupes d'usagers. 

Ce délai de 24 heures a été
donné après que Pavel Durov -
le patron fondateur russe de
Telegram dont le siège social
est à Dubaï - eût présenté ses
excuses à la Cour suprême, in-
voquant un «problème de com-
munication» tout en réclamant
un nouveau délai pour se ré-
pondre aux exigences de la jus-
tice brésilienne. 

En parallèle, le gouverne-
ment brésilien a déposé samedi
un recours devant un autre
juge de la Cour suprême, esti-
mant que le blocage de la mes-
sagerie était «disproportion-
née».

APS

GALAPAGOS 
Une nouvelle espèce de tortue
détectée par ADN
Une étude ADN a révélé que les tortues géantes qui vivent sur l'île de San
Cristobal, aux Galapagos, correspondent à une nouvelle espèce qui n'avait pas
encore été recensée par la science, a déclaré jeudi le ministère équatorien de
l'Environnement.
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Programme de la soirée

Diego, un élève de seconde, a
aperçu Xavier Meilleur dans
les bras de Mr Richet, et se
moque de son homosexualité
en cours. Le professeur sou-
haite son exclusion, soutenu
par la CPE, mais les autres
collègues sont plus partagés
sur la sanction à lui infliger.
Nicolas Valeyre refuse de
croire à l’homophobie de ce
lycéen au caractère écorché
et décide de le prendre sous
son aile. Tandis qu'Isabelle
refuse qu'il fasse une recon-
naissance de paternité, Ni-
colas continue également de
tisser des liens avec sa fille
Judith, qu'il conseille notam-
ment dans sa relation avec
son petit-ami Erwann.

21:05

Le remplaçant 

21:05 21:05 21:05

Christine Vorski, médecin
urgentiste, mène une vie
tranquille avec son mari
Raphaël. Il y a quinze ans,
ils ont perdu leur fils, mort-
né. Un jour, à la fin de son
service à l’hôpital, elle re-
çoit une vidéo de son ac-
couchement à Sarek, l'île de
son enfance, montrant que
son enfant aurait été assas-
siné. Christine décide alors
de retourner sur l'île. Sur
place, après avoir échappé
à une tentative d’empoi-
sonnement sur le bateau,
elle apprend de la bouche
de Stéphane, le gendarme
de l’île, que la personne qui
lui a envoyé la vidéo est en
fait son père, Hervé.

Ingénieur, architecte, urbaniste,
hydraulicien, économiste et
stratège : Sébastien Le Prestre,
marquis de Vauban, est parfois
comparé à Léonard de Vinci ! Ce
touche-à-tout est connu dans le
monde entier car il est le père
d’un système de fortification
unique, la fameuse ceinture de
fer, chapelet d’une centaine de
places fortes spectaculaires dis-
tribuées sur le pourtour du
pays. Du château de Bazoches
en Morvan aux forteresses de
Lille et de Neuf Brisach, de la
baie de Morlaix au superbe châ-
teau d’Ussé, de l’hôtel des Inva-
lides à la forteresse de Mont-
médy, Stéphane Bern propose de
partir à la rencontre d’un des
personnages les plus attachants
du règne de Louis XIV.

21:05

Neuf hommes, habitant
dans le même immeuble,
vivent des situations émo-
tionnelles diverses et éprou-
vantes. Thomas, ostéo-
pathe, apprend que sa
femme a demandé le di-
vorce. Victor, guitariste, ne
veut pas partir en tournée
avec Valentine son ex,
chanteuse, qui ne désire pas
travailler avec quelqu'un
d'autre. Gustave peine à
trouver les mots pour le dis-
cours d'enterrement d'un
ami disparu. Martin, 16
ans, prend des cours d'an-
glais avec la charmante
Lucie. Il ne sait pas com-
ment lui dire son émoi. De
son côté, Patrick avoue à
ses amis Anton et Frédéric
qu'il a trompé sa femme...

Samouraï-Sudoku n°2502
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«On ne fait pas ce qu’on veut et cependant on
est responsables de ce qu’on est» 

Jean-Paul Sartre

Jeux

Ve
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1 - Repentir des fautes et réparation
2 - Suppression de coutumes - Halogène numéro
85
3 - Choisirent aprés examen - Nid de taupes
4 - Roche lègére - Deviendront muets (s')
5 - Montré son plaisir - Copulative - Unité pour
grosse pluie
6 - Sud-américains à queues prenantes - Outils à
polir
7 - Explosera en série
8 - Capitale arménienne - On trinque pour celle
d'un autre
9 - Bête bête - Elle devint vache par amour - Ser-
vice de guerre
10- Expulsèrent - Style de parking

H
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m
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t:
 

Mariés au premier
regard

Neuf mecs

Mots croisés n°2502

Lundi 21  mars 2022

L'île aux 30 cercueils

Des célibataires participent
à une expérience sur la
compatibilité amoureuse.
Ils sont soumis à des ques-
tionnaires et des tests, dont
les résultats sont analysés
par deux experts, Estelle
Dossin et Pascal de Sutter,
dans le but de former des
couples. Les âmes sœurs fe-
ront connaissance le jour de
leur mariage, qui cette an-
née aura lieu à Gibraltar,
au sud de l’Espagne. Parmi
les 14 candidats de cette sai-
son, Caroline, végane et mi-
litante pour la planète et
Axel, passionné de nature et
de sport. Tous deux vivent
en montagne et sont à la re-
cherche d’un véritable alter
ego.

Secrets d'histoire

A - Rejoint
B - Divulguerai
C - Grand besoin - Déploie
D - But de promenade en mer - Pâlie
E - Utilisera sans payer
F - Elément minimal - Mauvaise humeur
G - Cavité faciale - Rapporteur parfois mystérieux
H - Proches du bord de mer
I - Préposition - Ralleras
J - Incisive
K - Fils d'Adam - Sommet dans le genre
L - Nationalisée 



Solution
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1202
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SPORT ET TRAVAIL-COURSE AFRICAINE
Près de 200 participants dans 
une ambiance festive

Disputée sur une dis-
tance de 5 km entre le
stade Ferhani de Bab El
Oued et le siège de l'UGTA
(Alger), l'épreuve a connu
la présence de coureurs
(hommes et dames) de
cinq pays: Algérie (avec 14
équipes), la République
arabe sahraouie démocra-
tique (4 équipes), la Tu-
nisie (3 équipes), le Séné-
gal et le Congo avec une
équipe chacun.

Le parcours de
l'épreuve a permis aux
coureurs de découvrir les
principales places et lieux
de la capitale algérienne,
notamment les mosquées
Ketchaoua et Djemaa El
Kebir, le port d'Alger, les
sièges de l'APN, de la Wi-

laya et du Conseil de la
Nation, ainsi que la place
du 1er-Mai. L'Afri cross
auquel ont assisté le pré-
sident de l'OSTA et les
membres du bureau exé-
cutif, a été ouvert aux fa-
milles algériennes pour
toutes les catégories d'âge. 

Le président de la Fé-
dération algérienne du
sport et travail, Abdelkrim
Chouchaoui, a indiqué à
l'APS que cet évènement
sportif visait principale-
ment à "encourager la pra-
tique sportive" en véhicu-
lant le message selon le-

quel "le sport est bénéfique
à la fois, à l'individu, à la
famille et à la société dans
son ensemble".

Organisé par la Fédé-
ration algérienne de sport
et travail (FAST), les acti-
vités sportives de l'OSTA
concernent deux autres
disciplines: le futsal et le
handball dont les finales
auront lieu le 21 mars
(14h00) à la salle Harcha-
Hassen d'Alger. Selon
Chouchaoui, une épreuve
de marche à travers le Sa-
hara, sera organisée du 24
au 31 mars de Beni Abbès
à Taghit, sur une distance
de 100 km dont les 23 der-
niers kms peuvent être
courus par les partici-
pants. 

CYCLISME  - COUPE D'ALGÉRIE 2022
DE VTT (2E MANCHE) 
Victoire de Tawfik
Ghoubache, du VTT
Club Tiaret

Le cycliste Tawfik Ghoubache, sociétaire du VTT Club
Tiaret, a remporté la deuxième manche de la Coupe d'Algérie
de vélo tout terrain, disputée samedi, sur un circuit de
deux kilomètres, chez lui, à Tiaret.

Le podium de cette deuxième manche a été complété
par deux cyclistes du Club de Dar El Beida (Alger), respec-
tivement Imad Adjrid (2e) et Mohamed Naâmaoui (3e).
Une belle confirmation donc pour Ghoubache, qui avait
remporté la première manche de cette Coupe d'Algérie
2022 de VTT, disputée le 27 janvier dernier à Zemmoura,
dans la Wilaya de Relizane.

Ghoubache avait devancé Sid Ahmed Nouar, également
de la Ligue de Tiaret, au moment où Billel Mameri, de la
Ligue d'Alger, avait complété le podium, en prenant la troi-
sième place. Selon la Fédération algérienne de cyclisme
(FAC), une cinquantaine de cyclistes, représentant vingt-
deux wilayas, ont pris part à cette deuxième manche de la
Coupe d'Algérie 2022 de VTT, qui initialement devait se
dérouler le 19 février dernier, au Parc National de Cèdre à
Theniet El Had, dans la wilaya de Tissemsilt.

Finalement, et pour des consid érations techniques, la
FAC a décidé de la reprogrammer le 19 mars, en la déloca-
lisant par la même occasion dans la wilaya de Tiaret. Orga-
nisée par le VTT Club de Tiaret, la compétition était ouverte
uniquement aux seniors, ayant plus de 17 ans, et elle a
consisté en une épreuve de descente (ndlr, Down Hill).

En parallèle de la compétition, et sous l'égide de la FAC,
le VTT Club de Tiaret a organisé un stage de formation au
profit de juge-arbitres, du 16 au 19 mars. Une formation
ayant concerné 15 candidats, issus de neuf wilayas, sous la
direction des instructeurs Mohamed Abdellah Tagrara et
Zohir Mekdas, en présence de Mr Youcef Chabou, président
de la commission VTT de la FAC.

Près de 200 participants ont pris part samedi, dans une ambiance festive à la
Course africaine  "Afri cross" organisée par la Fédération algérienne du sport et tra-
vail (FAST) dans le cadre du programme de l'Organisation sportive des travailleurs

africains (OSTA) destiné à encourager et promouvoir la pratique sportive.

RUGBY AFRICA CUP 2022 (PRÉPARATION)/ALGÉRIE 
Mané : «Le stage de Toulouse est bénéfique, 
la victoire face aux Ivoirienne motivante» 

L'entraîneur de la sélection algé-
rienne de rugby à 15, le Franco-séné-
galais Ousmane Mané (seniors), s'est
dit «satisfait» du travail réalisé lors du
stage organisé dans la ville française de
Toulouse, ponctué samedi par une vic-
toire en match amical face à la Côte
d'Ivoire (38-13), en prévision de de la
participation au Rugby Africa Cup 2022,
qualificative à la Coupe du monde 2023
en France. «Nous avons réussi une très
belle victoire face à la sélection ivoi-
rienne, ponctuant notre stage de pré-
paration, très bénéfique, qui a duré
cinq jours (16-20 mars). Les staffs tech-
nique et médical ont travaillé en étroite
collaboration. La victoire est importante
face à la Côte d'Ivoire qui est classée
parmi les quatre meilleures formations
africaines ayant déjà battu la Namibie,
considéré comme le favori pour le sacre
africain et du coup la qualification au
Mondial de France», a déclaré Mané à
l'APS. L'entraîneur de la sélection algé-
rienne de rugby a profité de ce cycle de
préparation pour tourner son effectif,
composé de 30 joueurs dont 26 ont  été
incorporés lors du match amical face à

la Côte d'Ivoire, soulignant que «cette
victoire dont je suis fier constitue une
motivation morale pour les Algériens.».

Rugby Africa en coordination avec
le Comité d'Organisation de la Coupe
du monde 2023 en France, organise la
Rugby Africa Cup 2022 du 1er au 10
juillet dans les villes de Marseille et Aix-
en-Provence (Sud de la France), avec la
participation des huit meilleures équipes
africaines : Algérie, Burkina Faso, Côte
d'Ivoire, Kenya, Namibie, Ouganda, Sé-
négal et Zimbabwe. Concernant le pro-
gramme de préparation tracé en vue
du rendez-vous africain, le sélectionneur
national compte organiser un autre
stage le mois de juin prochain, quelques
jours seulement avant de prendre le
départ vers les villes de Marseille et Aix-
en-Provence (Sud de la France) qui or-
ganisent la Rugby Africa Cup 2022 (1er
au 10 juillet). «Nous allons prendre part
au rendez-vous africain en étant le petit
poucet (90e mondial), alors que des
équipes comme la Namibie occupe la
24e place mondiale, ce qui énorme, et
la différence est très grande. Nous allons
continuer à travailler dans la plus grande

sérénité pour s'aguerrir davantage et
atteindre le degré de préparation requis
le mois de juillet prochain afin de jouer
les premiers rôles et dire notre mot
dans cette compétition africaine.», a-t-
il dit. Sous la conduite de l'ex entraîneur
national, Boumédiene Allam, l'Algérie
avait décroché sa qualification à la Rugby
Africa Cup 2022 en juillet dernier, lors
du tournoi de Kampala (Ouganda), en
occupant la 2e place du troisième groupe
avec 5 points, derrière le leader, l'Ou-
ganda (6 points), et devant le Ghana (4
points), éliminé de la compétition.
L'équipe algérienne débutera la com-
pétition continentale, qui regroupe les
huit meilleures équipes dans le conti-
nent, en affrontant le Sénégal en quart
de finale. En cas de victoire, les Verts
affronteront le vainqueur du match Ou-
ganda-Kenya, pour le compte des demi-
finales. A signaler que World Rugby a
abandonné fin 2019 l'ancienne formule
de la Coupe d'Afrique des nations, consti-
tuée auparavant de trois paliers (Bronze
Cup, Silver Cup et Golden Cup) avant
d'adopter en 2020 une nouvelle formule
à laquelle prennent part 16 pays.

Les sélections algériennes
"catégories jeunes garçons"
de tennis de table rallient la
Tunisie dimanche soir pour
participer au tournoi inter-
national open du 21 au 25
mars, a t-on appris auprès
de l'instance fédérale algé-
rienne (FATT).

Les pongistes algériens
concernés par cette compé-
tition, à savoir les U11, U13,
U15 et U19, ont bouclé ce di-
manche, un stage de prépa-
ration entamé le 15 mars au

niveau du Centre de regrou-
pement et de préparation des
équipes nationales de Soui-
dania (Alger) sous la conduite
des entraîneurs Hocine Rebai
et Gouasmi Benmira.

Les stages de regroupe-
ment et la participation des
pongistes algériens aux tour-
nois internationaux entrent
dans le cadre du programme
élaboré par la Fédération al-
gérienne de la discipline, en
prévision des prochaines
échéances internationales,

notamment les jeux médi-
terranéens-2022 d'Oran et les
championnats d'Afrique
"jeunes catégories" prévus en
mai prochain, a indiqué à
l'APS le président de la FATT,
Toufik Ailem. Par ailleurs, le
pongiste Mahdi Bouloussa a
entamé sa participation au
tournoi international de Qa-
tar, réservé aux meilleurs
classés mondiaux, par deux
victoires face au Belge Rares
Sibos (3-1) au 1er tour et
contre le Brésilien Thiago

Montero, 91è mondial, (3-0)
au 2è tour. Entamé le 18 mars,
le tournoi international de
Qatar s'achève le 24 du même
mois. Les athlètes algériens
retenus pour le tournoi in-
ternational de Tunis sont Ab-
derrahmane Azala et Moha-
med Tayeb Bechni (U 19),
Ouafi Abdelli, Sofiane Khe-
niche et Akram Benoui (U
15), Mehdi Benoui et Rami
Rebai (U 13), ainsi que Hai-
tham Mozaika et Adam Az-
zouzi (U 11). 

JUDO  - OPEN AFRICAIN D'ALGER (1RE JOURNÉE) 
Cinq médailles d'or 
pour l'Algérie

La sélection algérienne (messieurs / dames) de judo a
récolté cinq médailles d'or sur les 23 qui ont été mises en
jeu samedi, lors de la première journée de l'Open Africain
d'Alger, qui se déroule les 19 et 20 mars courant à la
Coupole du Complexe Olympique Mohamed-Boudiaf (Al-
ger). Ces breloques en métal précieux ont été l'œuvre de
Houd Zourdani (-73 kg) et Boubekeur Rebahi (-66 kg)
chez les messieurs, ainsi que Belkadi Amina (-63 kg),
Khadidja Kakhira (-57 kg) et Faïza Aïssahine (-52 kg) chez
les dames. La moisson de la sélection algérienne a été
bonifiée par cinq médailles en argent et treize autres en
bronze, ce qui lui a permis d'occuper la première place
au classement général de cette première journée de com-
pétition. «Les résultats de cette première journée ont été
très satisfaisants, surtout qu'ils ont été obtenus en l'absence
de l'élite nationale, qui fera son entrée en lice dimanche,
lors de la deuxième et dernière journée de compétition.
Nous espérons qu'avec elles, notre sélection réussira de
meilleurs résultats, y compris chez les poids lourds, no-
tamment, avec le retour de Yasser Bouam mar, qui s'est
entièrement remis de sa blessure, grâce aux efforts du
staff médical» a indiqué à l'APS, le Directeur technique
national, Samir Sebaâ.

«Ces premiers combats ont été minutieusement suivis
par les différents sélectionneurs nationaux. Nous tiendrons
une réunion technique, pour décortiquer tout cela, et
voir ce qui a marché, et ce qui n'a pas marché « a-t-il
ajouté. Une allusion faite aux judokas qui se sont contentés
de l'argent et du bronze, alors qu'ils auraient pu prétendre
à l'or. Mais selon Sebaâ, «cet échec leur servira de leçon
pour l'avenir, à commencer par les Championnats d'Afrique
et les Jeux Méditerranéens, sur lesquels nous tablons
énormément». Dans cette perspective, le DTN a annoncé
que la préparation de l'élite nationale se poursuivra avec
un rythme soutenu, même pendant le mois de Ramadhan,
car il ne reste plus que quatre semaines avant les Cham-
pionnats d'Afrique «seniors», qui seront organisés à Oran.
L'Open Africain d'Alger a drainé la participation d'un
total de 127 judokas (75 messieurs et 52 dames) représentant
sept pays. En sa qualité de pays hôte, l'Algérie est la mieux
représentée, avec 30 athlètes, suivie de la Nouvelle-
Zélande (8 athlètes) et le Sénégal (7 athlètes). Les autres
pays participant sont : la Belgique, l'Irak, la Tunisie et la
Côte d'I voire, mais avec un nombre moins important de
représentants. Avant de disputer l'Open Africain d'Alger,
l'élite nationale (messieurs et dames) avait participé à
l'Open Africain de Tunis, avec 31 athlètes sur un total de
160 judokas, représentant 23 pays. Les représentants al-
gériens y avaient récolté un total de 15 médailles (2 or, 6
argent et 7 bronze). 

TENNIS DE TABLE (TOURNOI OPEN DE TUNIS)
Les jeunes pongistes algériens en Tunisie

Les sélections nationales féminines d'Algérie et de Tu-
nisie effectueront un stage en commun du 20 au 25 mars
à Tunis, en prévision des Jeux méditerranéens d'Oran en
2022, a annoncé samedi la Fédération algérienne de vol-
ley-ball (FAVB). Pour ce stage le sélectionneur national,
Nabil Tennoun, a fait appel à 16 joueuses, dont deux évo-
luant à l'étranger,  Nawel Hammouche (US Carthage, Tu-
nisie) et Kahina Chettout (Lièvin, France). La sélection
nationale a entamé son stage à Annaba avant de rallier la
Tunisie dimanche, où elle disputera des matchs amicaux
face à son homologue tunisienne. Les volleyeuses algé-

riennes ont effectué plusieurs stages depuis juin dernier,
afin de préparer dans les meilleures conditions les pro-
chaines compétitions internationales, dont les Jeux mé-
diterranéens d'Oran en 2021 décalés à 2022 à cause de la
pandémie de Covid-19. Liste des joueuses convoquées :
Zohra Bensalem, Salima Hammouche, Aicha Mezemate,
Wissam Djouhri, Kahina Djouhri, Ryma Mebarki, Fahima
Brahimi, Melissa Soualmi, Bakhta Rabah-Mazari, Zahra
Guemour, Amira Bechar, Kahina Chettout, Celia Kahih
a, Myriam Mebarek Falouti, Nachida Amardjia, Nawel
Hammouche. 

JM ORAN-2022  - VOLLEY-BALL 
Stage en commun des sélections féminines
algérienne et tunisienne



" Avant la dernière CAN, il y’a eu
évidemment des discussions dont
l’une d’elle portait sur l’après CAN
et cette double confrontation décisive
face au Cameroun. 

Un bilan a été tiré après la CAN
et qui a eu une incidence sur le re-
groupement de ce mois de mars,
chose qui a été faite. 

Je n’ai pas fait une liste sanction,
mais une liste pour nous qualifier
pour la Coupe du monde", a indiqué
Belmadi en conférence de presse,
tenue dimanche au Centre technique
national (CTN) de Sidi Moussa. 

Pas moins de 11 joueurs, présents
à la CAN-2022 au Cameroun, dont
l’attaquant d’Al-Sadd (Qatar) Bagh-
dad Bounedjah, ont été écartés en
vue des deux matchs face au Came-
roun. 

A noter le retour de cinq éléments
: Hicham Boudaoui (OGC Nice/
France), Adlène Guedioura (Burton
Albion/ Angleterre ), Ishak Belfodil
(Hertha Berlin/ Allemagne), Ahmed
Touba (RKC Waalwijk/ Pays-Bas), et
Rachid Ghezzal (Besiktas/ Turquie),
alors que l’attaquant d’Al-Wakrah
SC (Qatar) Mohamed Benyettou et
le défenseur de l’ES Sahel (Tunisie)
Youcef Laouafi, signent leur pre-
mière convocation. 

Appelé à faire une lecture part
rapport à la liste des joueurs retenus
pour la CAN-2022 et celle des bar-

rages, Belmadi a refusé de parler de
mauvais choix, tout en assumant de
nouveau, la responsabilité de l’échec
des " Verts", éliminés dès le 1e tour
de la compétition. 

" J’assume entièrement la res-
ponsabilité de l’échec de la CAN,
c’est une faillite collective. 

Je ne suis pas là pour tirer sur
qui que ce soit et dire qu’il s’agissait
de mauvais choix de ma part, je n’in-
crimine personne. 

Cette liste a été établie dans l’ob-
jectif de se qualifier pour la Coupe
du monde. 

Environ 35 joueurs ont respecté
tout le travail attendu pendant les
deux derniers mois pour préparer
ce duel. 

11 d'entre eux ne sont pas retenus,
mais j'ai de l'empathie. 

On joue pour l'intérêt du pays". 
Et d’enchaîner :" Je suis constam-

ment en contact avec les joueurs, de
leur évolution. 

Quand je prends une décision
sur quelqu’un, c’est qu’il est apte. 

Chaque joueur doit gérer sa non-
convocation en sélection. 

Je leur ai envoyé des messages
personnels, je les ai mis au courant
avant de dévoiler la liste. 

C’est ça le football, c’est une dé-
cision pour l’intérêt de l’équipe na-
tionale et du pays, dans l’objectif
d’aller au Mondial. Ce n’est pas la

fin du monde. Des joueurs ont été
écartés, puis sont revenus, et l'in-
verse. Il n'y a pas de choix définitif,
on pense exclusivement à la quali-
fication", a-t-il insisté. 

" Guedioura est capable de faire ce
que j’attends de lui "

Forfait pour la dernière CAN-2022
au Cameroun en raison d’une bles-
sure à la cheville, le milieu défensif
Adlène Guedioura (36 ans/ 61 sélec-
tions) effectue son grand retour chez
les " Verts ". Belmadi explique ce
choix. " Guedioura est pleinement
capable de faire ce que j'attends de
lui, on verra en fonction des diffé-
rents calculs s'il aura du temps de
jeu, s'il rentrera ou s'il démarrera
ces deux matchs. 

Les joueurs sélectionnés le sont
pour des choix tactiques, évidem-
ment, mais aussi pour l'aspect mental
qui est extrêmement important pour
moi". 

Considéré comme l’un des meil-
leurs attaquants du championnat
du Qatar, Mohamed Benyettou (32
ans) aura l’occasion de signer ses
grands débuts, lui qui a été convoqué
en remplacement de Bounedjah,
dont le rendement en club et en sé-
lection a nettement baissé. 

" Félicitations à Benyettou pour
cette sélection. Il n’a pas 20 ans, ma
is il n’est jamais trop tard pour bien

faire. Il est constant dans ses pres-
tations, il a su montrer qu’il était à
la hauteur, il a prouvé contre les
grosses équipes qu’il était capable
de marquer des buts et de rivaliser
avec de grands défenseurs. 

C’est un buteur acharné, il mérite
cette sélection", a souligné Belmadi. 

Belmadi n’a pas tari d’éloges sur
l’attaquant Ishak Belfodil (30 ans),
dont la dernière apparition en équipe
nationale remonte au 7 octobre 2017
face au Cameroun (2-0) à Yaoundé,
dans le cadre des éliminatoires du
Mondial 2018, disputé en Russie. 

" Belfodil a été un joueur très pro-
metteur. Il a beaucoup été comparé
à Benzema à un moment donné. Il
n’a pas eu la carrière qu’il aurait dû
avoir, il a beaucoup bougé, il aurait
pu participer à la CAN-2019, mais il
s’était blessé. 

Il est capable d’aider l’équipe,
mais pas uniquement en marquant
des buts, il vient avec beaucoup d’en-
vie. Belfodil, en pleine possession
de ses moyens, peut apporter énor-
mément. C'est un joueur qui aime
jouer, techniquement très habile
malgré sa taille. 

J’ai rappelé ces joueurs pour leur
montrer qu’ils ont les qualités pour
nous aider d’aller au Mondial 2022". 

Enfin, Belmadi a évoqué la gestion
de l’après-CAN 2022 pour les joueurs,
dont il fallait leur accorder du temps

pour " digérer" l’échec de l’élim ina-
tion, et se projeter vers les barrages
du Mondial 2022. 

" Les joueurs ont pu sentir une
évolution de certaines habitudes,
notamment le fait que j'ai laissé une
semaine à 10 jours à la fin janvier
pour que tous puissent digérer, être
attentifs et passer de la dernière CAN
à la Coupe du Monde 2022. 

L'idée était de dire quels éléments
rajouter pour nous qualifier d'ici au
21 mars. 

Je ne peux pas rentrer dans les
détails, mais c'était l'idée de la pré-
paration", a-t-il conclu. 

L’équipe nationale s’envolera
lundi pour la capitale équato-gui-
néenne Malabo, pour effectuer un
stage bloqué, avant de rallier Douala
jeudi, soit à la veille du match aller
face au Cameroun, prévu au stade
Japoma (18h00). 

La seconde manche se jouera le
mardi 29 mars au stade Mustapha-
Tchaker de Blida (20h30). 
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Belmadi  : "Je n’ai pas fait une liste sanction"

"Feghouli est disponible pour vendredi"
Le sélectionneur de l’équipe nationale de

football Djamel Belmadi, a tenu à écarter toute
incertitude quant à la participation du milieu
de terrain de Galatasaray (Turquie) Sofiane
Feghouli, au match face au Cameroun, vendredi
au stade Japoma à Douala (18h00), comptant
pour les barrages (aller) de la Coupe du monde
2022 au Qatar. "Feghouli n’a pas beaucoup joué

depuis la CAN. Il est sorti à la mi-temps d'un
match intense face au Besiktas en championnat
après avoir joué 80 minutes contre le Barça
(match aller) en Europa League, il a eu une
gêne musculaire qui l’a empêché de jouer la
seconde manche contre le FC Barcelone, mais
il est disponible pour vendredi", a indiqué Bel-
madi en conférence de presse, tenue au Centre

technique national (CTN) de Sidi Moussa. Le
coach national a convoqué 24 joueurs pour la
double confrontation face aux "Lions indomp-
tables", dont l’attaquant d’Al-Wakrah SC (Qatar)
Mohamed Benyettou et le défenseur de l’ES
Sahel (Tunisie) Youcef Laouafi, convoqués
pour la première fois. "Sofiane est prêt à re-
joindre la sélection, il est précieux dans ces

moments-là. Mais je ne suis pas en mesure de
dire s’il sera titulaire ou non", a-t-il conclu.
Les "Verts" s’envoleront lundi pour la capitale
équato-guinéenne Malabo, pour un stage blo-
qué, avant de rallier Douala jeudi, soit à la
veille du match. La seconde manche des bar-
rages se jouera le mardi 29 mars au stade Mus-
tapha-Tchaker de Blida (20h30). 

Le sélectionneur de l’équipe na-
tionale de football Djamel Belmadi,
a insisté dimanche sur l’importance
de rester concentré sur la double
confrontation face au Cameroun
pour le compte des qualifications à
la Coupe du monde 2022 au Qatar,
refusant de se focaliser particuliè-
rement sur la première manche,
prévue vendredi au stade Japoma à
Douala (18h00). 

" L'enjeu sera partout. A Douala
et à Blida! Ca sert à quoi d'aller à
Douala sinon? On peut les attendre
ici tranquillement. 

Il s’agit de deux matchs qu’il fau-
dra bien négocier pour décrocher
notre qualification pour la Coupe
du monde", a indiqué Belmadi en
conférence de presse, tenue au Cen-
tre technique national (CTN) de Sidi
Moussa. 

Eliminée sans gloire dès le pre-
mier tour de la dernière Coupe
d’Afrique des nations CAN-2022 au
Cameroun, alors qu’elle était le te-

nant du titre, la sélection nationale
va chercher à relever la tête en visant
une cinquième participation au Mon-
dial. La seconde manche des barrages
est fixée au mardi 29 mars au stade
Mustapha-Tchaker de Blida (20h30). 

" On est dos au mur comme eux,
il s’agit de deux matchs couperet,
avec un finish chez nous à Blida. 

Nous devons tout donner pour
aller à la Coupe du monde. 

Le fait de jouer le 29 mars à Blida
c’est le fruit de trois ans de travail,
c'est delà, qu'il faut voir les choses,
on l'a bien mérité. Ce n'est pas joué
d'avance, mais c'est un avantage. Je
ne veux pas parler de favori", a-t-il
ajouté. 

En dépit de la grosse désillusion
essuyée à la CAN-2021, Belmadi s’est
montré rassurant quant à l’état d’es-
prit des joueurs à l’approche des
deux matchs cruciaux face aux "Lions
indomptables". 

" Les joueurs ont une grande envie
d’aller à la Coupe du monde, on res-

sent qu’il s’agit d’un événement par-
ticulier, qui nécessite des mesures
particulières. Pour certains, c’est la
dernière possibilité de jouer une
Coupe du monde. 

Il faut profiter de cette équipe
qui a envie de se racheter, et procurer
de la joie au peuple. 

On veut d’ici au mois de novembre
se préparer au Mondial dans l’eu-
phorie. Les joueurs ont la détermi-
nation pour bien faire. Cela fait déjà
4 ans que je suis ici, ce serait injuste
de les juger sur les trois matchs de
la CAN-2021. 

On a envie de se remettre au bou-
lot dès demain", a souligné Belmadi. 

Appelé à évoquer son adversaire
du jour, troisième au classement à
la CAN-2021, Belmadi a refusé de
trop s’étaler sur le Cameroun, une
manière de préserver sa concent ra-
tion et surtout éviter de dévoiler ses
cartes. 

" Le Cameroun a beaucoup de
joueurs qui peuvent être dangereux,

mais je ne vois pas l'intérêt de rentrer
trop dans le détail de leur équipe. 

Vous les avez vus, ils ont une ani-
mation, un style, des phases de jeu. 

Il faut se prémunir de ça pour
les rendre le moins dangereux pos-
sible". Belmadi, qui n’a jamais eu
l’occasion de disputer une Coupe
du monde en tant que joueur, a de
nouveau exprimé son désir de mener
les "Verts" au rendez-vous du Qatar
qui le tient à cœur. 

" J’avais deux objectifs à mon ar-
rivée: gagner un titre qui est chose
faite avec la CAN-2019, et aller à la
Coupe du monde. 

Pour aller au Mondial, il faut le
mériter. 

Il faut gérer tous les paramètres:
arbitre, adversaire et public, pour
tenter de se qualifier". 

Enfin, le sélectionneur national
s’est réjoui de la présence des sup-
porters lors du match aller Douala,
où pas moins de 1700 Algériens sont
attendus au stade Japoma vendredi. 

" C’est une bonne chose, je les
remercie pour leur soutien indéfec-
tible. Ca prouve leur amour pour
leur pays. Les retrouver à Japoma
ça nous donne encore plus d’envie,
même s’ils ne seront pas majori-
taires. On joue pour notre peuple",
a-t-il conclu. 

En vue de cette double confron-
tation face au Cameroun, Belmadi a
retenu 24 joueurs, dont l’attaquant
d’ Al-Wakrah SC (Qatar) Mohamed
Benyettou et le défenseur de l’ES Sa-
hel (Tunisie) Youcef Laouafi, convo-
qués pour la première fois. 

Il y’a eu le retour de certains
joueurs tels qu’Adlène Guedioura
(Burton Albion/ Angleterre) ou en-
core Hicham Boudaoui (OGC Nice/
France), absents de la CAN-2021. 

L’équipe nationale s’envolera
lundi pour la capitale équato-gui-
néenne, Malabo, pour effectuer un
stage bloqué, avant de rallier Douala
jeudi, soit à la veille du match aller
face au Cameroun. 

Le sélectionneur de l'équipe nationale de
football, Djamel Belmadi, a estimé dimanche
à Alger que "le choix des 24 joueurs a été bien
réfléchi", en vue de la double confrontation
face au Cameroun, les 25 et 29 mars dans le
cadre des barrages qualificatifs à la Coupe du
monde 2022 au Qatar. 

"La liste a été élaborée suite à une grande
période de réflexion succédant à la Coupe
d'Afrique des nations au Cameroun. 

L'avenir nous dira si c'est un bon choix. 
C'est une liste composée de joueurs appelés

à arracher la qualification au Mondial de Qatar. 
J'ai choisi ces 24 joueurs parce que j'ai

considéré qu'ils méritent d'être sélectionnés
pour cette rencontre décisive", a déclaré Bel-
madi lors d'une conférence de presse animée
au centre technique national de Sidi Moussa
(Alger). 

Appelé à donner son avis sur la liste des 24

joueurs convoqués en vue de la double confron-
tation face au Cameroun, marquée notamment
par l'absence de l'attaquant Baghdad Bounedjah
(Al Sadd/Qatar), Belmadi a répondu que c'est
"un choix de l'entraîneur". 

"Je suis constamment en contact avec les
joueurs, notamment ceux qui n'ont pas été
convoqués lors de la dernière CAN-2021 au
Cameroun, à l'image d'Adlene Guedioura. 

Ceux qui n'ont pas été convoqués savent
très bien que c'est une liste élaborée pour l'in-
térêt de l'Algérie et ils ont toute la possibilité
de revenir en sélection.", a-t-il précisé. 

Pour le sélectionneur national, "l'objectif
pour nous reste la qualification au Mondial
de Qatar, un objectif primordial pour moi en
tant que sélectionneur, mais aussi pour tout
un peuple qui aspire à vivre ce rendez-vous
mondial dans un pays arabe.". 

Vingt-quatre (24) joueurs ont été convoqués

en vue de la double confrontation face au Ca-
meroun, les 25 et 29 mars, dans le cadre des
barrages qualificatifs à la Coupe du monde
2022 au Qatar. 

La liste est marquée par la convocation de
deux nouveaux joueurs: le défenseur de l'ES
Sahel (Tunisie) Youcef Laouafi et l'attaquant
d'Al Wakrah (Qatar Super league) Mohamed
Benyettou. 

La liste des convoqués est marquée égale-
ment par le retour de plusieurs joueurs absents
lors de la CAN 2021: Adlene Guedioura (Burton
Albion/Angleterre), Hicham Boudaoui (OGC
Nice/France), Rachid Ghezzal (Besiktas/Tur-
quie) et Ishak Belfodil (Herta Berlin/Alle-
magne). 

En revanche, les attaquants: Baghdad Bou-
nedjah (Al Sadd), Said Benrahma ( West Ham),
Adam Ounas (Naples/Italie),Far id Boulaya
(FC Metz/France), les milieux de terrain Adam

Zorgane (SC Charleroi/Belgique) Haris Belkebla
(Stade Brestois/France), Yacine Brahimi (Al
Rayyane/Qatar) et Mohamed Amine Amoura
(FC Lugano/Suisse), ainsi que les défenseurs,
Amine Tougai (ES Tunis), Lies Chetti (ES Tu-
nis), Mohamed Réda Halaïmia (KFCO Beer-
schot/ Belgique), présents à la CAN 2021 au
Cameroun, ne figurent pas dans la nouvelle
liste de Belmadi. 

La première manche se jouera vendredi
prochain au stade Japoma à Douala (18h00),
alors que le match retour est fixé au mardi 29
mars au stade Mustapha-Tchaker de Blida
(20h30). 

La sélection nationale s'envolera lundi pour
la capitale équato-guinéenne Malabo pour ef-
fectuer un stage bloqué, avant de rejoindre
Douala le 24 mars, soit à la veille de la rencon-
tre.

APS
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" L’enjeu sera à Douala et à Blida "

Le sélectionneur de l’équipe nationale de football Djamel Belmadi, a tenu à défendre ses choix de joueurs, convoqués pour
la double confrontation face au Cameroun, les 25 et 29 mars, comptant pour les barrages du Mondial 2022 au Qatar,
estimant que sa décision d’écarter certains éléments ne constituait nullement une sanction.

"le choix des 24 joueurs est bien réfléchi"
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ITALIE
Bennacer conforte la première place
de Milan 

Les Rossoneri conser-
vent trois points d'avance
sur Naples (2e), vain-
queur de l'Udinese (2-1),
mais désormais six sur
une Inter Milan au ra-
lenti, accrochée par la
Fiorentina (1-1). 

Contre une équipe de
Cagliari mal classée (17e)
mais toujours peu com-
mode à manoeuvrer chez

elle, le leader a d'abord
beaucoup gâché avec
trois belles occasions ra-
tées dans le premier
quart d'heure (Giroud
maladroit, Kessié sur le
poteau, Brahim Diaz à
côté). 

Le gardien sarde Ales-
sio Cragno a encore re-
tardé l'échéance sur une
frappe sous la barre de

Théo Hernandez (52e)
mais a dû s'incliner sur
la jolie volée de Benna-
cer, après une astucieuse
remise en retrait de Gi-
roud (59e). Milan a su
ensuite défendre ce court
avantage, non sans
frayeurs. Mike Maignan
a d'abord tremblé sur
une frappe en pivot de
Joao Pedro (76e), le néo-

Azzurro convoqué par
Roberto Mancini pour
les barrages de qualifi-
cation au Mondial-2022. 

Et surtout sur une tête
plongeante de Le onardo
Pavoletti renvoyée par la
barre (89e)! Peut-être la
chance du champion
pour ce Milan qui en-
chaîne sur une troisième
victoire 1-0 de rang. 

Le Paradou AC a réussi une
des meilleures opérations de la
22e journée de Ligue 1, en s'em-
parant provisoirement de la troi-
sième place au classement géné-
ral, après son précieux succès sa-
medi chez le WA Tlemcen (3-1),
au moment où le MC Alger a raté
une excellente occasion de pren-
dre temporairement la première
place, après s'être contenté d'un
nul (0-0) à domicile contre le CS
Constantine. 

Grâce à leur large victoire en
déplacement, les Pacistes ont
porté en effet leur capital à 39
points soit à seulement trois lon-
gueurs du leader, le CR Belouiz-
dad (43 pts), qui compte cepen-
dant trois matchs en moins. 

Les buts du Paradou ont été
l'œuvre de Bouzok (42'), Benbouali
(45'+1 sp) et Boulebina (82'), au
moment où Talbi a sauvé l'hon-
neur pour les Zianides à la 90'+4
(3-1). 

Le nombre important de
matchs en retard cumulés par le
Chabab en raison de sa partici-
pation à la Ligue des Champions
aurait pu faire le bonheur du MC
Alger (2e/40 pts), car lui procurant
la possibilité de prendre provi-
soirement les commandes de la
Ligue 1 en cas de victoire contre
le CSC. 

Finalement, le Doyen s'est
contenté d'un nul vierge face aux
Sanafir, ce qui a fini par tout re-

mettre en cause. Autres bonnes
opérations réalisées ce samedi,
celles des mal-classés ASO Chlef
et NC Magra, ayant remporté l'un
comme l'autre une précieuse vic-
toire dans la course au maintien. 

En effet, l'ASO s'est provisoi-
rement hissée à la 10e place du
classement , avec 30 points, après
sa victoire (2-0) contre le RC Arbaâ
(11e), que le NCM a rejoint ce sa-
medi, à égalité avec 26 points,
après sa victoire (2-0) contre
l'Olympique de Médéa. 

Les buts de l'ASO ont été l'œu-
vre d'Alili (39'), et Dahamni sur
pénalty à la 63', alors que Demane
et Kibboua ont marqué pour le
NCM, respectivement aux 48' et
54' . 

Vendredi, en ouverture de cette
22e journée, c'est le HB Chel-
ghoum-Laïd qui avait réalisé la
meilleure affaire, en quittant la
zone rouge, après sa victoire à
domicile contre l'US Biskra (3-1). 

Un précieux succès qui lui pro-
cure deux longueurs d'avance sur
le premier reléguable, le NA Hus-
sein-Dey, qui pourtant avait réussi
à ramener un bon nul (0-0) de
son déplacement chez le MC Oran. 

Avantagé par le terrain, le club
de Chelghoum-Laïd n'a eu besoin
que de neuf minutes pour trouver
le chemin des filets, grâce à Aïb
(1-0), et bien que les Zibans aient
réussi à niveler la marque dès la
15', grâce à Ghassiri (1-1), l'équipe

locale n'a é té nullement perturbée
par ce revirement. Ce qui lui a
permis de reprendre l'avantage
au score dès la 28', par le biais de
Cherfaoui, avant de se mettre dé-
finitivement à l'abri, en ajoutant
un troisième et dernier but, grâce
à Herrari (64'). 

De son côté, le RC Relizane a
plus moins bien réagi après la
claque subie le week-end dernier
chez le MC Alger (8-2), en impo-
sant un nul vierge à l'USM Alger. 

Une nouvelle contreperfor-
mance des Algérois qui restent
sur une série de quatre matchs
sans victoire et surtout, deux pe-
tit-buts inscrits sur penalties lors
des sept derniers matchs. 

Des résultats mitigés, qui mon-
trent on ne peut mieux que les
coéquipiers du capitaine Moha-
med Lamine Zemmamouche tra-
versent une mauvaise passe de-
puis l'arrivée de leur nouvel en-
traineur, le Serbe Zlatko Krmpo-
tic. 

Avec cet énième nul vierge, le
troisième de rang, l'USM Alger
rejoint provisoirement la JS Ka-
bylie et la JS Saoura à la quatrième
place, avec 36 points pour chaque
club. Les péripéties de cette 22e
journée ont été tronquées de deux
matchs : JS Kabylie - JS Saoura et
CR Belouizdad - ES Sétif, reportés
à des dates ultérieures pour cause
de compétitions interclubs de la
CAF. 

LIGUE 1 ALGÉRIENNE (22E JOURNÉE) 
Le MCA rate la première place, 
Paradou sur le podium

L'AC Milan mène plus que jamais la course au titre en Italie après sa courte
victoire à Cagliari (1-0), grâce à une belle volée de son milieu algérien Ismaël
Bennacer, samedi lors de la 30e journée de Serie A.
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LIGUE 2 
Invaincu depuis 15
matchs, le CR
Témouchent se
rapproche de l’accession

Le président du CR Témouchent, Houari Talbi, a affirmé,
dimanche, qu’il croyait de plus en plus à la montée après
que les siens aient enchainé leur 15e match sans défaite
parvenant, surtout, à battre le principal candidat à la
montée, le RC Kouba (2-1), samedi pour le compte de la
22e journée de la Ligue 2 de football (Centre-Ouest). 

Cette belle série coïncide avec une implication "de plus
en plus ressentie" des autorités locales avant le dernier
virage dans la course à la montée en Ligue 1, s’est réjoui
le patron du CRT. 

"Je suis soulagé de voir les autorités locales d’Aïn Te-
mouchent s’impliquer davantage dans le règlement des
problèmes financiers du club, même si leur apport reste
insuffisant. 

J’ai apprécié aussi la présence de certains responsables
locaux dans le stade à l’occasion de l’affiche face au RC
Kouba", a-t-il déclaré à l’APS. 

Le CRT, qui a raté de peu l’accession en Ligue 1 la
saison passée, revient en force depuis le milieu de la phase
aller, ce qui lui a permis de partager le fauteuil de leader
du groupe " Centre-Ouest " avec le MB El Bayadh au prix
de sa victoire à dom icile sur l’ex-co-leader, le RCK. 

" C’est une précieuse victoire, car intervenant dans un
moment crucial du championnat. 

Elle nous permet de croire de plus en plus en nos
chances dans la course à la montée. Je suis persuadé que
si mon équipe bénéficie davantage de motivations de la
part des autorités locales, l’accession ne nous échappera
pas", a-t-il ajouté. 

Houari Talbi, qui avait annoncé son départ après les
incidents ayant émaillé l’assemblée générale ordinaire
de son club, il y a quelques semaines, est revenu à de
meilleurs sentiments pour " ne pas abandonner mes
joueurs dans un moment aussi important de la saison", a-
t-il justifié. 

Il fait désormais de l’accession son objectif principal,
lui qui a réussi à mener les siens vers le deuxième palier à
l’issue de l’exercice 2019-2020. 

Pourtant, le CRT avait mal démarré la saison sous la
houlette de son ex-entraineur tunisien, Adel Al Atrach,
en enregistrant des résultats très modestes, ayant valu à
ce technicien son poste. 

Mais depuis l’arrivée de l’entraineur Osmane Abder-
rahmane, les Rouge et Blanc ont sonné le réveil, enchainant
les résultats positifs jusqu’à parvenir à s’installer en tête
du classement. 

En effet, la dernière défaite du CRT remonte au 4 dé-
cembre dernier sur le terrain du RCK (1-0), ce qui renseigne
de la belle forme affi chée par les gars d’Aïn Témouchent,
dont leur force principale réside au niveau de sa ligne dé-
fensive qui n’a encaissé que 5 buts en 22 matchs. 

Le CRT et le MB El Bayadh se partagent la première
place au classement avec 49 points devançant de trois
unités le dauphin le RCK, qui avait dominé la phase aller,
sachant que seul le premier accèdera en Ligue 1 à l’issue
de l’exercice en cours. 

TOURNOI DE L'UNAF U17 (4E
JOURNÉE)
le Maroc domine 
la Tunisie 2-0

La sélection marocaine des moins de 17 ans (U17) s'est
imposée face à son homologue tunisienne 2-0 (mi-temps
: 1-0), en match disputé, dimanche, au stade Omar Benrabah
à Dar El-Beïda (Alger), comptant pour la 4e journée du
tournoi de l'Union nord-africaine de football (UNAF) de
la catégorie. 

Les deux buts de la partie ont été inscrits par Abdelhamid
Maali (42e) et Rayan Bayad (53e). A l'issue de cette victoire,
le Maroc rejoint, provisoirement, l'Algérie à la seconde
place avec 4 pts, tandis que la Tunisie recule à la 4e
position (3pts). La Libye ferme la marche avec 0 pts. Dans
l'autre match de cette 4e journée, l'Algérie (pays hôte) af-
fronte actuellement l'Egypte, leader au classement avec 9
points. 

La Lybie est exempte. Un match nul face au pays hôte
suffira aux Egyptiens pour remporter le tournoi. La 5e et
dernière journée sera disputée, mardi 22 mars, et opposera
le Maroc à la Libye (11h00) et l'Algérie à la Tunisie (15h00). 

L'Egypte sera exempte. La compétition se jouera en
mini-championnat, dont les rencontres durent 80 minutes.
Le premier au classement sera déclaré champion. 

APS



Aligné dans le but du Bayern
Munich ce samedi à l’occasion du
carton face à l’Union Berlin (4-
0) dans le cadre de la 27e
journée de Bundesliga, le
gardien Manuel Neuer a
remporté sa 311e victoire
dans le championnat
allemand. Ce total est loin
d’être anodin et constitue
tout simplement un record
puisqu’il permet au portier
de dépasser la légende Oliver
Kahn (310 victoires), qui est
désormais son président. A 35
ans, le champion du monde 2014
est désormais le joueur qui a
remporté le plus de matchs dans
l’histoire de la Bundesliga, indique
le statisticien Opta. Respect ! A noter
que son coéquipier Thomas Müller
(298 victoires) est le premier joueur de
champ dans ce classement. 

Tottenham
et Harry

Kane c’est
terminé

De retour au sommet de sa forme, Harry
Kane pourrait bien faire faux bond aux
Spurs dès cet été.
Héros des Spurs il y a quelques semaines
face à Manchester City (3-2), Harry
Kane a certainement relancé l’intérêt des
Sky Blues, qui avaient tenté de le recru-
ter l’été dernier contre un montant situé
entre 150 et 180 millions d’euros. Le

deal a finalement capoté mais le
‘Prince Harry’ fait toujours de l’œil à
Pep Guardiola à en croire la presse

britannique. Dans son édition du
jour, The Athletic détaille notam-
ment que l’avenir de l’attaquant
des Three Lions dépend des
performances de Tottenham
cette saison. Actuellement 8e
de Premier League (avec 45

pts), le club londonien reste tout
de même en course pour la Ligue

des champions grâce à ses deux
matchs de retard sur Manchester
United (5e, 50 pts). Ainsi, Harry
Kane souhaiterait « évaluer les

progrès du club avant de décider de
son avenir » et les Spurs « acceptent »

que la balle soit dans le camp de leur at-
taquant. Lié à Tottenham jusqu’en 2024,
l’Anglais de 28 ans ne devrait donc pas
recevoir d’offre de prolongation de
contrat avant d’avoir pris la décision de
rester au club. Et si les hommes d’Anto-
nio Conte ne parviennent pas à décro-
cher un ticket pour la Ligue des cham-
pions, Kane n’hésitera pas à faire sa va-
lise dès cet été.

LA JUVENTUS ACCÉLÈRE

POUR RYAN GRAVENBERCH
Le jeune néerlandais fait parties des priorités des Bianconeri pour le

prochain mercato. Le mercato estival de la Juventus Turin devrait être

actif. Alors que Adrien Rabiot serait poussé vers la sortie par ses diri-

geants, les Bianconeri s’activeraient en coulisses pour lui dénicher un suc-

cesseur très rapidement. Selon le quotidien Tuttosport, ils auraient jeté

leur dévolu sur Ryan Gravenberch (19 ans). Sous contrat avec l’Ajax

Amsterdam (10 capes, 1 but), ce dernier dispose d’un bon de sortie en vue

du prochain mercato estival. Le club de la Vieille Dame aurait déjà entamé

des discussions avec l’agent du joueur. Concernant l’indemnité de transfert,

une offre de 25 millions d’euros aurait même déjà été transmise. Une

somme refusée par les Lanciers qui demandent 35 millions d’euros pour

lâcher leur pépite. Manchester United et surtout le Real Madrid seraient éga-

lement sur les rangs.

Manchester United a été éli-

miné ce mardi en huitièmes de

finale de la Ligue des cham-

pions par l’Atletico Madrid (1-

1, 0-1). Un énième échec que n’en-

caisse pas le gardien David De Gea.

Le portier n’a pas caché sa déception, au

micro de BT Sport. 

« Nous sommes vraiment déçus du résultat. Il est dif-

ficile de mettre des mots sur ce que nous ressentons

en ce moment. Nous n’avons pas fait assez de choses

dans les deux matchs pour gagner. C’est une soirée

très décevante pour nous. Aucun trophée gagné en 5

ans ? Ce n’est pas assez bon. C’est dur pour le club,

pour nous et pour les fans. C’est vraiment dur. Nous

devons continuer à nous battre. Je me sens très triste.

Mais nous n’étions pas assez bons », a déclaré David

de Gea. 
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BAYERN : KOUASSI
VERS UN PRÊT

Très peu utilisé au Bayern Munich, Tanguy Kouassi (19
ans, 11 apparitions en Bundesliga cette saison) n’a pas
du tout les faveurs de Julian Nagelsmann. L’entraîneur
bavarois, qui lui reproche un manque de fiabilité et des
prises de risque trop importantes, ne s’opposera pas à

son départ l’été prochain. En effet, le média Foot
Mercato affirme que le Bayern a déjà acté la sortie du

défenseur central en prêt sans option d’achat. Une
dizaine de clubs, dont deux en Ligue 1, se seraient déjà
renseignés. Mais l’ancien joueur du Paris Saint-Germain
et ses dirigeants, qui comptent toujours sur le Français,
n’envisageraient pas un retour dans son pays natal. Une
formation de niveau Ligue des Champions serait plutôt

recherchée pour Kouassi qui a besoin de relancer sa
carrière à l’arrêt depuis son arrivée en 2020.
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De retour à Chelsea l’été dernier, Romelu
Lukaku déçoit et passe désormais son
temps sur le banc. Un mal-être croissant
qu’il ne digère plus. Il souhaite quitter
les Blues et tente de revenir à l’Inter
Milan.
L’histoire est quelque peu rocambolesque. Vendu en
juillet 2014 pour 35 millions d’euros à Everton,
Romelu Lukaku est ensuite passé par Manchester
United avant de s’envoler pour l’Italie et l’Inter Milan.
En Serie A, le Belge s’est éclaté deux saisons en enchaînant les buts
avec son compère offensif, Lautaro Martinez. Des performances
remarquées qui attisent l’intérêt de Chelsea. Les Blues ont dégainé
l’été dernier avec un joli chèque de 113 millions d’euros. Le grand
gagnant semble être l’Inter Milan alors que Romelu Lukaku
tenterait désormais de faire le forcing pour quitter Londres et rentrer
en Italie.

La presse italienne est unanime. Selon la Gazzetta dello Sport et le
Corriere dello Sport, Romelu Lukaku veut quitter Chelsea et faire
son retour à l’Inter Milan. Un souhait rapidement brisé par les
Nerazzurri qui ne sont pas intéressés pas à un tel retour. Le club
lombard avait besoin de liquidités et ne compte pas faire un pas en
arrière. D’autant plus que les résultats sportifs sont plus que
convaincants.

LUKAKU
PRÉPARE DÉJÀ
SES ADIEUX

Un ras le bol
pour David

De Gea

NEUER FAIT
TOMBER
UN RECORD
DE KAHN !
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Convergence de vues concernant les questions
d'intérêt commun (déclaration commune)

Le ministre des Affaires étrangères et de la Communauté nationale à l'étranger, Ramtane Lamamra et
son homologue chinois, Wang Yi se sont félicités de la convergence de vues concernant les questions
d'intérêt commun dont la question du Sahara Occidental, et du soutien mutuel indéfectible aux ques-

tions inhérentes à leurs intérêts fondamentaux et à leurs préoccupations majeures.
Lors de la visite de travail et

d'amitié qu'effectue M. La-
mamra en République popu-
laire de Chine du 19 au 21 mars,
à l'invitation de son homologue
chinois, les deux parties ont
échangé les vues de manière
approfondie sur les relations al-
géro-chinoises et les questions
régionales et internationales
d'intérêt commun, lit-on di-
manche dans la déclaration
commune. Les deux parties ont
souligné "la profondeur histo-
rique et le caractère stratégique
global des relations algéro-chinoises" et
exprimé "leur volonté de développer da-
vantage les relations de partenariat stra-
tégique global entre l'Algérie et la Chine
au mieux des intérêts des deux pays". Ils
ont également réaffirmé leur attache-
ment au soutien mutuel indéf ectible
concernant les questions inhérentes à
leurs intérêts fondamentaux et à leurs
préoccupations majeures. La partie al-
gérienne a exprimé, dans ce sens, son
attachement au principe de "la Chine
unique" et son soutien à la position chi-
noise à l'égard des questions relatives
aux droits de l'Homme, au Xinjiang et à
Hong Kong, soulignant "la nécessité  de
veiller à éviter leur politisation ou utili-
sation comme moyen de pression dans
les relations internationales". La partie
chinoise a félicité de son côté la partie al-
gérienne, à l'occasion de la célébration
du 60e anniversaire de l'indépendance
de l'Algérie, exprimant "le soutien de la
Chine aux efforts de l'Algérie visant à
préserver sa sécurité nationale et sa sta-
bilité".

Elle a également salué "l'approche de
développement adoptée par l'Algérie
pour une relance économique globale".
Les deux parties ont convenu de "renfor-
cer l'harmonisation entre les stratégies
de développement des deux pays de ma-
nière globale tout en approfondissant la
coopération au service des deux peu-
ples". Selon la déclaration, les deux par-
ties ont annoncé avoir abouti à un
consensus sur "le plan exécutif pour la
concrétisation conjointe de l'initiative
de la Ceinture et de la Route", qui sera
signé "dans les plus brefs délais".

Dans ce sens, la partie algérienne a
sa lué les "avantages" de cette initiative
qui tend à "consacrer les valeurs de coo-
pération dans le cadre de la solidarité et
du partage des bénéfices et acquis". De
son côté, la partie chinoise a salué le
soutien de l'Algérie à l'initiative de déve-
loppement mondial et son adhésion au
"groupe des amis de l'initiative de déve-
loppement mondial", sachant qu'elle
compte parmi les premiers membres de
ce groupe.

Sahara Occidental: Soutien aux efforts
visant à cristalliser une solution dura-

ble et juste

Par ailleurs, les deux ministres ont
insisté sur "le règlement de la cause pa-
lestinienne conformément aux résolu-
tions de la légalité internationale
consacrant le droit du peuple palesti-
nien à l'établissement d'un Etat indé-
pendant sur les frontières de 1967 avec
pour capitale Al-Qods dans l'objectif
d'instaurer la sécurité et la stabilité au
Moyen-Orient dans le cadre du respect
mutuel et des principes de justice et
d'équité et de parvenir à un règlement
politique et pacifique des autres crises
dans la région, souligne le document. La
partie chinoise a félicité l'Algérie qui
abritera le prochain Sommet arabe en
2022, exprimant son appui au "rôle posi-
tif de l'Algérie à la tête du Conseil de la
Ligue arabe au niveau du Sommet no-
tamment dans le renforcement de l'ac-
tion arabe commune et face aux dé fis
actuels que doit relever le groupe arabe
dans plusieurs domaines".

La Chine a salué "la contribution de
l'Algérie au renforcement de la coopéra-
tion collective entre les pays arabes et la
Chine, notamment la préparation du
prochain sommet sino-arabe", expri-
mant son appui au rôle "constructif et
axial" de l'Algérie sur les scènes régio-
nale et internationale. Pour sa part, la
partie algérienne a remercié la Chine
pour son soutien permanent à la cause
arabe juste, pour ses initiatives et propo-
sitions ainsi que pour ses efforts visant à
trouver une solution juste et durable aux
questions du Moyen-Orient", aspirant à
un rôle plus important de la Chine dans
la préservation de la paix, de la sécurité
et de la stabilité dans la région.

M. Lamamra et son homologue chi-
nois ont mis l'accent sur l'importance
d'un partenariat stratégique global
entre l'Afrique et la Chine et du soutien
aux efforts du continent pour la réalisa-
tion de ses objectifs de développement
communs conformément à l'agenda
2063, outre le règlement définitif des
crises qui menacent la paix, la sécurité

et la stabilité dans le
cadre des principes fon-
damentaux de l'Acte
constitutif de l'UA et la
cristallisation de solu-
tions africaines aux pro-
blèmes du continent. A ce
propos, la partie chinoise
a mis en avant le rôle "po-
sitif" de  l'Algérie dans le
renforcement de la stabi-
lité et du développement
dans la région du Sahel
ainsi que le règlement
pacifique des crises no-

tamment en Libye et au Mali, outre ses
efforts pour l'activation de la zone de
libre échange africaine (ZLECAF) ainsi
que ses efforts dans le cadre de l'exécu-
tion de son mandat en tant que coordon-
nateur de l'UA pour la prévention contre
le terrorisme et l'extrémisme violent et
la lutte contre la propagation de ce fléau
dans le continent africain. Concernant
la question du Sahara Occidental, les
deux parties ont affirmé leur soutien
aux "efforts visant à parvenir à une solu-
tion durable et juste dans le cadre de la
légalité internationale, notamment les
résolutions pertinentes des Nations
Unies".

Les deux parties ont appelé à "l'inten-
sification de la coopération et de la coor-
dination dans les questions
internationales multilatérales, l'attache-
ment au principe de non-ingérence
dans les affaires intérieures des pays, et
au renforcement continu de la démo-
cratie dans les relations internationales,
outre la résolution des conflits à travers
le dialogue et les moyens pacifiques",
soulignant la "nécessité de préserver le
système des Nations unies et les règles
fondamentales des relations internatio-
nales fondées sur les principes et les ob-
jectifs de la Charte onusienne" .

Concernant la question ukrainienne,
les deux parties ont appelé au "respect
des objectifs et principes de la Charte
des Nations Unies, de la souveraineté
des Etats et de intégrité territoriale, en
restant attaché au principe d'indivisibi-
lité de la sécurité et en tenant compte
des préoccupations sécuritaires raison-
nables des parties concernées. Ils ont
souligné la nécessité de s'engager à ré-
soudre les conflits pacifiquement par le
dialogue et la négociation, et à ne pas
faire usage de sanctions unilatérales qui
sont contraires au droit international et
préjudiciables aux peuples des pays.

La nécessité d'alléger  les consé-
quences humanitaires qui peuvent en
découler a été également soulignée. Les
deux parties veilleront également au dé-
ploiement des efforts conjoints à cet
égard, conclut la déclaration.

ALGÉRIE-QATAR
Saïd Chanegriha en visite

officielle à Doha 
Le Général de Corps d'Ar-

mée Saïd Chanegriha, Chef
d'Etat-Major de l'Armée natio-
nale populaire (ANP), entame
dimanche une visite officielle
au Qatar, pour prendre part à
la 7ème édition de l'Exposition
et la Conférence internatio-
nale de Défense maritime
«DIMDEX-2022», qui s'ouvre
lundi à Doha, indique un com-
muniqué du ministère de la
Défense nationale (MDN).

«Sur invitation de M. le Gé-
néral de Corps d'Armée Salem
Ben Hamad Al Akeel Al Nabet,
Chef d'Etat-Major des Forces
armées qataries, M. le Général
de Corps d'Armée Chanegriha
Saïd, Chef d'Etat-Major de l'Ar-

mée nationale populaire, en-
tame une visite officielle, à
partir d'aujourd'hui 20 mars
2022, au Qatar, pour prendre
part à la 7ème Edition de l'Ex-
position et la Conférence in-
ternationale de Défense
maritime +DIMDEX-2022+,
qui sera organisée à Doha du
21 au 23 mars 2022», précise la
même source. «Cette visite, qui
s'inscrit dans le cadre du ren-
forcement de la coopération
entre l'Armée nationale popu-
laire et les Forces armées de
l'Etat du Qatar, permettra éga-
lement aux deux parties d'exa-
miner les questions d'intérêt
commun», ajoute le commu-
niqué.

LUTTE CONTRE LE TERRORISME
Mort de trois militaires 

dans un accrochage avec 
un groupe terroriste 

à Timiaouine 
Trois (03) militaires sont morts, dimanche, dans un accrochage

avec un groupe terroriste sur la bande frontalière dans la région
de Timiaouine, wilaya de Brodj Badji Mokhtar, a annoncé le mi-
nistère de la Défense nationale (MDN). "Dans le cadre de la lutte
antiterroriste et suite à un accrochage avec un groupe terroriste
sur la bande frontalière dans la région de Timiaouine au Secteur
opérationnel Brodj Badji Mokhtar en 6ème Région militaire, trois
(03) Militaires sont tombés au champ d’honneur, aujourd’hui di-
manche le 20 mars 2022", a-t-il indiqué dans un communiqué. Il
s’agit, selon la même source, de : "Sous-lieutenant de Carrière Ikh-
lef Rédha et Caporal contractuel Tareb Ilyes et du Caporal contrac-
tuel Ali Abdelkader Houari". A cet effet, le Général de Corps
d'Armée Saïd Chanegriha, Chef d'Etat-Major de l'Armée nationale
populaire (ANP) présente en son nom et au nom de l'ensemble des
personnels de l'ANP ses "sincères condoléances" et sa "profonde
compassion" aux familles et proches des défunts, "priant Allah le
Tout-Puissant de les accorder sa sainte miséricorde et les accueil-
lir en son vaste par adis, et d'octroyer à leurs familles et proches
tout le courage et la force en cette dure épreuve", a-t-on ajouté.

Le Président Tebboune
présente ses condoléances
Le président de la République, M. Abdelmadjid  Tebboune a

présenté, dimanche, ses condoléances à l'Armée nationale  popu-
laire (ANP) et aux familles des trois militaires décédés en martyrs
sur  la bande frontalière dans la région de Timiaouine (Bordj Badji
Mokhtar) en  défendant l'intégrité du territoire national.  "A Allah
nous appartenons et à Lui nous retournons+. Mes sincères  condo-
léances aux familles des martyrs du devoir national et à la famille
de  l'ANP, suite au décès du sous-lieutenant de carrière Ikhlef
Rédha, et des  caporaux contractuels Tareb Ilyes et Ali Abdelkader
Houari, morts en  martyrs en défendant l'intégrité du territoire
national. Paix à l'âme de  nos valeureux Chouhada", a écrit le pré-
sident de la République sur son  compte Twitter. 

La délégation parlementaire algérienne pre-
nant part aux travaux de la 144e Assemblée de
l'Union Interparlementaire (UIP) à Bali (Indo-
nésie) a mis en avant l'impératif d'adopter des
"solutions politiques négociées" pour le règle-
ment des crises internationales, appelant l'UIP
à s'ériger en un "espace de dialogue privilégié",
indique un communiqué du Conseil de la na-
tion.

Composée de membres des deux chambres
du Parlement, la délégation algérienne a plaidé
lors des débats pour des solutions politiques né-
gociées, considérant la guerre comme un acte
incivil, avant d'appeler l'UIP à demeurer un es-
pace privilégié de dialogue, de négociations et
pour plaider en faveur d'outils et de moyens qui
peuvent aider à arrêter la guerre et faciliter le re-
cours aux moyens diplomatiques et de négocia-
tion, a expliqué la même source.

A cet égard, le Parlement algérien a rejeté "les
politiques d'exclusion qui conduisent inévita-
blement à la polarisation et à l'escalade, et à plus
de violence et d'extrémisme", relevant la néces-

sité pour la communauté internationale d'œu-
vrer pour les réduire et les éradiquer.

La délégation parlementaire algérienne a
également dénoncé la politique des deux poids
deux mesures dans le traitement des crises in-
ternationales par l'UIP, qui n'avait jamais
(l'Union) dénoncé avec la même rigueur la per-
sécution pratiquée par l'occupant israélien
contre le peuple palestinien. Concernant la crise
russo-ukrainienne, elle a souligné la nécessité
pour l'Union de "ne pas être partie prenante", et
de jouer un rôle dans la résolution de la question
en "plaidant pour une solution politique paci-
fique fondée sur le dialogue et la négociation".
Dans le cadre de sa participation aux travaux de
l'Assemblée, la délégation parlementaire algé-
rienne, présidée par le vice-président de l'APN,
M. Moundir Bouden, a pris part aux réunions de
coordination du groupe géopolitique arabe et
africain, consacrées à la coordination des posi-
tions et à la concertation sur la proposition d'un
point d'urgence à inscrire à l'ordre du jour de la
144e Assemblée au nom du groupe des 12+

concernant le conflit russo-ukrainien. Le co-
mité exécutif de l'UIP a tenu, les 18 et 19 mars, ses
réunions régulières avec la participation du
membre du Conseil de la nation et membre de
cette commission, en tant que représentant du
groupe africain de l'Union, Ahmed Kherchi,
ajou te le communiqué.

L'ouverture des travaux du comité exécutif
s'est déroulée, en présence de la présidente de la
chambre des députés de la République d'Indo-
nésie qui "a salué dans son intervention à l'occa-
sion le thème retenu par l'Assemblée pour le
débat général: +Objectif zéro: mobiliser les par-
lements pour agir face aux changements clima-
tiques", soulignant "le besoin de parvenir à des
solutions et engagements multilatéraux inclu-
sifs, susceptibles d'adapter nos objectifs pour
contrer l'impact des émissions de gaz à effet de
serre et les changements climatiques". Elle a ap-
pelé, dans ce sens, "les parlementaires, repré-
sentants des peuples à débattre ces questions et
à leur trouver des solutions innovantes, en sus
d'élaborer de nouvelles politiques et de s'adapter

à une vie plus durable", précise le document.
A l'ordre du jour des travaux du comité exé-

cutif figurent "le débat des questions réglemen-
taires, financières et administratives de l'UIP, et
l'examen des demandes d'adhésion à l'Union",
en sa qualité d'instance administrative de l'UIP.
A cet effet, M. Kherchi a réaffirmé "le soutien du
parlement algérien au travail de l'UIP dans la
réalisation de ses objectifs et la concrétisation de
ses programmes inscrits au titre de sa stratégie
relative à l'édification de parlements forts et dé-
mocra tiques, en sus de la contribution au réta-
blissement de la paix et de la sécurité et la
promotion du dialogue et de la coopération in-
terparlementaires". Il a préconisé, en outre, de
"faire efficacement l'équilibre entre les dépenses
et la réalisation de résultats". La délégation algé-
rienne est composée des députés Moundir Bou-
den, Farida Ilimi, Mohamed Anouar Bouchouit
(APN), et des sénateurs Ahmed Kherchi, Abdel-
kader Sahli, Fouzia Benbadis, Ali Talbi et Abdel-
kader Sahli. 
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